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en México 

Temen venganza Comenzaron precampañas en 
Jalisco, Yucatán y en la CDMX 

Reclaman médicos por 
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partidos atorados en postulaciones 

Más leña al fuego ¡Arrancaron! Precampañas 
políticas Zedillo ordenó encubrir y cuidar 
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Crece violencia contra mujeres 
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Marcela Guerra insiste en crear fondo para Acapulco con excedentes petroleros tras paso de 
“Otis”.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
insistió en su propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría 
con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2024. Señaló que con su propuesta se podrían obtener alrededor de 80 mil millones 
de pesos para destinarlos a ayudar a los damnificados por el huracán Otis, y la reconstrucción de las 
zonas afectadas. Ello sin que haya recortes los programas del gobierno ni a los proyectos estratégicos 
del actual gobierno como podría ser el Tren Maya. Explicó que en la Ley de Ingresos para el próximo 
año se fijó un precio estimado por cada barril de petróleo de exportación en 56.7 dólares, sin 
embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 por barril. Por ello, en el artículo 
transitorio se establecerá que, de esa diferencia, los primeros seis dólares se destinen al fondo para 
la recuperación de Acapulco. [UNIVERSAL] [BOLETÍN] [UNIVERSAL / pp-p8] [MILENIO / pp-p12] 
[JORNADA / p11] [EXCÉSLIOR / pp-p24] [ECONOMISTA / pp-p6] [LA RAZÓN / pp-p10] [OVACIONES / 
p18] [UNOMÁSUNO / p11] [TELEVISA] [MILENIO] [LA RAZÓN] [MILENIO TV] [MVS NOTICIAS] 
[ENFOQUE] [QUADRATÍN] [AL DÍA] [DIARIO DE YUCATÁN] [VANGUARDIA] [VORÁGINE] [EL MAÑANA] 
[EL PORVENIR] [EL TIEMPO] [MUNICIPIOS PUEBLA] [UNOMÁSUNO] [THE EXODO] [PUNTO AÉREO]  

Dialoga Blanca Alcalá con comunidad de migrantes en Nueva York sobre sus demandas político-
sociales.- La diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI) realizó una gira de trabajo en Nueva York, en la que 
dialogó y escuchó las demandas políticas y sociales de la comunidad migrante que ahí radica. En un 
comunicado informó que durante la gira, del 28 de octubre al 1 de noviembre, por los distritos de 
Yonkers, Passaic y Manhattan, se abordaron temas relacionados a la participación y representación 
política de los migrantes en las próximas elecciones, la difícil situación laboral, los casos de 
discriminación y violencia. [EITMEDIA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Va hoy al Pleno dictamen del gasto 2024; harían ajustes.- El dictamen del Presupuesto de Egresos 
de la Federación para 2024, aprobado el viernes, prevé un gasto neto total récord de 9 billones 66 
mil millones de pesos, recursos que en 25% se financiarán con deuda. Ignacio Mier, líder de Morena 
en Diputados, dijo que hoy se votaría en el pleno en lo general, por lo que sería el martes cuando 
iniciaría la discusión de las mil 800 reservas o propuestas de cambios. El jueves por la madrugada se 
pudiese discutir en lo particular y tener lista su aprobación. Mier Velazco señaló que se atenderá una 
propuesta de los diputados de la corriente morenista El Camino de México, de Marcelo Ebrard, y 
exigencia de la oposición, para crear un fondo de apoyo a la reconstrucción de Guerrero. Por su 
parte, el coordinador del PAN, Jorge Romero, afirmó que la oposición insistirá en incluir en el 
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dictamen las propuestas del Frente Amplio por México, que contemplan “fortalecer áreas clave como 
seguridad, salud, mujeres, reactivación económica, rescate al campo, educación”, entre otras.  
[FINANCIERO / pp-p10-p44] 

PAN insistirá en presupuesto para Acapulco y necesidades de los mexicanos: Jorge Romero.- El 
coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera, afirmó que su partido 
insistirá en dotar de recursos para la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis y en 
las prioridades de los hogares mexicanos. A través de un comunicado, aclaró que si bien no están en 
contra de las mega obras del gobierno federal, existen rubros que son más importante para la 
población. Recordó que desde mañana, el pleno de San Lázaro realizará la discusión y votación del 
dictamen de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, del que confió impere el diálogo 
democrático y el intercambio de ideas por el bien de México y sus recursos se reflejen en las 
prioridades de los hogares mexicanos. [MILENIO] [REFORMA / p4] 

“El pueblo puede estar tranquilo que se garantizarán la estabilidad económica y los recursos para 
la reconstrucción de Acapulco”: Ignacio Mier.- El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier Velazco, manifestó que la aprobación del Presupuesto de Egresos de 2024 
dejará consciencias tranquilas y la seguridad de que el país tendrá los recursos necesarios para 
garantizar el bienestar de la población y la reconstrucción de Acapulco. El líder morenista en San 
Lázaro informó que será el próximo martes por la mañana cuando inicie la discusión de las reservas 
del dictamen, y el jueves por la madrugada cuando se vote en lo particular. [ENFOQUE] [JORNADA / 
p11] 

Morena se impone en el Presupuesto 2024; ni un peso para Acapulco.- Los diputados de Morena y 
sus aliados, en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, aprobaron 
el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, con un recorte de 13 mil millones de 
pesos a diversos órganos autónomos, entre ellos el Poder Judicial y el INE. Sin embargo, a pesar de 
los reclamos de los legisladores de PAN, PRI, MC y PRD, no se destinaron recursos extraordinarios 
para la reconstrucción de Acapulco. En ese sentido, a través de Ignacio Mier, coordinador de Morena, 
los diputados oficialistas prometieron que mañana lunes, cuando se discutirá y votará por el pleno, 
presentarán una reserva al dictamen para que los remanentes que recaude la Tesorería de la 
Federación se destinen a un fondo para la reconstrucción de Acapulco. [DIARIO DE YUCATÁN] 

Arrancan precampañas sin candidatos en CDMX.- Las precampañas en la Ciudad de México iniciaron 
formalmente ayer, pero sin actividad de los aspirantes con posibilidades reales de ganar, pues en 
ninguna de las dos coaliciones han definido precandidatos a la Jefatura de Gobierno. El único 
aspirante que inició recorridos este domingo fue el precandidato de MC, Salomón Chertorivski. La 
Batalla Final.- Por otro lado, la oposición en la Cámara de Diputados dará esta semana la batalla final 
en la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Ignacio Mier, coordinador de 
Morena, señaló que podrían realizarse cambios para canalizar más recursos a la educación media 
terminal, así como a la educación inicial, incluso, podría haber reasignaciones a órganos autónomos, 
en particular al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. [OVACIONES / pp-p20] 
[REFORMA / p4] 

Cumplir paridad sin fractura, el reto de Morena esta semana.- La paridad tiene a los partidos 
políticos haciendo malabares; en el caso de Morena, la definición de sus gubernaturas sólo parece 
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clara en dos entidades: Veracruz y Tabasco. En el resto de las entidades, la que marcará la pauta es 
la joya de la corona: la Ciudad de México, donde se disputan la candidatura Omar García Harfuch y 
Clara Brugada. Una de las entidades más complejas es Puebla, donde los primos Alejandro Armenta 
e Ignacio Mier se disputan la candidatura con encuestas que los colocan muy cerrados uno del otro, 
a veces uno en primer lugar y en otras mediciones en segundo. Las mujeres están muy lejos de este 
par, la más cercana es Olivia Salomón. [MILENIO / pp-p6-p7] [EXCÉLSIOR / pp-p4] [LA PRENSA / p18] 

¡Arrancaron! Precampañas políticas.- Ayer domingo 5 de noviembre de 2023 inicio oficialmente el 
periodo de precampañas políticas rumbo a las elecciones de 2024 y las principales alianzas y partidos 
llegan al inicio de las precampañas aún sin aspirantes definidos, debido en parte al acuerdo de 
paridad de género del INE, que establece que, de las nueve gubernaturas a renovarse, en cinco 
deberán ser mujeres las abanderadas. En el caso de Puebla, Olivia Salomón, Claudia Rivera, Lizeth 
Sánchez, Ignacio Mier, Alejandro Armenta, Julio Huerta y Abdala Dartigues, son los aspirantes a la 
candidatura de Morena. [UNOMÁSUNO / pp-p4-p5] [LA RAZÓN / pp-p14] 

Mier pide a Eduardo Pérez garantizar seguridad en Puebla tras balaceras.- Para el diputado federal 
de Morena, Ignacio Mier Velazco, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, debe 
dejar de evadir su responsabilidad y enfocarse en garantizar la seguridad pública en la ciudad. Lo 
anterior, tras condenar las balaceras registradas en el Mercado Morelos, y en las juntas auxiliares de 
San Miguel Canoa y Santa María Xonacatepec. [MILENIO] 

Crimen organizado va por los damnificados de Acapulco, asegura Moreira.- El coordinador del PRI 
en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, alertó que los damnificados de Acapulco podrían ser 
víctimas del crimen organizado, y de un incremento en la inseguridad, ya que ante la emergencia y 
al no poder continuar con sus actividades ilícitas, tratarán de obtener recursos mediante extorsionar 
a la población. “Se viene el mayor problema de seguridad para Acapulco. ¿Por qué? Porque un crimen 
organizado que vendía drogas en restaurantes, en hoteles, en las playas, que controlaba piso de 
muchas gentes, de vendedores, de bares, hoy no va a tener ese ingreso y lo va a tratar de sacar de la 
reconstrucción, y lo va a tratar de sacar de la población en general”, dijo. Aseguró que el crimen 
organizado ya está acaparando los materiales de construcción, y hasta cobran para que la gente 
pueda formarse para comprar gasolina. [UNIVERSAL] 

Acapulco es un caos; necesario que regrese el Fonden, con reglas claras de operación: Rubén 
Moreira.- A 10 días de la tragedia en Acapulco, el diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del 
Grupo Parlamentario del PRI, el abogado Miguel Ángel Sulub y el analista Mario Di Costanzo, 
calificaron de caótica la respuesta financiera y operativa por parte del Gobierno Federal, ante los 
graves daños que ocasionó el huracán “Otis” en Guerrero. En el programa semanal “Con peras, 
manzanas y naranjas”, el coordinador parlamentario consideró necesario regresar el Fondo Nacional 
de Desastres Naturales (Fonden) con reglas claras de operación. [EITMEDIA] [ÍNDIGO / p3] 

Plantean en Frente método abierto para la CDMX.- Tras la polémica que generó Marko Cortes, 
dirigente del PAN, al señalar que en la Ciudad de México postularían a un candidato hombre, 
integrantes del Frente Amplio por México (FAM) se reunieron para llegar a un acuerdo sobre el 
método de elección que, aclararon, contempla también a mujeres. Rubén Moreira, representante 
del PRI en el Frente, reveló que hubo un diálogo con panistas y perredistas. Refirió que mañana (hoy) 
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se registrará un convenio de alianza, pero aclaró que el método aún no está definido. [PLANO 
INFORMATIVO] [LA POLÍTICA ONLINE] 

"Si el proceso opositor no es democrático, no esperen una respuesta amable de mi parte".- A pocos 
días de la fecha prevista por la oposición para dar a conocer el método que realizará en la CDMX para 
definir su candidatura a la jefatura de Gobierno, el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, 
reconoce diferencias con el PAN y su par de Benito Juárez, Santiago Taboada, y exige definir un 
método abierto y plural porque “Morena ya lleva un mes y medio de campaña” mientras que la 
“oposición sigue comiendo camote”. Asimismo, advirtió: “Si el proceso no es democrático, no 
esperen una respuesta amable de mi parte”, (…) y no soy el único, Luis Cházaro, Lía Limón y varios 
alcaldes estarían en la misma dinámica. Lo importante es un proceso en el que todos nos sintamos 
incluidos, apuntó. [LA POLÍTICA ONLINE] 

‘Alito’ Moreno y Dante Delgado protagonizan spots de precampaña en PRI y MC.- Al inicio de las 
precampañas en Ciudad de México, Yucatán y Jalisco, Dante Delgado de Movimiento Ciudadano y 
Alejandro Moreno del PRI, protagonizan los spots de sus partidos, mientras los demás partidos 
decidieron manejar spots genéricos en tanto van delineando la participación de sus precandidatas y 
precandidatos. [Luis Cházaro en foto / EXCÉLSIOR] 

DIPUTADOS 

Tendrán Sedena, Marina y Bienestar más dinero.- La discusión del Presupuesto de Egresos de la 
Federación para 2024 se ha centrado en los recortes por 13 mil millones de pesos a órganos 
autónomos y en que no incluye recursos para la reconstrucción y apoyo a afectados de Guerrero. En 
contraste, la Sedena, que tiene a su cargo varias obras insignia del presidente López Obrador, y la 
Secretaría del Bienestar, encargada de dispersar los recursos de los programas sociales, obtendrán 
aumentos durante el año electoral. Sedena tendrá un aumento de más de 147 mil millones de pesos 
en comparación con 2023, 121% más. Para este año se le aprobaron casi 112 mil millones de pesos, 
mientras que en el dictamen que se discutirá hoy en la Cámara de Diputados se propone asignarle 
259 mil millones para 2024. [UNIVERSAL / pp-p8] 

Van menos recursos a los estados.- Las participaciones (Ramo 28) y aportaciones (Ramo 33) 
destinadas a entidades federativas para 2024 tendrán un recorte aproximado de seis mil 492 
millones de pesos, según el dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 
2024 aprobado por la Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados. [HERALDO / p20] 

Rescate no tiene recursos asignados.- Si los 61 mil millones de pesos para el plan de reconstrucción 
de Acapulco no están señalados en el Presupuesto de Egresos 2024, aunque estén en la Tesorería de 
la Federación, como señaló el presidente López Obrador, no se podrán utilizar legalmente, señaló el 
Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Para el CEESP, las circunstancias son 
propicias para que el PEF 2024 considere e incluya las necesidades para atender la devastación de 
forma transparente con responsabilidad de la Cámara de Diputados, y advierte evitar una ampliación 
a la Ley de Ingresos ya aprobada por el Congreso para 2024, ley que incluye un endeudamiento 
demasiado elevado que supera el presupuesto previsto para la inversión pública. [FINANCIERO / p10] 
[LA RAZÓN / p19] 
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Marchan acapulqueños a la CDMX para exigir recursos para la reconstrucción.- En medio de la 
devastación que sufre Acapulco tras el paso del huracán Otis, unas 300 personas arrancaron este 
domingo una caravana rumbo a la Ciudad de México para solicitar que se etiqueten recursos para la 
reconstrucción del emblemático puerto, que según especialistas tardará dos años y requerirá de 300 
mil millones de pesos. Para el martes, la caravana tiene programado acudir al Senado a las 9 de la 
mañana y posteriormente, a las 13 horas, trasladarse a la Cámara de Diputados. [CRÓNICA / pp-p8] 
[REFORMA / pp-p6] [EXCÉLSIOR / pp-p26] [LA RAZÓN / pp-p7] 

Quitan al PJ lo mismo que con Peña.- El recorte que la Cámara de Diputados prevé aplicar al 
presupuesto solicitado por el Poder Judicial de la Federación para 2024 es similar a los realizados 
durante el sexenio de Enrique Peña Nieto y, de aprobarse, dejará a la Corte y a los tribunales con 
recursos ligeramente menores a los de 2023. El proyecto de dictamen reduce en 6 mil 465 millones 
de pesos los 84 mil 792 millones solicitados por el PJF para el próximo año, es decir, los baja en 7.6 
por ciento, para dejar un total de 78 mil 327 millones de pesos, que sería un aumento nominal de 
uno por ciento respecto a 2023. [REFORMA / p4] 

Por intereses, se agregan $534.9 millones a los fideicomisos del Poder Judicial.- En el tercer 
trimestre del año, los 13 fideicomisos que administra el Poder Judicial de la Federación y que serán 
extinguidos acumularon 534.9 millones de pesos adicionales por intereses y ya ascienden a 15 mil 
814.9 millones. Cuando en octubre el Congreso de la Unión aprobó la extinción de 13 de 14 
fideicomisos, se hizo con el saldo a junio, cuando había disponibles 15 mil 280 millones de pesos. En 
un informe presentado por la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, a partir del saldo 
acumulado a septiembre, se refleja el incremento que ha permitido al PJF administrar cada vez 
mayores recursos. [JORNADA / p8] 

Avanza en la Cámara el recorte de jornada laboral.- Entre presiones de empresarios y quejas de 
grupos de activistas, la Cámara de Diputados ha venido aplazando la aprobación del dictamen de 
reforma constitucional para disminuir la jornada laboral de 48 a 40 horas y todo parece indicar que 
será hasta el próximo periodo ordinario de sesiones, que comienza en febrero, cuando finalmente 
se apruebe, en plenas campañas electorales. [OVACIONES / pp-p23] 

Convocan a manifestaciones en la Cámara.- La diputada Susana Prieto, impulsora de la iniciativa 
para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas, y activistas convocaron a una manifestación a las 
afueras de la Cámara de Diputados para hoy lunes 6 de noviembre, a fin de exigir que esta iniciativa 
sea aprobada antes de que termine el año, con ello, demostrarle a los legisladores federales que los 
trabajadores respaldan una jornada de trabajo digna. [OVACIONES / p23] [INFOBAE] 

Diputada Andrea Chávez denuncia intento de censura al registrarse para el Senado por Chihuahua.- 
La diputada federal por Morena, Andrea Chávez, se destapó como aspirante a candidatura al Senado 
de la República por el estado de Chihuahua, y denunció un intento de censura por parte de 
autoridades de ese estado. En entrevista recordó que es la diputada más joven en la historia de 
Chihuahua, por lo que aseguró buscará "seguir haciendo historia" de la mano del pueblo 
chihuahuense, para que llegue a la Cámara Alta "la senadora más joven en la historia de ese estado". 
[SIGLO DE TORREÓN] 
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Morena deja sin presupuesto a Sinaloa para 2024.- De cara a los próximos retos, en el Frente Amplio 
por México hay mucho PRI, mucho PAN y PRD, y tenemos una mejor propuesta que Morena, afirmó 
la diputada federal priista Paloma Sánchez en su gira por Sinaloa, al afirmar que, para el 2024, el 
partido en el gobierno no tiene previsto destinarle más presupuesto a la entidad a fin de atender los 
rubros de salud, campo, infraestructura carretera y atención a sequías. [LOS ÁNGELES PRESS] 

Piden que Sectur promueva programas de seguridad para personas vulnerables a fin de prevenir 
la trata.- Para que la Secretaría de Turismo (Sectur) promueva programas que garanticen la 
seguridad de personas y grupos en situación de vulnerabilidad y prevengan la trata, el diputado Omar 
Enrique Castañeda González (MC) impulsa una iniciativa. La propuesta de reforma a la Ley General 
de Turismo, turnada a la Comisión de Turismo para su análisis, también estipula que la Sectur deberá 
implementar sistemas para la verificación de la identidad de las y los usuarios y sus acompañantes, 
de servicios turísticos y de hotelería. [AL DÍA] 

Salomón Chertorivski inicia precampaña en la Ciudad de México.- Salomón Chertorisvki inició su 
precampaña por Movimiento Ciudadano para competir por el Gobierno capitalino rumbo a las 
elecciones de 2024. Desde el cruce entre Insurgentes Sur y Baja California, Chertorivski destacó que 
Movimiento Ciudadano es la única fuerza política en la ciudad con una precandidatura registrada, 
cumpliendo todas las normativas sin recurrir a trampas. [CRÓNICA / p14] [REFORMA / p19] 
[UNIVERSAL / p19] [SOL DE MÉXICO / p19] [ENFOQUE] 

Proponen que desocupación del hogar por parte del agresor sea orden de protección para la mujer 
víctima de violencia.- La diputada Maribel Martínez Ruiz y el diputado Benjamín Robles Montoya, 
ambos del PT, propusieron reformar la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia, para incluir “la desocupación por la persona agresora del domicilio conyugal o de pareja, 
independientemente de la acreditación de propiedad o posesión del inmueble, aun en los casos de 
arrendamiento del mismo”, entre las órdenes administrativas de protección a la mujer víctima de 
violencia. [AHORA TABASCO] 

Alejandro Rojas acusa a Fernández Noroña de haber tenido un pacto con Peña Nieto: “Por eso 
AMLO nunca te aceptó como militante en Morena”.- Alejandro Rojas Díaz, legislador suplente de 
Ricardo Monreal en la bancada de Morena en el Senado, se trenzó en una guerra de declaraciones 
con el diputado Gerardo Fernández Noroña, en la que acusó al petista de haber tenido un pacto con 
el presidente Enrique Peña Nieto por el que expuso los vínculos de Genaro García Luna con el 
narcotráfico y lanzó ataques en 2016 contra Andrés Manuel López Obrador. [LATINUS] 

Aplauden derecho a lactar en aviones.- Al aprobar las reformas legales que permiten a las mujeres 
transportar más de 100 mililitros de leche materna en aviones, se garantiza el derecho de los infantes 
a una alimentación nutritiva y de calidad, así como el derecho de las mujeres a amamantar, afirma 
la diputada Nayeli Fernández Cruz (PVEM). [EXCÉLSIOR / p28] 

Partido Verde propone “licencia laboral para chequeos médicos”.- Legisladores del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), presentaron un punto de acuerdo en la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, para exhortar a la Secretaría del Trabajo a que establezca una “licencia de un 
día hábil anual, para la realización de estudios clínicos de prevención y promoción de la salud, de 
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acuerdo con la edad, sexo y los determinantes físicos, psíquicos y sociales de cada trabajador. [RADIO 
FÓRMULA] 

México logra mayor cosecha de medallas en Panamericanos.- Nadie esperaba la cosecha de 
medallas que México consiguió en los Juegos Panamericanos Santiago 2023, ni siquiera las 
proyecciones más alentadoras, ya que en Chile se consumó la mejor actuación en la historia del país 
en la justa regional. En Santiago de Chile los deportistas mexicanos llegaron a 52 medallas de oro, 
superando las 42 que se ganaron en Guadalajara 2011. Antes del inicio de la justa de este año María 
José Alcalá, presidenta del Comité Olímpico Mexicano, dijo que ella auguraba 33 metales dorados, 
aunque deseaba alcanzar las 37 que lograron en Lima 2019, que representaba su mejor actuación en 
unos Panamericanos logrados fuera de casa. [LA RAZÓN / pp-p29] [MILENIO / pp-p36-p37] 

Defienden derecho a ejercer la objeción de conciencia.- La reforma a la Ley General de Salud para 
regular la objeción de conciencia aprobada por la Cámara de Diputados criminaliza a los 
profesionales de la salud, advirtieron federaciones, asociaciones, colegios y especialistas médicos. 
José Narro Robles, exsecretario de Salud, señaló que el hecho de prohibir que se ejerza la objeción 
de conciencia con libertad, violenta los derechos del gremio y los pone en riesgo de perder su trabajo 
e incluso de ser perseguidos por la justicia. [EXCÉLSIOR / pp-p18] [REFORMA / p2] [HERALDO / p13] 
[SOL DE MÉXICO / pp-p4] [PRENSA / pp-p17] [24HORAS / p6] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

La gestión de Ana Gabriela Guevara en la Conade, “salpicado” por una serie de polémicas en el 
deporte mexicano.- La figura de Ana Gabriela Guevara ha estado en el centro de la polémica desde 
que asumió la dirección de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) en México. Si 
bien su carrera como atleta la catapultó a la fama, su desempeño como funcionaria pública ha sido 
objeto de múltiples controversias y desafíos que han generado un debate constante. La controversia 
se intensificó en 2022 cuando la Auditoría Superior de la Federación detectó irregularidades en el 
ejercicio del gasto público de la Conade, especialmente en el año 2020, por un monto de 377 millones 
de pesos. [INFOBAE] 

Colima, primer lugar en tasa de homicidio.- A pesar de que Colima presenta un alza constante en 
incidencia delictiva y en los niveles de violencia, el Gobierno de esta entidad no comprobó en qué 
gasto el 100 por ciento de los recursos que la Federación le otorgó en el 2022 para reforzar la 
seguridad, que ascendieron a tres millones 990 mil 200 pesos. En el Segundo Informe de Resultados 
de la Cuenta Pública 2022, la Auditoría Superior de la Federación detectó que la administración 
encabezada por la morenista Indira Vizcaíno no solventó el ejercicio del total de la partida recibida 
dentro del rubro Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y del Distrito 
Federal. [LA RAZÓN / p13] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Titular del TEPJF propone que se aprueben spots a precandidatos.- Reyes Rodríguez Mondragón, 
magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), propondrá 
a sus pares de la Sala Superior dar luz verde para que los precandidatos a las nueve gubernaturas 
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que se disputarán en 2024 difundan anuncios en los tiempos oficiales asignados a los partidos 
políticos. [FINANCIERO / p50] 

GOBIERNO 

AMLO y Mara supervisan obras.- El Aeropuerto Internacional de Tulum, que actualmente se está 
construyendo en la zona centro de Quintana Roo, conectará con ciudades como San Francisco, 
Chicago y Toronto, en Estados Unidos, así como Tijuana, Aguascalientes, Guadalajara y Ciudad de 
México, confirmó la gobernadora Mara Lezama. De acuerdo con las autoridades, el Aeropuerto de 
Tulum tendrá capacidad para atender a 5.5 millones de pasajeros.[MILENIO / p18] 

JUDICIAL 

La FGR impugnará prisión domiciliaría a favor de Murillo Karam por caso Ayotzinapa.- La Fiscalía 
General de la República impugnará la prisión domiciliaria que le fue otorgada a Jesús Murillo Karam 
el pasado 2 de noviembre por el Juez de Distrito José Rivas González, por su actual estado de salud. 
Paralelo a ello, presentará una queja ante Consejo de la Judicatura Federal contra el juez que otorgó 
esta resolución para el exprocurador quien está acusado por los delitos de desaparición forzada, 
tortura y contra la administración de la justicia relacionados con el caso de la desaparición de los 43 
normalistas de Ayotzinapa. [CRÓNICA / p11] 

SEGURIDAD 

México y EU se alían contra narcobombas.- Personalmente ha desactivado cerca de 112 dispositivos 
explosivos durante su carrera y hoy el capitán segundo de infantería retirado y actual director del 
Equipo Antibombas de Michoacán, Carlos Roberto Gómez Ruiz, se encarga de uno de los problemas 
que asedia al estado: los dispositivos explosivos improvisados de los cárteles. Es un trabajo en el que 
se requiere que los nervios estén templados, porque uno está trabajando en una área de peligro. 
[MILENIO / pp-p14] 

Hay 500 mil pistolas legales en hogares.- Con el objetivo de defender sus hogares, la Sedena ha 
otorgado más de 500 mil permisos para la posesión de armas de fuego en domicilio a la ciudadanía, 
un derecho que posee todo mexicano... previo cumplimiento de requisitos. De acuerdo al último 
reporte anual de la Sedena, publicado en datos abiertos en enero de este año, existían 505 mil 924 
permisos vigentes de posesión de armas de fuego para protección en domicilio, siendo el Estado de 
México la entidad con mayor número de armas legales en el hogar, con 43 mil 829. [24 HORAS / pp-
p4] 

GENERAL 

SICT rehabilita 23 puntos carreteros de Guerrero.- La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes informa que se resolvieron las afectaciones en los 23 puntos de la Red Carretera del 
estado de Guerrero que presentaron daños por el huracán Otis, por lo que se habilitaron las 
principales vialidades de cuota y de libre peaje y se restableció el tránsito vehicular. Personal de la 
SICT trabajó las 24 horas continuas para normalizar el tránsito en los caminos y tramos de las 
carreteras que registraron mayor daño, en donde trabajó personal integrado por 11 cuadrillas con el 
empleo de 126 maquinarias. [RAZÓN / p8] 
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En 5 años, 8 mil mdp a desastres naturales.- En la actual administración, el gobierno federal ha 
erogado 7 mil 715 millones de pesos para las personas en emergencias sociales o naturales, 
presupuesto casi cuatro veces más de lo que en 2024 se destinará al Tren Suburbano al AIFA. El 
gobierno transparentó los nombres de todos los afectados y los montos que se les dieron de apoyo 
para sortear los desastres que dejaron huracanes, sismos y otros fenómenos. [HERALDO / pp-p4] 

ECONOMÍA 

Subirán remesas hacia Guerrero.- Al tercer trimestre de este año, Guerrero fue la octava entidad 
que captó más divisas provenientes de remesas, con 2 mil 371 millones de pesos, de los cuales 233 
millones de dólares fueron a Acapulco, el segundo municipio con más captación, solo detrás de Tlapa. 
Janneth Quiroz, directora de análisis económico en Monex, estimó que tras el paso del huracán, la 
entidad, y específicamente Acapulco, recibirán más remesas para apoyar a la reconstrucción de 
viviendas y negocios. [FINANCIERO / p11] 

‘Vuela’ la inversión y crece 31.5% en agosto.- La inversión productiva en México extendió su 
favorable desempeño en agosto al avanzar 31.5 por ciento anual, por la construcción. Este 
crecimiento, dicen expertos, se debe a las obras insignia del gobierno y a los anuncios sobre el 
nearshoring. Los datos desestacionalizados del INEGI indican que el avance de agosto sería el más 
elevado desde abril y mayo de 2021. La construcción registró un crecimiento de 47.4 por ciento anual 
en agosto, siendo la no residencial la que más repuntó con 96.2 por ciento. [FINANCIERO / p13] 

INTERNACIONAL 

Ataque israelí en líbano mata a tres niños hermanos y una mujer.- Al menos cuatro civiles, entre 
ellos tres niños de entre 10 y 14 años, murieron y dos resultaron heridos en un ataque este domingo 
con dron atribuido a Israel que impactó contra el coche en que viajaban en la localidad de Aynata, 
en el sur del Líbano, informó la Agencia Nacional de Noticias (ANN) libanesa. "El enemigo israelí atacó 
recientemente un vehículo civil en la carretera que conecta Aynata con Aitaroun, dentro del cual se 
encontraban tres niños", dijo la ANN. [CRÓNICA / pp-p16] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En posicionamiento dominical, la 
presidenta en mesa directiva de Cámara de Diputados, observa que es el pleno de la representación 
popular, el que debe crear un Fondo de Reconstrucción para el puerto (…) “Si consideramos que por 
cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la Ley de Ingresos, los 
excedentes sumarían 13 mil 400 mdp; con los primeros 6 dólares se podría conformar una bolsa de 
hasta 80 mil 400 millones de pesos, para la emergencia que enfrenta el puerto de Acapulco”, señala 
Marcela Guerra Castillo (…) Ignacio Mier, trazó ruta para el dictamen del gasto público del siguiente 
año: este lunes, se aprueba en lo general; mañana, inicia discusión de reservas al dictamen, en el 
pleno y perfilan que el asunto, se aprobará durante las primeras horas del viernes próximo (…) Rubén 
Ignacio Moreira Valdez, criticó el escaso apoyo financiero para Guerrero, para encarar graves daños 
que ocasionó el huracán “Otis”.  [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) Mientras que la presidenta de la 
Cámara de Diputados, la priista, Marcela Guerra será la responsable de coordinar la sesión esta 
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semana para la discusión del Presupuesto. Por lo pronto, adelantó que será el Pleno que le tocará, 
dentro del Presupuesto, determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que 
se conformaría, por los excedentes del petróleo (…) [MÉXICO INFORMA MX] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, señaló que con la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 
habrá conciencias tranquilas y la seguridad de que el país tendrá los recursos necesarios para 
garantizar el bienestar de la población y la reconstrucción de Acapulco. El legislador adelantó que 
será mañana martes cuando inicie la discusión de las reservas del dictamen de presupuesto, y el 
jueves por la madrugada cuando se vote en lo particular (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/MENSAJE POLÍTICO/ALEJANDRO LELO DE LARREA/ (…) El sábado pasado se reunieron 
los presidentes del PAN, PRI y PRD en la Ciudad de México, Andrés Atayde, Israel Betanzos y Nora 
Arias, respectivamente, para seguir afinando el acuerdo. También presente Rubén Moreira, 
coordinador de los diputados federales del PRI, dijo que la candidatura saldrá de una contienda en 
la que por igual hombres y mujeres puedan participar y que sea democrática para que gane quien 
tenga mayor fuerza (…) [INDEPENDIENTE/p.15] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/ (…) Hay muchos cuadros más en condiciones similares: 
Marina Vitela en Durango, Armando Cabada en Chihuahua, Nora Ruvalcaba en Aguascalientes, 
exaspirantes en Coahuila… Aquí no cabe Ricardo Mejía, cuya disidencia dividió a Morena el año 
pasado, pero puede aspirar a senador vía el PT si le es permitida la candidatura a Alberto Anaya. Los 
principales escogidos ya lo saben y esta semana comenzarán a desgranarse sus nombres con 
postulaciones en grupo, de cuatro en cuatro, para cumplir la obsesión presidencial de todo-morena 
-todo-el-tiempo-en-todo-lugar, tal como instruía Luis Donaldo Colosio como presidente del PRI (...) 
[24 HORAS/p.4] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/Cero pesos para Acapulco.- De los 9 billones de pesos del 
Presupuesto de la Federación 2024 (en adelante PEF2024), los legisladores de Morena no quisieron 
asignar un solo peso a la atención de Acapulco y ni de los otros municipios afectados por el huracán 
Otis. Es decir, de todo el dinero que recaudan de nosotros los mexicanos, el gobierno actual no quiere 
destinar absolutamente nada para la tragedia de Guerrero (…) [UNIVERSAL/p.16] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/Urge una ley de Emergencia Económica para Guerrero.- 
(…) a poco tiempo de que inicie la discusión por el Presupuesto de Egresos para 2024, el Frente 
Amplio por México presentó la iniciativa de la Ley de Emergencia y Reactivación Económica frente a 
eventos no esperados para atender la emergencia en Guerrero así como futuras emergencias por 
nuevos fenómenos como Otis poniendo énfasis en garantizar el respeto por los derechos humanos 
de los afectados (…) [PUBLIMETRO] El tema se comenta en: DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ 
CANO [FINANCIERO/p.37] RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ [EXCÉLSIOR/p.12] ARMANDO 
RÍOS PETER [EXCÉLSIOR/p.15] PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.8] LA 
RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO [DIARIO IMAGEN/p.13] DINERO/ ENRIQUE GALVÁN 
OCHOA [JORNADA/p.12] LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 HORAS/p.6] PREGUNTA SIN 
OFENSA/KARINA AGUILAR [24 HORAS/p.8] RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES 
[ECONOMISTA/p.36] POLÍTICA AL DÍA [INDEPENDIENTE/p.2]  
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ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Mezquindad política.- En el diccionario de las aberraciones políticas 
mexicanas existe un nuevo significado (porque hay muchas) al concepto “mezquindad”. Este corrió 
a cuenta del panismo representado en el Congreso estatal, que ante la tragedia ocurrida en el puerto 
de Acapulco debido al huracán Otis, se negó a que el congreso en su totalidad, es decir que los 33 
diputados donarán un mes de sueldo para las y los damnificados de este fenómeno natural. Hay que 
tener la cara muy dura para haber hecho esto y aún tratar de justificar el por qué a esta negativa (…) 
[HERALDO DE CHIHUAHUA] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) A partir de hoy se llevará a cabo una sesión maratónica de casi una 
semana en la Cámara de Diputados, para aprobar el Presupuesto de Egresos del 2024, y el desahogo 
de alrededor de mil 800 reservas, entre las que se contemplan algunas para crear un fondo de 
reconstrucción para Acapulco, que, en un inicio, Morena aseguró que saldría del recorte a los 
órganos autónomos, de 13 mil millones de pesos, pero que al final se asignaron para cubrir las becas 
Benito Juárez (…) [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: ÁGORA/LAURA ROJAS [EXCÉLSIOR/p.30] 
BRÚJULA PÚBLICA/RODOLFO ACEVES JIMÉNEZ [INDEPENDIENTE/p.16] 

COLUMNA/POLÍTICA PARA A’MAR/ MARLENE MIZRAHI/ (…) Hasta ahora se ha propuesto que el 
dinero que se va a usar para ayudar a la población afectada por Otis es, justamente, los 15 mil 
millones de los fideicomisos eliminados del Poder Judicial. La Ministra Presidenta accedió 
concederlos y planteó la necesidad un mecanismo para ponerlos en práctica. Sin embargo, si se 
quisiera actuar acorde a la ley, habría que proponerlo a la Cámara de Diputados, que es la que se 
encarga de aprobar el tema del presupuesto (…) [HERALDO/p.17] El tema se comenta en: 
PÓSTIGO/JOSÉ GARCÍA SÁNCHEZ [CONTRARÉPLICA/p.6]  ONEL ORTIZ FRAGOSO 
[CONTRARÉPLICA/p.9] BERNARDO BÁTIZ VÁZQUEZ [JORNADA/p.23] JULIETA DEL RÍO 
[HERALDO/p.2]  

COLUMNA/LA 5A TRANSFORMACIÓN/DARIO CELIS ESTRADA/ (…) El proyecto de dictamen de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado morenista Erasmo González, 
planteó ampliar el presupuesto de Petróleos Mexicanos en la friolera de 25 mil 442 millones de pesos 
para el 2024. Esto va significar que la petrolera dirigida por Octavio Romero obtendrá un aumento 
de 4.2% en relación con el presupuesto contemplado en el Proyecto de Egresos de la Federación 
(PEF) que se dio a conocer en septiembre (…) [HERALDO/p.7] 

ARTÍCULO/JUAN MANUEL LIRA ROMERO/ La reciente aprobación en la Cámara de Diputados de 
reformas y adiciones a diversas disposiciones de la Ley General de Salud en materia de Objeción de 
Conciencia ha avivado el debate entre los derechos individuales del personal de salud y las 
necesidades colectivas de la salud pública (…) [ÍNDIGO/p.9] 

ARTÍCULO/ERNESTO DE LA PUENTE/(…) El 18 de octubre de 2023, el Senado de la República aprobó 
dos dictámenes enviados por la Cámara de Diputados, que reforman la Ley del Seguro Social, la Ley 
Federal del Trabajo y la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, 
para permitir que las personas que presten servicios no subordinados en industrias familiares, 
comerciantes en pequeño, artesanos, profesionistas independientes y demás trabajadores no 
asalariados (…) se inscriban de manera voluntaria al régimen obligatorio de la Ley del Seguro Social 
(…) [FINANCIERO/p.14] 
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COLUMNA/TRAS BAMBALINAS/JORGE OCTAVIO OCHOA/ (…) En ese pleito tan sórdido que 
mantiene con el Poder Judicial, el presidente reprocha el uso “discrecional” de 16 mil millones de 
pesos, en 13 fideicomisos que maneja presuntamente la Suprema Corte. Sin embargo, no hay una 
sola palabra sobre los 295 mil millones de pesos que fueron desviados en su gobierno, en 4 años de 
mandato, según revelan las Cuentas Públicas de la Auditoría Superior de la Federación (…) [LOS 
ÁNGELES PRESS] 

COLUMNA/SEGURIDAD Y DEFENSA /CARLOS RAMÍREZ/ (…) Tan no existía una agenda nacional de 
riesgos para Guerrero -como debería de existir en cada una de las entidades de la República- que la 
gobernadora Evelyn Salgado abandonó Acapulco a las 6:30 de la tarde del martes 24 y se fue a 
refugiar a Chilpancingo, sin que ninguna de sus estructuras de seguridad pública se preocupara por 
advertir a la población civil del huracán que ya a esa hora estaba estallando en categoría 5 con vientos 
de más de 300 kilómetros por hora. Los congresos federal y estatales deberían de abrir una 
investigación específica para deslindar responsabilidades de las autoridades que dejaron 
abandonados a los acapulqueños y guerrerenses durante 36 horas (…) [24 HORAS/p.14] 

COLUMNA/MISCELÁNEA POLÍTICA/ENRIQUE MUÑOZ/ (…) Ana Gabriela no puede dar a unos 
quitándole a otros y, ya que hablamos de ella, exigimos que antes que concluya el sexenio aclare 
dónde están los 550 millones que no aparecen en la dependencia que encabeza y que le han 
merecido al menos 56 denuncias de la diputada María Elena Pérez Jaén ante autoridades judiciales. 
No sea que en octubre venidero aplique la técnica que la hizo campeona mundial en 2003 y ¡huya 
contra reloj! [HERALDO] 

COLUMNA/MÉXICO CORRECTO, NO CORRUPTO/RICARDO PERALTA/ Hace casi 10 años, la Cámara 
de Diputados aprobó la reforma política-electoral, donde la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos mandata la obligatoriedad de sustituir el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales por la Ley General, así como también la creación de la Ley General de 
Partidos Políticos, donde particularmente se obliga a garantizar la paridad entre géneros en 
candidaturas a cargos de elección popular y también se señalan las sanciones por el incumplimiento 
a dichas reglas (…)  [EXCÉLSIOR/p.30] 

COLUMNA/SOBREMESAA/LOURDES MENDOZA/ (…) Alito Moreno, el PRI es parte fundamental de 
la alianza y Ernestina Godoy es una desgracia como fiscal. Estoy segura de que, con el compromiso 
que tienes con la alianza -PAN, PRI, PRD-, impedirás que cualquier priista de la bancada coordinada 
por Ernesto Alarcón se doble por intereses personales de tu partido en la CDMX. [FINANCIERO/p.51] 

ARTÍCULO/MARIO LUIS FUENTES/ (…) El tiempo que queda es, en términos de capacidad de 
gobernar, mínimo. Y la destrucción causada por el huracán Otis llega justo en el momento en que la 
disputa por las posiciones locales es determinante y en las cuales se juega la posibilidad de obtener 
la mayoría en el Congreso en la elección de 2024. Por ello, el esfuerzo del Presidente por cambiar de 
tema en la opinión pública y tratar de contener la bomba de tiempo que está ahí (…) 
[EXCÉLSIOR/p.14] El tema lo comenta: RICARDO MONREAL ÁVILA [UNIVERSAL/p.17] 
CONTRASEÑA/OSCAR CEDILLO [MILENIO/p.2] 
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Marcela Guerra insiste en crear fondo para Acapulco con excedentes 
petroleros tras paso de “Otis” 

 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, insistió en su 
propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los 
excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2024. 

Señaló que con su propuesta se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para 
destinarlos a ayudar a los damnificados por el huracán Otis, y la reconstrucción de las zonas afectadas. 

Explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado de 56.7 dólares por cada barril de 
petróleo de exportación; sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 por barril, por 
lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, los primeros 6 dólares se 
destinen a dicho fondo. “Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al 
precio fijado en la Ley de Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 millones de pesos, con los 
primeros 6 dólares se podría conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos que para la 
emergencia que enfrenta el puerto de Acapulco”, expuso. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/marcela-guerra-insiste-en-crear-fondo-para-acapulco-con-
excedentes-petroleros-tras-paso-de-otis/ 
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Diputados analizan canalizar excedentes petroleros para 
reconstrucción de Acapulco 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará al 
pleno de San Lázaro determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 
conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2024. 

A través de un comunicado explicó que con esta propuesta se busca que no haya recortes a ningún 
programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno como podría ser el Tren 
Maya. 

Guerra explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado por cada barril de petróleo de 
exportación en 56.7 dólares; sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 por barril, 
por lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, los primeros seis dólares 
se destinen al Fondo para recuperar a Acapulco y los municipios afectados por el huracán Otis. 

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la Ley 
de Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 millones de pesos, con los primeros seis dólares se 
podría conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos para la emergencia que enfrenta el 
puerto de Acapulco”, dijo. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-analizan-excedentes-petroleros-ayudar-acapulco 
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Necesario, formar un fondo para la reconstrucción de Acapulco: 
Marcela Guerra 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, señaló que tocará al Pleno de la Cámara de 
Diputados determinar la creación de un fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría 
con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2024. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se busca 
que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual 
gobierno como podría ser el Tren Maya. 

Guerra Castillo explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado por cada barril de 
petróleo de exportación en 56.7 dólares; sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 
por barril, por lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, los primeros 6 
dólares se destinen al Fondo para recuperar a Acapulco y los municipios afectados por el huracán 
"Otis". 

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la Ley 
de Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 millones de pesos, con los primeros 6 dólares se 
podría conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos para la emergencia que enfrenta el 
puerto de Acapulco”, dijo. 

https://www.razon.com.mx/mexico/necesario-formar-fondo-reconstruccion-acapulco-marcela-guerra-
551956 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-10 

 

 

 

06/11/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-10 

 

 

 

06/11/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

06/11/2023 LEGISLATIVO 

 

 

  

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, insistió en su 

propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los excedentes 

petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 

Señaló que con su propuesta se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para destinarlos 

a ayudar a los damnificados por el huracán Otis, y la reconstrucción de las zonas afectadas. 

https://unomasuno.com.mx/marcela-guerra-insiste-en-crear-fondo-para-acapulco-con-excedentes-

petroleros-tras-paso-de-otis/ 
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Diputados analizan canalizar excedentes petroleros para 

reconstrucción de Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará al 

pleno de San Lázaro determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 

conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024. A través de un comunicado explicó que con esta propuesta se busca que 

no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno 

como podría ser el Tren Maya. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-analizan-excedentes-petroleros-ayudar-acapulco 
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Diputados analizan canalizar excedentes petroleros para 

reconstrucción de Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará al 

pleno de San Lázaro determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 

conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024. A través de un comunicado explicó que con esta propuesta se busca que 

no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno 

como podría ser el Tren Maya. 
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Diputados analizan canalizar excedentes petroleros para 

reconstrucción de Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará al 

pleno de San Lázaro determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 

conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024. A través de un comunicado explicó que con esta propuesta se busca que 

no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno 

como podría ser el Tren Maya. 
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Diputados analizan canalizar excedentes petroleros para 

reconstrucción de Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará al 

pleno de San Lázaro determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 

conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024. A través de un comunicado explicó que con esta propuesta se busca que 

no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno 

como podría ser el Tren Maya. 
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Diputados analizan canalizar excedentes petroleros para 

reconstrucción de Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará al 

pleno de San Lázaro determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 

conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024. A través de un comunicado explicó que con esta propuesta se busca que 

no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno 

como podría ser el Tren Maya. 
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Diputados analizan canalizar excedentes petroleros para 

reconstrucción de Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará al 

pleno de San Lázaro determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 

conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024. A través de un comunicado explicó que con esta propuesta se busca que 

no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno 

como podría ser el Tren Maya. 
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Diputados analizan canalizar excedentes petroleros para 

reconstrucción de Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará al 

pleno de San Lázaro determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 

conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024. A través de un comunicado explicó que con esta propuesta se busca que 

no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno 

como podría ser el Tren Maya. 
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Diputados analizan canalizar excedentes petroleros para 

reconstrucción de Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará al 

pleno de San Lázaro determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 

conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024. A través de un comunicado explicó que con esta propuesta se busca que 

no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno 

como podría ser el Tren Maya. 
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Marcela Guerra propondrá un fondo para la reconstrucción de 
Acapulco con los excedentes de petróleo 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló que tocará el 
Pleno de San Lázaro determinar un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con 
los excedentes petroleros a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2024. Mediante un comunicado explicó que esta propuesta busca que no haya recortes a 
ningún programa del Gobierno, ni a los proyectos estratégicos del actual Gobierno. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1028?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!1028&authkey=!AFHsxcHfWTAHpsY&ithint=video&e=wb92nT  
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Marcela Guerra convoca a aprobar Fondo de Reconstrucción para 
Acapulco 

 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo hizo un llamado a los grupos 
parlamentarios de dicho órgano legislativo para lograr la aprobación del Fondo de Reconstrucción para 
Acapulco. 

La legisladora del PRI consideró necesario que las fuerzas políticas representadas en la Cámara de 
Diputados logren el consenso a fin de atender la petición que hizo el cabildo de Acapulco para que se 
otorgue un fondo presupuestal de emergencia. 

Sostuvo que en el puerto y en otros municipios de la Costa Grande, Costa Chica y Sierra de Guerrero, 
los ciudadanos no se sienten acompañados, por ello, es necesario también iniciar un programa urgente 
de trabajo temporal para que las familias tengan un ingreso seguro y evitar la migración de los 
trabajadores con capacitación en el sector turismo. 

Marcela Guerra dijo que corresponderá al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación de 
dicho fondo, el cual se conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en 
el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

Explicó que con esta propuesta se busca que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar 
los proyectos estratégicos del actual gobierno como podría ser el Tren Maya o la refinería de Dos 
Bocas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/5/marcela-guerra-convoca-aprobar-fondo-de-
reconstruccion-para-acapulco-613355.html 
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Marcela Guerra buscará la creación de un fondo para la reconstrucción 
de Acapulco 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En el Pleno del Congreso de la Cámara de Diputados se va a tocar un tema importante, la creación de 
un fondo para la reconstrucción de Acapulco, este sería conformado con los excedentes petroleros a 
través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, así lo dio a 
conocer la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1029?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!1029&authkey=!AFgVPSA--3H3uBs&ithint=video&e=6YaZBP  
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Necesario, formar un fondo para la reconstrucción de 

Acapulco con excedentes petroleros: Marcela Guerra 

Castillo 

Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación de 

un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes petroleros, a través 

de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. La presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se busca que no haya recortes a 

ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno como podría ser el 

Tren Maya. 

 

https://edomexaldia.com/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-

guerra-castillo/ 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
https://edomexaldia.com/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
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Insisten en la Cámara de Diputados en crear un fondo para 

Acapulco con excedentes petroleros 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, insistió en su 

propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los excedentes 

petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 

Señaló que con su propuesta se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para destinarlos 

a ayudar a los damnificados por el huracán “Otis“, y la reconstrucción de las zonas afectadas. 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/11/05/insisten-en-la-camara-de-diputados-en-crear-un-fondo-para-acapulco-con-

excedentes-petroleros.html 

 

 

 

 

 

 

https://twitter.com/MarcelaGuerraNL
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/11/05/insisten-en-la-camara-de-diputados-en-crear-un-fondo-para-acapulco-con-excedentes-petroleros.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/11/05/insisten-en-la-camara-de-diputados-en-crear-un-fondo-para-acapulco-con-excedentes-petroleros.html
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Respalda presidenta de Cámara que en transitorio se ayude a 
Acapulco y otras zonas 

 
Es necesario, formar un fondo para la reconstrucción de Acapulco con excedentes petroleros, señaló 
Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados, ante la propuesta que anunció el 
viernes por la noche Ignacio Mier al respeto y que presentarán en el debate del presupuesto, en el 
pleno en las reservas, Morena  y aliados. 

El debate en lo general del presupuesto iniciará en la sesión de este lunes, que fue citada para las 11:00 
horas y una vez que se apruebe en lo general, se abrirá el registro de unas dos mil reservas que van a la 
discusión en lo particular. 

Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación 
de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes petroleros, a 
través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se busca 
que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual 
gobierno como podría ser el Tren Maya. 

Guerra Castillo explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado por cada barril de 
petróleo de exportación en 56.7 dólares; sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 
por barril, por lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, los primeros 6 
dólares se destinen al Fondo para recuperar a Acapulco y los municipios afectados por el huracán Otis. 

https://enfoquenoticias.com.mx/respalda-presidenta-de-camara-que-en-transitorio-se-ayude-a-
acapulco-y-otras-zonas/#google_vignette 
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Insisten en crear fondo para Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, insistió en su 

propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los excedentes 

petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/buscan-fondo-para-apoyar-a-acapulco/5781338 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/buscan-fondo-para-apoyar-a-acapulco/5781338
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Piden que excedentes petroleros sean para reconstruir 

Acapulco 
 

Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación 

de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes petroleros, a 

través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-11-05/naci%C3%B3n/piden-que-excedentes-petroleros-sean-para-reconstruir-acapulco 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-11-05/naci%C3%B3n/piden-que-excedentes-petroleros-sean-para-reconstruir-acapulco
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Marcela Guerra insiste en crear fondo para Acapulco 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, insistió en su 

propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los excedentes 

petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 

Señaló que con su propuesta se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para destinarlos 

a ayudar a los damnificados por el huracán "Otis", y la reconstrucción de las zonas afectadas. 

 

https://elporvenir.mx/nacional/marcela-guerra-insiste-en-crear-fondo-para-acapulco/650785 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/marcela-guerra-insiste-en-crear-fondo-para-acapulco/650785
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Necesario, fondo para reconstruir Acapulco con excedentes petrolero 

 

Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación 
de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes petroleros, a 
través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

Refiere un comunicado que la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados explicó que 
con esta propuesta se busca que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los 
proyectos estratégicos del actual gobierno como podría ser el Tren Maya. 

Guerra Castillo explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado por cada barril de 
petróleo de exportación en 56.7 dólares; sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 
por barril, por lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, los primeros 6 
dólares se destinen al Fondo para recuperar a Acapulco y los municipios afectados por el huracán Otis 

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la Ley 
de Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 millones de pesos, con los primeros 6 dólares se 
podría conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos para la emergencia que enfrenta el 
puerto de Acapulco. 

La diputada presidenta convocó a los grupos parlamentarios a privilegiar el consenso para llegar al 
acuerdo y aprobar este Fondo de Reconstrucción, porque Acapulco requiere del esfuerzo, participación 
y solidaridad de todos, como lo solicitó públicamente el Cabildo de ese municipio al pedir la integración 
de un fondo presupuestal de emergencia. 

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/necesario-fondo-para-reconstruir-acapulco-con-
excedentes-petroleros/ 
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Insiste Presidenta de la Cámara de Diputados en crear 

fondo para Acapulco 

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, insistió en su 

propuesta de creación de un fondo para la reconstrucción de Acapulco, el cual se conformaría con los 

excedentes petroleros, mediante un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF). 

https://vanguardia.com.mx/noticias/insiste-presidenta-de-la-camara-de-diputados-en-crear-fondo-para-acapulco-YE9886177 

 

 

 

 

 

 

 

https://sil.gobernacion.gob.mx/Librerias/pp_PerfilLegislador.php?Referencia=9227440
https://vanguardia.com.mx/noticias/insiste-presidenta-de-la-camara-de-diputados-en-crear-fondo-para-acapulco-YE9886177
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Necesario, formar un fondo para la reconstrucción de 

Acapulco con excedentes petroleros: Marcela Guerra 

Castillo 

Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación de 

un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes petroleros, a través 

de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. La presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se busca que no haya recortes a 

ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno como podría ser el 

Tren Maya. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/11/05/necesario-formar-fondo-para-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-

marcela-guerra-castillo/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/11/05/necesario-formar-fondo-para-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
https://www.voragine.com.mx/2023/11/05/necesario-formar-fondo-para-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
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Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación de 

un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes petroleros, a través 

de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se busca 

que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual 

gobierno como podría ser el Tren Maya. 

Guerra Castillo explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado por cada barril de 

petróleo de exportación en 56.7 dólares; sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 

por barril, por lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, los primeros 6 

dólares se destinen al Fondo para recuperar a Acapulco y los municipios afectados por el huracán Otis. 

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la Ley de 

Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 millones de pesos, con los primeros 6 dólares se podría 
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conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos para la emergencia que enfrenta el puerto 

de Acapulco. 

La diputada presidenta convocó a los grupos parlamentarios a privilegiar el consenso para llegar al 

acuerdo y aprobar este Fondo de Reconstrucción, porque Acapulco requiere del esfuerzo, participación 

y solidaridad de todos, como lo solicitó públicamente el Cabildo de ese municipio al pedir la integración 

de un fondo presupuestal de emergencia. 

En este momento se necesita la organización política gubernamental y social; en Acapulco y los otros 

municipios de la Costa Grande, Costa Chica y Sierra de Guerrero, la gente no se siente acompañada; por 

ello, además de crear un fondo de reconstrucción tiene que iniciar un programa urgente de trabajo 

temporal para que las familias tengan un ingreso seguro y evitar la migración de los trabajadores con 

capacitación en el sector turismo. 

https://www.tallapolitica.com.mx/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-

con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
https://www.tallapolitica.com.mx/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
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Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación de 

un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes petroleros, a través 

de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se busca 

que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual 

gobierno como podría ser el Tren Maya. 

Guerra Castillo explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado por cada barril de 

petróleo de exportación en 56.7 dólares; sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 

por barril, por lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, los primeros 6 

dólares se destinen al Fondo para recuperar a Acapulco y los municipios afectados por el huracán Otis. 

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la Ley de 

Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 millones de pesos, con los primeros 6 dólares se podría 

conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos para la emergencia que enfrenta el puerto 

de Acapulco. 

La diputada presidenta convocó a los grupos parlamentarios a privilegiar el consenso para llegar al 

acuerdo y aprobar este Fondo de Reconstrucción, porque Acapulco requiere del esfuerzo, participación 

y solidaridad de todos, como lo solicitó públicamente el Cabildo de ese municipio al pedir la integración 

de un fondo presupuestal de emergencia. 
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En este momento se necesita la organización política gubernamental y social; en Acapulco y los otros 

municipios de la Costa Grande, Costa Chica y Sierra de Guerrero, la gente no se siente acompañada; por 

ello, además de crear un fondo de reconstrucción tiene que iniciar un programa urgente de trabajo 

temporal para que las familias tengan un ingreso seguro y evitar la migración de los trabajadores con 

capacitación en el sector turismo. 
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Marcela Guerra insiste en crear fondo para Acapulco con 

excedentes petroleros tras paso de “Otis” 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, insistió en su 

propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los excedentes 

petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/marcela-guerra-insiste-en-crear-fondo-para-acapulco-con-excedentes-petroleros-tras-paso-

de-otis.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/marcela-guerra-insiste-en-crear-fondo-para-acapulco-con-excedentes-petroleros-tras-paso-de-otis.html
https://eltiempomx.com/noticia/2023/marcela-guerra-insiste-en-crear-fondo-para-acapulco-con-excedentes-petroleros-tras-paso-de-otis.html
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La Presidenta de la Camara de Diputados Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de esta 

asamblea legislativa determinar la creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se 

conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se busca 

que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual 

gobierno como podría ser el Tren Maya. 

Guerra Castillo explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado por cada barril de 

petróleo de exportación en 56.7 dólares; sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 

por barril, por lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, los primeros 6 

dólares se destinen al Fondo para recuperar a Acapulco y los municipios afectados por el huracán Otis.  

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la Ley de 

Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 millones de pesos, con los primeros 6 dólares se podría 
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conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos para la emergencia que enfrenta el puerto 

de Acapulco.  

La diputada presidenta convocó a los grupos parlamentarios a privilegiar el consenso para llegar al 

acuerdo y aprobar este Fondo de Reconstrucción, porque Acapulco requiere del esfuerzo, participación 

y solidaridad de todos, como lo solicitó públicamente el Cabildo de ese municipio al pedir la integración 

de un fondo presupuestal de emergencia. 

En este momento se necesita la organización política gubernamental y social; en Acapulco y los otros 

municipios de la Costa Grande, Costa Chica y Sierra de Guerrero, la gente no se siente acompañada; por 

ello, además de crear un fondo de reconstrucción tiene que iniciar un programa urgente de trabajo 

temporal para que las familias tengan un ingreso seguro y evitar la migración de los trabajadores con 

capacitación en el sector turismo. 

https://puntoaereo.com.mx/2023/11/05/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-

acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/ 

 

 

https://puntoaereo.com.mx/2023/11/05/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
https://puntoaereo.com.mx/2023/11/05/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
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Necesario, formar un fondo para la 
reconstrucción de Acapulco con excedentes 

petroleros: Marcela Guerra Castillo 
 

Boletín No. 5394 

Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la 

creación de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes 

petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se 

busca que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos 

del actual gobierno como podría ser el Tren Maya. 

Guerra Castillo explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado por cada barril 

de petróleo de exportación en 56.7 dólares; sin embargo, el precio actual de este energético está 

en 76.10 por barril, por lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, 

los primeros 6 dólares se destinen al Fondo para recuperar a Acapulco y los municipios afectados 

por el huracán Otis.  

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la 

Ley de Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 millones de pesos, con los primeros 6 dólares 

se podría conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos para la emergencia que 

enfrenta el puerto de Acapulco.  

La diputada presidenta convocó a los grupos parlamentarios a privilegiar el consenso para llegar 

al acuerdo y aprobar este Fondo de Reconstrucción, porque Acapulco requiere del esfuerzo, 

participación y solidaridad de todos, como lo solicitó públicamente el Cabildo de ese municipio al 

pedir la integración de un fondo presupuestal de emergencia. 

En este momento se necesita la organización política gubernamental y social; en Acapulco y los 

otros municipios de la Costa Grande, Costa Chica y Sierra de Guerrero, la gente no se siente 

acompañada; por ello, además de crear un fondo de reconstrucción tiene que iniciar un programa 

urgente de trabajo temporal para que las familias tengan un ingreso seguro y evitar la migración 

de los trabajadores con capacitación en el sector turismo. 
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Dialoga Blanca Alcalá con comunidad de migrantes en 

Nueva York sobre sus demandas político-sociales 

La diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI) realizó una gira de trabajo en Nueva York, en la que dialogó y escuchó 

las demandas políticas y sociales de la comunidad migrante que ahí radica. En un comunicado informó 

que durante la gira, del 28 de octubre al 1 de noviembre, por los distritos de Yonkers, Passaic y 

Manhattan, se abordaron temas relacionados a la participación y representación política de los 

migrantes en las próximas elecciones, la difícil situación laboral, los casos de discriminación y violencia. 

 

https://eitmedia.tech/2023/11/05/dialoga-blanca-alcala-con-comunidad-de-migrantes-en-nueva-york-sobre-sus-demandas-

politico-sociales/ 

 

 

 

https://eitmedia.tech/2023/11/05/dialoga-blanca-alcala-con-comunidad-de-migrantes-en-nueva-york-sobre-sus-demandas-politico-sociales/
https://eitmedia.tech/2023/11/05/dialoga-blanca-alcala-con-comunidad-de-migrantes-en-nueva-york-sobre-sus-demandas-politico-sociales/
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El líder nacional de los panistas, Marko Cortés comenzó a mover sus cartas, casi aprobadas por el Frente Amplio por México que 

integra con el PRI de Alejandro Moreno “Alito” y el PRD de Jesús Zambrano para las próximas nueve gubernaturas en juego. 

De entrada, el PAN encabezará Yucatán con Renán Barrera, ex alcalde de la capital de Mérida y que fue elegido como el candidato 

a suceder al también panista, Mauricio Vila. 

Sin embargo, dependerá al 100 por ciento que el gobernador Vila se cuadre para ir en alianza con el Frente porque ha estado necio 

en hacer equipo con priistas y perredistas, vaya, una represalia por no alzarle la mano como el Presidencial en lugar de Xóchitl. 

El problema que puede generar, es qué si se rehúsa aceptar esa alianza, sin duda puede provocar que priistas y perredistas voten 

por el candidato de Morena y pierdan el estado los panistas para crucificarlo como el gran necio perdedor. 

O tal vez Marko Cortés determine respaldar al Frente y a su candidato Renán, para saltarse a Vila, que por cierto el gobernador 

anda coqueteando con el que manda en Palacio Nacional como una propuesta velada de presionar a su partido y le otorguen la 

pluri del Senado número uno y dejar que ponga todos los candidatos a los municipios y el Congreso del estado. 

Otro escenario que se puede dar por hecho, es la Ciudad de México con el inminente candidato, Santiago Taboada, el mismo que 

está prácticamente palomeado por el Frente. 

Al igual que Guanajuato, son las tres entidades que le corresponderán al PAN en ese acuerdo, y a pesar de tener más que claro ese 

escenario, todavía hay alcaldesas que mantienen la esperanza de querer pelearle la candidatura como es el caso de Lía Limón de 

Alvaro Obregón. 

También la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas y con un suspiro el de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcava. 

La Ciudad de México gobierna 9 de las 16 alcaldías sobre Morena que perdió en el 2021 con Claudia Sheinbaum como jefa del 

gobierno y cuyo fracaso de su mala administración provocó el voto de castigo, pero culparon a Ricardo Monreal de haber sido la 

mano negra para favorecer a la oposición. 

Con las cifras del 2021 con los votos alcanzados en la Ciudad de México, incluyendo los Distritos de la Cámara de Diputados que 

rescataron, parte de los 50 legisladores a Morena, el Frente Amplio por México tiene altas probabilidades de ganar la capital. 

Con esas probabilidades los panistas no quieren dejar pasar la oportunidad, en conse3ucneica se desato, como atractivo un abanico 

de aspirantes porque el que quede puede ganar con todo el respaldo del frente. 
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Otra de las entidades es Jalisco, aunque está en espera de que Movimiento Ciudadano de Dante Delgado se decida si va aliarse con 

el Frente para poder cederle esa posición al igual que Veracruz, de lo contrario entrará a disputa entre PRI y PAN para poner 

candidato. 

Por lo pronto, en Morena esta semana saldrán los nueve candidatos a gobernar igual número de estados, será el próximo viernes 

cuando Mario Delgado, líder del partido ofrezca los nombres d ellos ganadores que por encuestas lo lograron. Eso sí, a partir de 

hoy, queda prohibida hacer campañas. 

PALOMA Y EL BERINCHE DE ROCHA 

El gobernador de Sinaloa, el morenista, Rubén Rocha Moya no le gustó para nada que la diputada federal y sinaloense, Paloma 

Sánchez le atizara que sigue sin cumplir sus promesas de campaña. Qué ante las demandas de los productores y otros sectores de 

la sociedad, simplemente promete, les dice, les da fechas, corre, va al otro y luego se esconde y se enoja. 

Desde luego que hay encabronamiento en Sinaloa porque Morena y sus aliados frenaron el Presupuesto para el estado en los 

renglones de Salud, el campo y la infraestructura carretera, cuando hoy existe la urgencia de atender la sequía que está teniendo 

afectaciones mayúsculas. 

Y si había dudas, paloma Sánchez les refrescó que hay algo clásico y que lo que tiene Morena es que si no estás de acuerdo con 

ellos, van contra ti y quieren tenerlos callados”, y agregaría que ahí está también el caso de sus títeres en Nuevo León con Samuel 

García que emprendió una cacería de clausuras contra familiares de diputados locales que tienen mayoría porque le negaron que 

incrementara las tarifas al uso de agua potable. 

Mientras que la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista, Marcel Guerra será la responsable de coordinar la sesión esta 

semana para la discusión del Presupuesto. 

Por lo pronto, adelantó que será el Pleno que le tocará, dentro del Presupuesto, determinar la creación de un Fondo para la 

reconstrucción de Acapulco que se conformaría, por los excedentes del petróleo. 

PALAZUELOS, HUGO SÁNCHEZ Y MARYBEL POR Q ROO 

En Quintana Roo se abrieron los espacios para dos personajes del sector artístico, el actor Roberto Palazuelos, para el senado de la 

república por Movimiento Ciudadano, y el futbolista, Hugo Sánchez para la presidencia municipal de Cancún por el PRI. 

En Morena, la senadora, Marybel Villegas, también por Quintana Roo, decidió ir por la candidatura de la presidencia municipal de 

Cancún y dejar la reelección del Senado que preside su compañera de partido, Ana Lilia Rivera. En las últimas encuestas, aventaja 

dos a uno a la candidata de la gobernadora Mara Lezama, la verde ecologista y alcaldesa actual de ese ayuntamiento, Ana Peralta 

de la Peña. 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/alista-frente-yucatan-cdmx-y-gto/  

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/alista-frente-yucatan-cdmx-y-gto/
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Cuando aún el Presidente está en el “pico” del repudio entre los damnificados de la famosa bahía 

por su ausencia después del desastre que dejó el huracan “Otis”, en el Congreso de la Unión, 

legisladores de oposición y del oficialismo, coinciden en la necesidad de esa urgencia. 

En posicionamiento dominical, la presidenta en mesa directiva de Cámara de Diputados, observa 

que es el pleno de la representación popular, el que debe crear un Fondo de Reconstrucción para el 

puerto, que con excedentes petroleros, a través de un Artículo Transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal del próximo año. 

Con esa propuesta, explica, se busca que no afecte otros rubros o partidas del gasto público así 

como ningún programa de asistencia social del gobierno de la República. 

Tampoco, afectar proyectos estatégicos del régimen, como podría ser el controversial y depredador 

“Tren Maya”. 

En Ley de Ingresos para el próximo ejercicio fiscal que arranca el 1 de enero, se fijó un precio 

estimado por cada barril de petróleo de exportación en 56.7 dólares.  

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2024: ACAPULCO, EXIGE FONDO DE RECONSTRUCCIÓN, OBSERVA MARCELA GUERRA; 

IGNACIO MIER, ASEGURA RECURSOS PARA GUERRERO 
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Empero, el precio actual del energético, está en 76.10 por barril, por lo que en este Artículo 

Transitorio se establecerá que, de esa diferencia, los primeros 6 dólares se destinen al Fondo de 

Reconstucción y de esa manera, recuperar Acapulco y municipios que dañó el huracán “Otis”. 

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la 

Ley de Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 mdp; con los primeros 6 dólares se podría 

conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos, para la emergencia que enfrenta el 

puerto de Acapulco”, señala Marcela Guerra Castillo. 

Contexto en el que exhorta a los grupos parlamentarios de oposición y del oficialismo, en el análisis, 

discusión, debate, votación y aprobación del gasto público del siguiente año, privilegien consenso 

para llegar al acuerdo y aprobar este Fondo para Guerrero, en especial, Acapulco. 

El puerto, observa la diputada de Nuevo León, requiere del esfuezo, participación y solidaridad de 

todos, como solicitó el cabildo municipal, al urgir se integre un Fondo presupuestal de emergencia. 

En los momentos actuales, resalta, se necesita la organización política, gubernamenal y social. En 

Acapulco y los otros municipios de la Costa Grande, Costa Chica y Sierra de Guerrero, advierte, la 

gente no se siente acompañada por ello. 

“Además de crear un Fondo de Reconstrucción tiene que inicar un programa urgente de trabajo 

temporal para que las familias tengan un ingreso seguro y evitar migración de los trabajadores con 

capacitación en el sector turismo”, señala. 

En el Congreso de la Unión, la oposición, opina, observa y sugiere, en el gobierno federal, ni los ven 

ni oyen y luego, ellos mismos, pagan la factura. 

Como sucedió con el Fonden, lo extinguieron, nadie sabe a donde fueron los recurssos que tenía y, 

en Acapulco, el auxilio no fue inmediato, porque no hay recursos. 
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Acaso, los 15 mil mdp que donó el Poder Judicial de la Federación, a tavés de su presidenta, Norma 

Lucía Piña Hernández, producto de 13 Fideicomisos que benefician a trabajadores de ese Poder 

autónomo. 

Y otros 17 mil mdp que hay en las arcas de la nación para casos de desastre. 

Coincidente con la observación de la diputada Marcela Guerra Castillo, el coordinador del grupo 

mayor en San Lázaro y sus “cuotas” del PT-Verde, asegura que papra los acapulqueños, habrá 

recursos. 

Desde su estado natal, en entrevista que ofreció a medios, Moises Ignacio Mier Velazco, ofrece que 

el pueblo de México puede estar tranquilo de que se garantizarán la estabilidad economica y 

recurssos para la reconstrucción de Acapulco. 

En materia de Prespuesto 2024, afirma que su aprobación, “dejará consciencias tranquilas y la 

seguridad de que el país tendrá los recursos necessarioa para garantizar el bienesta de la población 

de Guerrero. 

Y, reitera, para la reconstrucción del puerto que da fama al país en materia de turismo. 

Ignacio Mier, trazó ruta para el dictamen del gasto público del siguiente año: este lunes, se aprueba 

en lo general; mañana, inicia discusión de reservas al dictamen, en el pleno y perfilan que el asunto, 

se aprobará durante las primeras horas del viernes próximo. 

Se espera que las bancadas inscriban hasta 2 mil reservas. 

-“Se reservan desde el proemio, hasta la fecha en que fue firmado el dictamen y le vamos a dar 

tiempo a la mesa direcriva para que sistemáticen todas las reservas”. 

-“El pueblo de México puede estar tranquilo de que, a través del PEF-2024, se garantizará la 

estabilidad económica que necesita para salir adelante el próximo año”, afirma y señala que para el 
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rubro de Infraestructura, contemplan compensación por 7 mil 600 mdp, para todos los estados, con 

el fin de rehabilitar caminos y vialidades intercomunitarias.  

Para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Morena presentará una reserva, para 

compenzar ncesitades de ese Poder autónomo, al reconocer que el primer domingo de junio 

siguiente, se elegirá mas de mil 400 alcaldes, se renovarán 20 Congresos locales, entre otros cargos 

de elección popular. 

-“Eso implica que el Tribunal Electoral esté fortalecido; cada tres años sucede, tiene una ampliación 

presupuestal para atender esto a través de la contratación de personal eventual”, observó el 

diputado de Morena. 

Advierte que al Instituto Nacional Electoral, “se tiene que hacer el ajuste a su presupuesto”, al 

retirarse una previsión de gasto enfocado a realizar consulta popular y no hay ninguna que se 

contemple para próxmos meses. 

Tambien el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira Valdez, criticó el escaso apoyo 

financiero para Guerrero, para encarar graves daños que ocasionó el huracán “Otis”. 

Acusa que en el gobierno federal tratan de minimizar lo que realmente sucedio en el estado, cuando 

Acapulco, se encuentra sin servicios viales como agua potable, limpieza y energía eléctrica. 

En el sexenio, acusa, se debilitó a las instituciones, el Federalismo, el sistema nacional de protección 

civil y, en consecuencia, la respuesta a desastres naturales; el régimen, señala, no cuentan con 

recursos, para situaciones de emergencia y no reune a los sectores productivos para que haya 

unidad en la reconstrucción de Acapulco. 

-“No se vio la fuerza del Estado, no llegó la Marina con sus buzos a buscar a las personas fallecidas”, 

acusa el priista , quien observa que es importante en esa emergencia que atraviesa Guerrero, 

presencia de organismos como la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios 
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de Servicios Financieros o el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado. 

Desde su programa sabatino en redes sociales, en el que invita a analistas como Sulub Caamal, éste 

y el coordinador parlamentario, acusan que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quitó a 

la Segob la resposnabilidad y la cedió a la secretaría de Seguridad Pública, “pero no aparece en 

nignún lado la Coordinadora Nacional de Protecciónn Civil. 

En su lugar, critican, ante el desastre en Acapulco, ponen al frente nuevmaente a la titular de Segob, 

Luisa María Alcalde Luján, y la gobernadora Evelyn Salgado, “con medidas muy ligeras que no van a 

resolver el grave problema”. 

Otro invitado al programa semanal de Rubén Moreira, el ex diputado federal, Mario Di Constanzo, 

quien fustigó que en el desastre de Guerero, la ayuda llega tarde, y ponderó que el Fonden, no era 

solo dinero. 

-“Era un manual de procedimientos y de actuación, donde el Ejército y las instituciones sabían lo 

que tenían que hacer. Ahora, solo dejaron una partida que le llaman Fonden, sin reglas de 

operación, que no tiene el fin de ayudar a la población, sino satisfacer al Ejecutivo Federal”. 

Resalta que el programa que presentó el gobierno federal, “está inflado”, no va al fondo del 

problema, por ello, observa, posponer pago del Impuesto al Valor Agregado y del Impuesto Sobre 

la Renta, no ayuda, ya que en estos momentos, la economía estatal, está parada. 

Rubén Moreira advierte que a los problemas que ya tiene Guerrero y en especial, Acapulco, la 

entidad enfrentará más inseguridad, toda vez que el crimen organizado, con esa situación que dejó 

en ruinas hoteles y bares, carece de ingresos y los tratará de sacar de la reconstrucción. 

Esta semana, pues, definen en Cámara de Diputados, al menos Morena, con reservas que presente 

en el dictamen al PEF-2024, una salida para crear el Fondo de Reconstrucción para Acapulco y 

municipios que daño “Otis”. 
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Días en los que la clase política en el poder, “del Presidente para abajo”, tendrán presente tres 

palabras, puyantes, tras la tragedia y el desastre en Acapulco, en los tiempos de la sucesión 

presidencial y de campaña electoral para gobernadores, senadores, diputados federales, alcaldes... 

“Acuerdate de Acapulco…”. 

¡Qué tal! 

EN EL CHACALEO 

Beneplácito en la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, porque la Cámara de Senadores, cumplió de 

manera efectiva ton todos los requerimientos y observaciones en materia de transparencia, de 

conformidad con la fracción II, del artículo 88 en Ley General de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública… De esa manera y por sexto año consecutivo, el Senado recibió una calificación 

del 100 por ciento en el índice global del Sistema de  Portales de Obligaciones de Transparencia, 

Sipot… En ese contexto, la presidenta en mesa direciva, felicitó a servidores públicas de áreas 

administativas, técnicas y parlamentarias de la Casa del Federalismo, por su compromiso 

institucional para obtener aquel reconocimiento… ¡Enhorabuena!... En asuntos de cuentas claras, el 

órgano autónomo encargado de ello en este país, Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección en Datos Personales, instruyó a secretaría de la Defensa Nacional, 

informar acciones y operativos que ha implementado para inhibir ingreso y tráfico de armas ilegales 

a territorio nacional, trabajos coordinados con instituciones de seguridad pública y resultados que 

alcanzaron… Esta semana, últimos plantones, protestas, manifestaciones, en las afueras de las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, organismos públicos y ciudadanos que exigirán 

más recursos para la institución en la que laboran o estudian… Prácticamente, con  el PEF-2024, 

termina en los representantes populares, el primer periodo ordinario de sesiones en el tercer año 

de ejercicio, LXV Legislatura… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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PAN insistirá en presupuesto para Acapulco y necesidades 

de los mexicanos: Jorge Romero 

El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera, afirmó que su partido insistirá 

en dotar de recursos para la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis y en las prioridades 

de los hogares mexicanos. A través de un comunicado, aclaró que si bien no están en contra de las mega 

obras del gobierno federal, existen rubros que son más importante para la población. 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-insistira-en-presupuesto-acapulco-jorge-romero 
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“El pueblo puede estar tranquilo que se garantizarán la estabilidad 
económica y los recursos para la reconstrucción de Acapulco”: Ignacio 

Mier 

 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, manifestó 
que la aprobación del Presupuesto de Egresos de 2024 dejará consciencias tranquilas y la seguridad de 
que el país tendrá los recursos necesarios para garantizar el bienestar de la población y la 
reconstrucción de Acapulco. 

El líder morenista en San Lázaro informó que será el próximo martes por la mañana cuando inicie la 
discusión de las reservas del dictamen, y el jueves por la madrugada cuando se vote en lo particular. 

“Este lunes se vota el dictamen en lo general, seguramente habrá más de mil 800 reservas en lo 
particular, se reservan desde el proemio hasta la fecha en que fue firmado el dictamen y le vamos a dar 
tiempo a la Mesa Directiva para que sistematicen todas las reservas”, dijo. 

Aseguró que el pueblo de México puede estar tranquilo de que, a través del PEF 2024, se garantizará la 
estabilidad económica que necesita para salir adelante el próximo año. 

Puntualizó que se contempla una compensación de 7 mil 600 millones de pesos en infraestructura para 
las 32 entidades federativas, a fin de que les permita la rehabilitación de caminos y la construcción de 
vialidades intercomunitarios. 

https://enfoquenoticias.com.mx/el-pueblo-puede-estar-tranquilo-que-se-garantizaran-la-estabilidad-
economica-y-los-recursos-para-la-reconstruccion-de-acapulco-ignacio-mier/#google_vignette 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

06/11/2023 4 

PERIÓDICO

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

06/11/2023 PP-20 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

06/11/2023 PP-20 

PERIÓDICO

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

06/11/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Morena se impone en el Presupuesto 2024; ni un peso 

para Acapulco 

Los diputados de Morena y sus aliados, en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 

Diputados, aprobaron por 32 votos a favor y 24 en contra, el dictamen del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2024, con un recorte de 13 mil millones de pesos a diversos órganos autónomos, entre 

ellos el Poder Judicial y el Instituto Nacional Electoral (INE). Sin embargo, a pesar de los reclamos de los 

legisladores de PAN, PRI, Movimiento Ciudadano y PRD, no se destinaron recursos extraordinarios para 

la reconstrucción de Acapulco. 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/11/05/morena-se-impone-en-el-presupuesto-2024-ni-un-peso-para-acapulco.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/11/05/morena-se-impone-en-el-presupuesto-2024-ni-un-peso-para-acapulco.html
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Mier pide a Eduardo Pérez garantizar seguridad en Puebla 

tras balaceras 

Para el diputado federal de Morena, Ignacio Mier Velazco, el presidente municipal de Puebla, Eduardo 

Rivera Pérez, debe dejar de evadir su responsabilidad y enfocarse en garantizar la seguridad pública en 

la ciudad. Lo anterior, tras condenar las balaceras registradas en el Mercado Morelos, y en las juntas 

auxiliares de San Miguel Canoa y Santa María Xonacatepec. 

 

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-pide-eduardo-perez-garantizar-seguridad-puebla 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-pide-eduardo-perez-garantizar-seguridad-puebla


18 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

06/11/2023  

PERIÓDICO
0

PÁGINA 

Crimen organizado va por los damnificados de Acapulco, asegura 
Moreira 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, alertó que los damnificados de 
Acapulco podrían ser víctimas del crimen organizado, y un incremento en la inseguridad, ya que ante la 
emergencia, y al no poder continuar con sus actividades ilícitas, tratarán de obtener recursos mediante 
extorsionar a la población. 

“Se viene el mayor problema de seguridad para Acapulco. ¿Por qué? Porque un crimen organizado que 
vendía drogas en restaurantes, en hoteles, en las playas, que controlaba piso de muchas gentes, de 
vendedores, de bares, hoy no va a tener ese ingreso y lo va a tratar de sacar de la reconstrucción, y lo 
va a tratar de sacar de la población en general”, dijo. 

Aseguró que el crimen organizado ya está acaparando los materiales de construcción, y hasta cobran 
para que la gente pueda formarse para comprar gasolina. 

“Qué dice la gente, que el material de reconstrucción, lo está al menos, una gran parte, lo está 
administrando el crimen organizado”, expuso. 

También consideró necesario regresar el Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) con reglas 
claras de operación, ya que es necesario para atender emergencias como la que se vive en Guerrero, y 
específicamente en Acapulco tras el paso del huracán Otis. 

Destacó que el gobierno federal, en lugar de ayudar a los damnificados, trata de minimizar la tragedia, 
ya que no tiene recursos disponibles, ante la falta del Fonden. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/crimen-organizado-va-por-los-damnificados-de-acapulco-
asegura-moreira/ 
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Acapulco es un caos; necesario que regrese el Fonden, con 

reglas claras de operación: Rubén Moreira 

A 10 días de la tragedia en Acapulco, el diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRI, el abogado Miguel Ángel Sulub y el analista Mario Di Costanzo, calificaron de 

caótica la respuesta financiera y operativa por parte del Gobierno Federal, ante los graves daños que 

ocasionó el huracán “Otis” en Guerrero. En el programa semanal “Con peras, manzanas y naranjas”, el 

coordinador parlamentario consideró necesario regresar el Fondo Nacional de Desastres Naturales 

(Fonden) con reglas claras de operación. 

 

https://eitmedia.tech/2023/11/05/acapulco-es-un-caos-necesario-que-regrese-el-fonden-con-reglas-claras-de-operacion-ruben-

moreira/ 

 

 

https://eitmedia.tech/2023/11/05/acapulco-es-un-caos-necesario-que-regrese-el-fonden-con-reglas-claras-de-operacion-ruben-moreira/
https://eitmedia.tech/2023/11/05/acapulco-es-un-caos-necesario-que-regrese-el-fonden-con-reglas-claras-de-operacion-ruben-moreira/
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Plantean en Frente método abierto para la CDMX 

Tras la polémica que generó Marko Cortes, dirigente del PAN, al señalar que en la Ciudad de México 

postularían a un candidato hombre, integrantes del Frente Amplio por México (FAM) se reunieron para 

llegar a un acuerdo sobre el método de elección que, aclararon, contempla también a mujeres. Rubén 

Moreira, representante del PRI en el Frente Amplio por México (FAM), reveló que hubo un diálogo con 

panistas y perredistas. 

 

https://planoinformativo.com/959494/plantean-en-frente-metodo-abierto-para-la-cdmx- 
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Moreira contradice a Marko: asegura que no habrá límite de género en la candidatura por la CDMX (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/moreira-contradice-a-marko-asegura-que-no-habra-limite-de-genero-en-la-candidatura-por-la-cdmx/
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‘Alito’ Moreno y Dante Delgado protagonizan spots de precampaña en 
PRI y MC 

 

Al inicio de las precampañas en Ciudad de México, Yucatán y Jalisco, Dante Delgado de Movimiento 
Ciudadano y Alejandro Moreno del PRI, protagonizan los spots de sus partidos, mientras los demás 
partidos decidieron manejar spots genéricos en tanto van delineando la participación de sus 
precandidatas y precandidatos.  

Solo en Jalisco, Movimiento Ciudadano promueve a Pablo Lemus, como precandidato para la 
gubernatura de la entidad. 

En las tres entidades el PAN, manejará un spot donde habla de sus logros de gobierno en 
Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro y Yucatán. En otro más, habla de los “puros cuentos” que contó 
el partido en el gobierno y que ya pronto terminarán.  

El PRI, con “Alito” Moreno menciona en dos spots, los logros históricos del priismo y difunde la frase 
“no somos perfectos, pero entregamos resultados y sabemos gobernar”.  

El PRD difunde en las tres entidades un solo anuncio con una corcholata con los colores de Morena, 
que sobre una mesa va desplazándose para caer de ella, al ritmo de un latido de corazón.  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alito-moreno-dante-delgado-protagonizan-spots-
precampana-partidos/1617978 
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"Si el proceso opositor no es democrático, no esperen una respuesta amable de mi parte" (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/entrevista-mx/si-el-proceso-de-la-oposicion-no-es-democratico-no-esperen-una-respuesta-amable-de-mi-parte/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; HOY COMENZARÁ LA ENTREGA DE ENSERES DOMÉSTICOS A DAMNIFICADOS POR EL 

HURACÁN OTIS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que está al pendiente de la situación en Acapulco y presentó un balance de las acciones 

emprendidas por su gobierno para atender a la población afectada por el huracán Otis. Lopez Obrador que se encuentra de gira por el sureste 

del país para supervisar los avances del Tren Maya otras obras de infraestructura, dijo que ya se restableció el servicio eléctrico, hay abiertas 52 

gasolineras y se distribuye gas LP. El censo de damnificados llegó a 150 mil viviendas que recibirán apoyos para construir o mejorar sus casas, 

incluidos enseres domésticos. Las Fuerzas Armadas entregaron 20 mil 397 despensas y 120 mil litros de agua y así será todos los días hasta 

que sea necesario. El presidente López Obrador, anunció que hoy lunes comenzará la entrega de enseres domésticos a la población damnificada 

por el huracán Otis en Acapulco, Guerrero. López Obrador reportó que también hoy lunes más de 100 mil personas de la tercera edad en 

Guerrero podrán disponer de su pensión por parte de la secretaría del bienestar. 

 

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, ANA LILIA RIVERA; POR SEXTO AÑO CONSECUTIVO, SENADO OBTIENE CALIFICACIÓN DE 

100 POR CIENTO EN MATERIA DE TRANSPARENCIA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer que el Senado de la República cumplió de manera efectiva con todos 

los requerimientos y observaciones en materia de transparencia, de conformidad con la fracción II, del artículo 88 de la Ley General de 

Transparencia y Acceso a la Información Pública. De esta manera y por sexto año consecutivo, la Cámara de Senadores recibió una calificación 

de 100 por ciento en el índice global del Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia (SIPOT). Ana Lilia Rivera, felicitó a los servidores 

públicos de las áreas administrativas, técnicas y parlamentarias de la Cámara de Senadores, por su compromiso institucional para obtener dicho 

reconocimiento.  El pasado 19 de septiembre, la Unidad de Transparencia informó que en la verificación vinculante del ejercicio 2023, que realiza 

cada año el INAI, este órgano legislativo cumplió de manera efectiva con todos los requerimientos y observaciones realizadas a las obligaciones 

de transparencia. La Unidad de Transparencia también notificó que, al concluir de manera satisfactoria con la verificación vinculante 2023, con 

este documento se cierra el expediente abierto con referencia a dicho proceso. Para esta oficina, es prioridad refrendar esa calificación de 100 

por ciento de índice global de cumplimiento a obligaciones de transparencia, obtenido en los ejercicios 2018, 2019, 2020, 2021, 2022 y 2023, 

respectivamente, llegando así a un sexto año con una calificación de excelencia. Y de cara al ejercicio 2024, la Unidad de Transparencia afirmó 

que tiene el objetivo de refrendar, por séptima ocasión, dicha calificación, por lo que seguirá trabajando para fomentar la cultura de la 

transparencia al interior del Senado.   

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; CONFÍO MUCHO EN LOS RESULTADOS QUE TRAIGO EN MORENA   

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, agradeció a los trabajadores del Senado, senadoras, senadores 

y vecinos que han llevado víveres al centro de acopio de la Cámara, para apoyar a la población de Guerrero que fue afectada por el Huracán 

“Otis”. Dijo que el Presupuesto de Egresos de la Federación para siguiente año tiene que ser discutido con mucha responsabilidad y no olvidar 

un apartado para la reconstrucción de Guerrero, particularmente de Acapulco. Hizo un llamado a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 

de la Cámara de Diputados para que se asignen recursos en la reconstrucción de viviendas de las colonias aledañas, así como las de las que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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están enfrente de la costa, así como establecer incentivos fiscales, promover tasa cero en algunos créditos que se les pueden otorgar a las 

pequeñas y medianas empresas. Por otra parte indicó que confía en el proceso interno de su partido, por lo que no tiene inconveniente con la 

fecha en la que decidan revelar el nombre de los perfiles que irán por las gubernaturas en 2024. Yo estoy en el grupo parlamentario de Morena, 

fui senador electo por Morena, voy a mantener la prudencia, la serenidad porque encabezo todas las encuestas. No hay cómo me digan que no 

me favorecen los resultados. Ramírez Aguilar expresó que el día 10 de noviembre será una fecha trascendente para el estado de Chiapas y 

para México, así como en las entidades en las que habrá elecciones de gobierno estatal. Estoy muy tranquilo, estoy muy seguro de que vamos 

a salir adelante. Si quieren el 10 de noviembre o lo quieren postergar, yo no tengo ningún sobresalto, estoy muy tranquilo, muy en paz y confío 

mucho en los resultados que traigo en Morena. 

  

DIPUTADO IGNACIO MIER; CON LA APROBACIÓN DEL PEF 2024 HABRÁ CONCIENCIAS TRANQUILAS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, señaló que con la aprobación del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2024 habrá conciencias tranquilas y la seguridad de que el país tendrá los recursos necesarios para garantizar el bienestar de 

la población y la reconstrucción de Acapulco. El legislador adelantó que será el mañana martes cuando inicie la discusión de las reservas del 

dictamen de presupuesto, y el jueves por la madrugada cuando se vote en lo particular. Mañana se vota el dictamen en lo general. Seguramente 

habrá más de mil 800 reservas en lo particular, se reservan desde el proemio hasta la fecha en que fue firmado el dictamen, y le vamos a dar 

tiempo a la Mesa Directiva para que las sistematice todas. Aseguró que el pueblo de México puede estar tranquilo de que, a través del PEF 2024, 

se garantizará la estabilidad económica que necesita el país para salir adelante el próximo año. Puntualizó que se contempla una compensación 

de 7 mil 600 millones de pesos en infraestructura para las 32 entidades federativas, a fin de que les permita la rehabilitación de caminos y la 

construcción de vialidades intercomunitarias. Reconoció que en el caso del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se realizará 

una revisión debido a los próximos comicios, pues serán elegidos más de mil 400 ayuntamientos, se renovarán 20 congresos estatales y todo el 

Poder Federal. Eso implica que el Tribunal Electoral esté fortalecido. Cada tres años sucede, tiene una ampliación presupuestal para atender 

esto a través de la contratación de personal eventual. Para tales efectos, adelantó que se establecerá una reserva al dictamen para hacer 

adecuaciones a otros organismos constitucionalmente autónomos, a fin de que cuenten con recursos. En el caso del Instituto Nacional Electoral 

declaró que se le retirará una previsión presupuestal enfocada a la realización de la consulta popular, pues no hay ninguna registrada para los 

próximos meses. Por otra parte, en el marco de la emergencia tras el paso del huracán "Otis", en Guerrero, el programa destinado en esta materia 

es de 61 mil millones de pesos, los cuales tienen una disposición presupuestal inmediata. Aseguró que ahora el 95 por ciento de Acapulco, 

Coyuca de Benítez y municipios afectados en Guerrero, ya tienen resuelto el problema de electricidad, mientras que avanza todo lo relacionado 

con infraestructura urbana, equipamiento, caminos y limpieza. Señaló que se apoya a las empresas con créditos blandos de Banobras, cuyos 

intereses serán absorbidos en parte por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; PRONTO DEJARE EL SENADO PARA ENTRAR DE LLENO A LAS ELECCIONES DEL 2024 

 

La senadora y virtual candidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez dio a conocer que pronto dejará su puesto en la Cámara de 

Senadores para entrarle de lleno a las elecciones del 2024. Adelanto que será el próximo domingo cuando rinda su informe legislativo. El próximo 

domingo rendiré mi informe como senadora. Indico que ha hecho propuestas de movilidad y a favor de grupos minoritarios y de energías 

renovables. Por esto, dijo que dejará su escaño en la Cámara de Legisladores con muchísimo gusto y así entrar de lleno a lo que viene: Estoy 

por separarme de mi cargo como senadora con muchísimo orgullo para entrarle de lleno a lo que viene. Que me pongan solita a la señora 

Claudia Sheinbaum, solita, sin montoneros, que no se amontone el presidente. Dijo que la han intentado descalificar y difamar en Morena: que 

si no soy indígena, que si no vendí gelatinas, que si no soy ingeniera, con todas estas difamaciones al rato va a decir que no soy mujer. Sobre 

cuando dejara su cargo, Xóchitl Gálvez estimó que podría hacerlo el 15 de noviembre. 

 

MARIO DELGADO; SUSPENDE MORENA ACTOS PROSELITISTAS EN NUEVE ENTIDADES 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que, por acuerdo de la Comisión Nacional de Elecciones, les solicitó a todas y todos 

los aspirantes a las Coordinaciones de Defensa de la Transformación en nueve entidades la suspensión de cualquier tipo de actividad pública o 

privada que tenga por objetivo darse a conocer o promocionarse.  Les hemos pedido, por un acuerdo de la Comisión Nacional de Elecciones, a 

todos los aspirantes que suspendan cualquier tipo de actividad pública o privada que tenga como objetivo el darse a conocer, promocionarse, 

que terminen también sus recorridos, precisamente para respetar la ley y que estos actos no puedan ser considerados actos anticipados de 

precampaña. Morena detalló que esta medida aplica para las entidades de Ciudad de México, Yucatán, Morelos, Guanajuato, Chiapas, Puebla, 
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Tabasco, Veracruz y Jalisco. Asimismo, ante el arranque del periodo de precampañas en Ciudad de México, Yucatán y Jalisco, el dirigente 

morenista aseguró que el partido iniciará su precampaña a partir del 11 de noviembre, ya que estén definidos las y los precandidatos para las 

nueve entidades que renuevan gobierno en 2024. Nosotros no hemos decidido a nuestros precandidatos y precandidatas; lo vamos a decidir 

hasta el próximo viernes 10 de noviembre y en ese momento vamos a registrar a estos perfiles para que inicien su precampaña, porque hay 

dudas de si estamos en falta por no haber arrancado. Asimismo afirmó que el partido respetará el criterio de paridad, definido por el Instituto 

Nacional Electoral, una vez que determinen a las y los precandidatos el próximo viernes 10 de noviembre.  

 

SENADORA LILIA MARGARITA VALDEZ; PIDIÓ A GOBERNADORES APOYO PARA ENFERMEDADES RARAS Y DESTINAR MÁS 

PRESUPUESTO 

 

La presidenta de la Comisión de Salud del Senado, Lilia Margarita Valdez Martínez, pidió a gobernadores apoyo  sobre las enfermedades raras 

y destinar más presupuesto. La senadora resaltó que estos padecimientos no dan tregua, al destacar que representan grandes retos, pues 

además del tratamiento y prevención, debe hacerse investigación, para conocer su origen y proteger a la población. Destacó que hay grandes 

retos para atender las enfermedades de baja prevalencia, porque se requiere de procesos educativos, de investigación, de formación de 

especialistas y médicos generales a fin de hacer diagnósticos oportunos. La senadora participo en la inauguración de una exposición fotográfica 

que permanecerá hasta el próximo 2 de marzo y que consta de fotografías que describen algunas de los padecimientos de baja prevalencia en 

el país. Entre ellos, la Mucopolisacaridosis I y II Hurler, Gaucher Tipo I, II y III; Fabry, Pompe, Síndrome de Turner, Hemofilia, Espina Bífida y 

Fibrosis Quística. 

 

SAMUEL GARCÍA; 12 DE NOVIEMBRE SE REGISTRARÁ PARA COMPETIR POR CANDIDATURA PRESIDENCIAL DE MC, EN 

SUSPENSO ESTA MARCELO EBRARD   

 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, informó que será el 12 de noviembre que se registrará para competir por la candidatura de 

Movimiento Ciudadano (MC) a la Presidencia de la República en las próximas elecciones de 2024. Está todo listo para registrarme el día 12, ya 

dije públicamente que se queda Javier de encargado. El 12 de noviembre nos registramos ante Movimiento Ciudadano en la Ciudad de México, 

¡ánimo!. Dijo que daría más detalles a lo largo de la siguiente semana. Asimismo insistió que Javier Navarro Velasco, secretario general de 

Gobierno, quedará de encargado del despacho al irse a contender por la candidatura. Samuel García es el principal perfil considerado para 

convertirse en el candidato interno para la Presidencia por parte de MC, partido que hace un par de semanas arrancó formalmente su proceso 

interno para dicho cargo con la publicación de la convocatoria.  

 

MARCELO EBRARD; MANTIENE EN SUSPENSO SU DECISIÓN 

 

Marcelo Ebrard, había anunciado como plazo para hacer definir su proyecto final, el día 3 de noviembre. El 3 de noviembre llegó pasó y continúan 

las dudas acerca del futuro político de Marcelo Ebrard. El excanciller mantiene en suspenso su decisión. Aunque Marcelo tenía planeado 

anunciar finalmente si se despedía del partido Morena, decidió aplazar su decisión una semana más. Y no es coincidencia, el mismo día que el 

Presidente de Morena Mario Delgado, anunciará a los candidatos a nueve entidades, Atentos pues. 

 

SENADORA IMELDA CASTRO; EN SU 5 INFORME FUE ARROPADA POR LOS SENADORES ANA LILIA RIVERA, EDUARDO RAMÍREZ, 

MARGARITA VALDEZ, DANIEL GUTIÉRREZ, CHECO PÉREZ FLORES Y LOS DIPUTADOS YADIRA MARCOS, CASIMIRO ZAMORA, 

RICARDO MADRID, FELICIANO CASTRO, DRA. MARÍA TERESA GUERRA Y EL ALCALDE DE MAZATLÁN, ÉDGAR GONZÁLEZ. 

 

La senadora Imelda Castro Castro, al rendir ante sus representados el Quinto Informe de Labores Legislativas, desde el Museo de Arte de 

Sinaloa, en la ciudad de Culiacán. Dijo que el trabajo que hemos hecho mis compañeros senadores, senadoras y yo, en estos cinco años, 

responde a las prioridades manifestadas por la mayoría del pueblo de Sinaloa y de México; los cambios; sin embargo, apenas son el inicio, los 

cimientos de un nuevo régimen político más humanista y enfocado en el establecimiento del estado de bienestar en nuestro país. La rendición 

de cuentas la he asumido, a lo largo de mi carrera de legisladora, no solo como una obligación legal, para lo cual, lo digo entre paréntesis, todos 

los legisladores tenemos destinados recursos para cumplir con la ley de la rendición de cuentas; pero en mi caso, la he asumido en esta carrera 

política de legisladora con una profunda convicción de vida. Reiteró tener claro que el haber sido electa dentro de la nueva mayoría legislativa 
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de la primera generación de la Cuarta Transformación, es motivo de orgullo, pero también un gran compromiso, el cual ha asumido plenamente. 

Nuestra responsabilidad ha crecido cuando en cada elección posterior a esa gesta histórica de hace cinco años, la ciudadanía ratifica el nuevo 

rumbo del país, pues hoy gobernamos 23 de 32 entidades federativas de la República. Estos dos años del gobierno que encabeza el Dr. Rubén 

Rocha Moya en Sinaloa, nos compromete aún más a quienes somos parte de este movimiento transformador liderado por nuestro presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Hizo énfasis en el hecho de que, a pesar de que ni en esta, ni en la anterior legislatura, Morena ganó mayorías 

calificadas en las elecciones, sí ha logrado cambios constitucionales, a través del diálogo y los acuerdos. Estamos erradicando los privilegios al 

prohibir la condonación de impuestos e impulsar la extinción de dominio; en materia de democracia directa, se ha reconocido el derecho de la 

ciudadanía a participar en la consulta popular de temas relevantes y de revocación de mandato; también se eliminó el fuero del presidente y las 

partidas secretas en el Presupuesto de Egresos. Las reformas constitucionales incluyen una reforma al Poder Judicial, la seguridad pública, la 

aplicación de la prisión preventiva oficiosa en los delitos de corrupción y electorales, así como en materia de Guardia Nacional y fuerzas armadas. 

La senadora de la República por Sinaloa estuvo acompañada en el presídium por Ana Lilia Rivera Rivera, presidenta de la Mesa Directiva del 

Senado de la República; Óscar Eduardo Ramírez Aguilar, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Senadores y 

presidente de la Junta de Coordinación política, así como por la senadora de Durango, Margarita Valdez; los senadores Aguascalientes, Daniel 

Gutiérrez Castorena y de Morelos, Checo Pérez Flores, quien es además vicepresidente de la Mesa Directiva del Senado. También la 

acompañó la Dra. María Teresa Guerra Ochoa, secretaria de las Mujeres en Sinaloa y representante del gobernador en el evento, los diputados 

Federales Yadira Marcos, Casimiro Zamora , así como Ricardo Madrid, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Sinaloa; 

Feliciano Castro Meléndez, presidente de la Jucopo en Sinaloa y el alcalde de Mazatlán, Édgar González Zatarain.  

 

SENADORA SUSANA HARP; IMPULSA LEGISLACIONES EN FAVOR PUEBLOS ORIGINARIOS Y COMUNIDAD ARTÍSTICA 

 

La senadora Susana Harp Iturribarría presentó su 5º Informe de Actividades Legislativas, en el que destacó la publicación de seis propuestas 

de su autoría, una de carácter constitucional, dos leyes nuevas y tres reformas legales, así como la ratificación del Tratado Internacional de 

Beijing. La legisladora de Morena ha permitido que la voz de las oaxaqueñas y los oaxaqueños sea escuchada en el Senado, de ahí que varias 

de sus propuestas legislativas se hayan convertido en leyes. Si una propuesta no se publica en el Diario Oficial de la Federación, no se cumple 

el objetivo de legislar. Detalló que este año legislativo presentó una iniciativa para que, quienes integran a la comunidad artística de nuestro país, 

sean reconocidos en la ley Federal del Trabajo como personas trabajadoras del arte. Así como la propuesta para reconocer, en el Muro de Honor 

del Senado de la República, a los pueblos y comunidades Indígenas y afromexicanas, como sustento pluricultural de la nación. La legisladora 

destacó que en este periodo también se avaló un proyecto que reforma el apartado del “Depósito Legal” en la Ley General de Bibliotecas, que 

tiene como propósito armonizar esta figura con los derechos de autor y la naturaleza misma de los ejemplares publicados para que se incorporen 

al Depósito Legal para su consulta pública en las bibliotecas. Susana Harp destacó su propuesta para crear una base institucional en la Ley de 

Salud a efecto de reconocer la labor que realizan las parteras tradicionales, para que las cartas de alumbramiento que ellas entregan a quienes 

asisten, sean reconocidas como documentos válidos en los registros civiles de las localidades en donde llevan a cabo los partos. La senadora 

también presentó una propuesta para modificar la Ley de Radio, Televisión y Cinematografía, a fin de que las personas afromexicanas e indígenas 

estén representados en condiciones de mayor equilibrio en los medios televisivos frente a otros grupos sociales, de manera digna y en contra de 

cualquier figura estereotipada. Enfatizo que el trabajo como legisladora, implica escuchar a quienes representamos a las y los oaxaqueños y a 

la ciudadanía en general, para entender sus preocupaciones y encontrar las leyes que se puedan ajustar a sus necesidades o resolver sus 

problemas. Gran parte de nuestro trabajo es apoyar a la ciudadanía con gestiones en diversos temas como salud, trámites ante relaciones 

exteriores, entre muchos otros.  

 

VLADIMIR HERRERA; EJECUTIVO PROPONE UNA DISMINUCIÓN DEL 36.6% EN PROYECTOS DE  INVERSIÓN PARA EL 2024 

 

El análisis realizado por el investigador Vladimir Herrera González colaborador de la Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario 

Domínguez (IBD), Indica que para el ejercicio fiscal 2024, el Poder Ejecutivo propuso a la Cámara de Diputados la asignación de recursos fiscales 

para 966 Programas y Proyectos de Inversión (PPIs) por un monto de 508,993.3 millones de pesos, lo que significa una disminución del 36.6% 

con respecto al año 2023. Asimismo señala que la reducción del presupuesto en inversión, se explica principalmente por la caída en los proyectos 

de infraestructura económica. En ese sentido, apunta qué de los 966 PPIs, con asignación presupuestaria para 2024, 321 son proyectos de 

inversión de infraestructura económica a los que se les destinarían 386,123.3 mdp, lo cual representa 75.9% del monto propuesto por asignar. 

La nota del IBD refiere que 15 proyectos absorben el 50.0% de presupuesto asignado, de los cuales destacan: i) el “Proyecto Tren Maya, que 

asciende a 120,000.0 mdp equivalente al 23.6% del presupuesto para PPIs;  ii) el proyecto “A-0203-3M -Campo Maloob” de Petróleos Mexicanos 

(3.1%) y iii) el proyecto “Campo Ixachi” (3.0). Cabe señalar que durante el proceso de aprobación del presupuesto federal, se abre la oportunidad 

de asignar o reasignar recursos a PPIs en cartera de la SHCP.  
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MARKO CORTÉS; ANTE LA VIOLENCIA QUE SE VIVE EN JALISCO ES URGENTE UN GOLPE DE TIMÓN 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, en el marco del arranque de la precampaña y del registro de la coalición Va por Jalisco, 

aseguró que en Jalisco es urgente un golpe de timón, ante la incesante violencia que vive el estado. Es doloroso saber que hay una gran cantidad 

de jóvenes que no se sabe si viven o no, es doloroso ver cómo aquí Jalisco se convirtió, como lo señalé desde mayo del 2021, en el epicentro 

de la inseguridad y la violencia. Cómo se dejaron expandir los diferentes grupos delictivos. Expresó su solidaridad con las madres buscadoras 

de todos los jóvenes desaparecidos y advirtió que es hora de corregir el rumbo. Respaldado por el sistema PAN, alcaldes, regidores, diputados 

locales, federales, y miembros de la dirigencia estatal y nacional, señaló que los panistas están listos y preparados para el arranque de la 

precampaña, y  dio a conocer que para la gubernatura se ha decidido ir con una mujer. Hemos decidido ir con la primera mujer y buscar cambiarle 

el rostro a un rostro humano, a un rostro de mujer al estado de Jalisco. Y por ello vengo a hacer una convocatoria a todas las jaliscienses, 

militantes o no de partidos políticos, a las mujeres jaliscienses de la sociedad civil, a que levanten la mano y a que den un paso hacia adelante y 

digan que quieren encabezar el cambio de rumbo que le urge al estado de Jalisco. El jefe nacional del blanquiazul invitó a las madres buscadoras 

también, y a mujeres partidistas, porque dijo, Acción Nacional, el PRI o el PRD; tienen mujeres con qué. Asimismo acusó a Movimiento Ciudadano 

de hacerle el juego sucio a Morena, y de ser el único partido que impugnó el acuerdo de paridad de género en cinco de las nueve candidaturas 

a gubernaturas que se renovarán en el 2024. Ante el Instituto Electoral de Participación Ciudadana de Jalisco, se registró de manera oficial la 

Coalición “Va por Jalisco”. 

 

MAHMUD ABÁS PRESIDENTE DE PALESTINA; PIDE A BLINKEN EL FIN INMEDIATO DE LA GUERRA CONTRA GAZA 

 

El presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abás, pidió al secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, el fin 

inmediato de la guerra destructiva entre Israel y Hamás y dijo estar dispuesto a asumir responsabilidades sobre Gaza en el marco de una solución 

política integral. Nos encontramos de nuevo en circunstancias extremadamente difíciles. No hay palabras para describir la guerra de genocidio y 

la destrucción que está sufriendo nuestro pueblo palestino en Gaza a manos de la maquinaria de guerra israelí, sin tener en cuenta las normas 

del derecho internacional. Abás pidió al jefe de la diplomacia de EEUU que se acelere el suministro de ayuda humanitaria, incluida atención 

médica, alimentos, agua, electricidad y combustible, a la Franja de Gaza. Asimismo, el líder palestino cargó toda la responsabilidad de lo que 

está ocurriendo en Gaza a Israel, insistió en que las soluciones militares y de seguridad no conseguirán llevar la seguridad a Israel y pidió que 

dejen de cometer estos crímenes inmediatamente.  

 

ANTONY BLINKEN; INSISTE EN EL DERECHO DE ISRAEL A LA AUTODEFENSA 

 

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, insistió en Jordania en que Israel tiene derecho a la autodefensa y el deber de hacerlo 

para asegurarse de que el ataque del grupo islamista palestino Hamás, del 7 de octubre, no se repita, si bien pidió medidas para evitar víctimas 

civiles en la Franja de Gaza. Blinken, en Jordania con los ministros de Exteriores de ese país y Egipto, afirmó por otro lado que EE.UU se 

esfuerza en cooperación con sus socios en la región para aumentar las cantidades de ayuda que llega a los civiles en Gaza a través del cruce 

egipcio de Rafah, única salida del enclave palestino no controlada por Israel. Los ministros de Exteriores de seis países árabes pidieron al 

secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, un inmediato cese de la ofensiva israelí contra la Franja de Gaza, para poner fin a la 

catástrofe en el enclave palestino, y consideraron inaceptable justificarlo o calificarlo autodefensa. Los países árabes pedimos un inmediato alto 

al fuego y frenar esta guerra y el asesinato de civiles inocentes y la destrucción que causa y rechazamos calificarla como autodefensa, dijo el 

ministro de Exteriores jordano, Ayman al Safadi. Se trata de una guerra furiosa que mata a los civiles, destruye sus casas, sus escuelas, sus 

hospitales, sus mezquitas y sus iglesias y no se puede justificar, ni va a traer seguridad a Israel ni paz a la región. 
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PEF 2024 comete “horrores” básicos de planeación, acusa 

Mario Riestra 

El diputado federal Mario Riestra Piña pidió a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara 

baja que destine recursos a Puebla para la construcción del Hospital de Amozoc, la Línea 4 del Transporte 

Articulado Ruta y al suministro de agua potable. 

 

https://efekto10.com/pef-2024-comete-horrores-basicos-de-planeacion-acusa-mario-riestra/ 
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Huracán ‘Otis’: Vecinos de Acapulco marchan a Ciudad de México para insistir en la “reconstrucción” del puerto | EL 
PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-11-05/vecinos-de-acapulco-marchan-a-ciudad-de-mexico-para-insistir-en-la-reconstruccion-del-puerto.html
https://elpais.com/mexico/2023-11-05/vecinos-de-acapulco-marchan-a-ciudad-de-mexico-para-insistir-en-la-reconstruccion-del-puerto.html
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https://www.forbes.com.mx/reconstruccion-de-acapulco-mete-presion-a-presupuesto-2024-
ceesp/ 
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https://www.forbes.com.mx/profesionales-de-la-salud-en-mexico-rechazan-reformas-de-ley-
sobre-objecion-de-conciencia/ 
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Partido Verde propone “licencia laboral para chequeos médicos” 

 

Legisladores del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), presentaron un punto de acuerdo en la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión, para exhortar a la Secretaría del Trabajo a que 
establezca una “licencia de un día hábil anual, para la realización de estudios clínicos de prevención y 
promoción de la salud, de acuerdo con la edad, sexo y los determinantes físicos, psíquicos y sociales de 
cada trabajador”. 

“Es importante que las y los trabajadores en México cuenten con la autorización por parte de sus 
empleadores para acudir a evaluaciones médicas sin temor a recibir penalizaciones, y sin que se vean 
afectados su sueldo, sus prestaciones y derechos”. 

Destacaron los datos recientes de la Secretaría de Salud, los cuales señalan que las enfermedades 
crónicas que más afectan a la población, como la diabetes, el cáncer y los problemas cardiovasculares, 
pueden prevenirse y ser diagnosticados oportunamente. 

“Hasta 60 por ciento de los casos de cáncer podrían diagnosticarse a tiempo; pero siete de cada 10 
personas que solicitan atención médica por primera vez en el Instituto Nacional de Cancerología, están 
en etapas avanzadas de la enfermedad”, lamentaron 

Con esta iniciativa, las y los legisladores del Partido Verde Ecologista de México, buscan “fortalecer 
entre la población, especialmente la económicamente activa, la cultura de prevención en materia de 
salud”. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/5/partido-verde-propone-licencia-laboral-para-
chequeos-medicos-788635.html 
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“Alito” Moreno y Dante Delgado marcan el inicio de las 

precampañas con spots personalizados 

Yucatán y Jalisco se encuentran en el punto de mira político, ya que con el inicio de las precampañas, 

prominentes figuras políticas como Dante Delgado de Movimiento Ciudadano (MC) y Alejandro “Alito” 

Moreno del PRI encabezan los spots de sus respectivos partidos. A diferencia de ellos, otros partidos han 

optado por spots más genéricos mientras definen la participación de sus aspirantes. 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2023/11/alito-moreno-y-dante-delgado-marcan-el-inicio-de-las-precampanas-con-spots-

personalizados/ 
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Alejandro Rojas acusa a Fernández Noroña de haber tenido un pacto 
con Peña Nieto: “Por eso AMLO nunca te aceptó como militante en 

Morena” 

 

Alejandro Rojas Díaz, legislador suplente de Ricardo Monreal en la bancada de Morena en el Senado, 
se trenzó en una guerra de declaraciones con el diputado Gerardo Fernández Noroña, en la que acusó 
al petista de haber tenido un pacto con el presidente Enrique Peña Nieto por el que expuso los vínculos 
de Genaro García Luna con el narcotráfico y lanzó ataques en 2016 contra Andrés Manuel López 
Obrador. 

Fue por esto último que el senador aseguró que Fernández Noroña nunca se ha afiliado a Morena, 
pues, dijo, “Andrés Manuel nunca te aceptó como militante”, para luego insistir en acusarlo de haber 
tenido tratos con el expresidente priista: “Peña Nieto te tenía con correa, seguramente dándote algo 
más que croquetas”. 

La disputa entre los legisladores de la 4T comenzó luego de las declaraciones hechas en una entrevista 
por parte de Rojas Díaz contra Hugo López-Gatell, en las que acusó al exsubsecretario de Salud —y 
actual aspirante morenista a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México— de negligencia criminal 
por las muertes derivadas de la pandemia de Covid-19. 

A esto respondió Fernández Noroña calificando de “deleznable” al senador morenista, quien a su vez 
reaccionó retando a un debate al diputado petista. 

https://latinus.us/2023/11/05/alejandro-rojas-acusa-a-fernandez-norona-de-haber-tenido-un-pacto-
con-pena-nieto-por-eso-amlo-nunca-te-acepto-como-militante-en-morena/ 
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Salomón Chertorivski arranca precampaña en la CDMX 

 
Al arrancar su precampaña por Movimiento Ciudadano a la jefatura de gobierno, Salomón Chertorivski 
criticó el dispendio de publicidad en los que han incurrido personajes de Morena como Omar García 
Harfuch y del Frente Amplio por México sin que hasta ahora quede claro su financiamiento. 

“Cómo puede ser que un policía que dice que quiere gobernar la Ciudad rompa la ley, es increíble que 
crean que de eso se trata, otros cuates que tienen carteles por toda la Ciudad, además de los 
inmobiliarios, con qué dinero, ante ello la ciudadanía se da cuenta, nosotros vamos con una campaña 
honesta” expresó. 

Aseguró que en otros partidos se han dedicado a hacer trampa con el inicio de campañas ilegales. 

En la avenida de los Insurgentes dio a conocer que él no va a hacer grandes eventos masivos como en 
el PRI y Morena, donde siempre llevan acarreados, sino que trabajará en la calle. 

Anunció que la mitad de las candidaturas de MC en la ciudad va a ser para jóvenes menores de 35 
años. 

https://enfoquenoticias.com.mx/salomon-chertorivski-arranca-precampana-en-la-
cdmx/#google_vignette 
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¿Peligra reforma para reducir jornada laboral? diputada convocó a trabajadores a manifestarse - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/05/peligra-reforma-para-reducir-jornada-laboral-diputada-convoco-a-trabajadores-a-manifestarse/
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Diputada Andrea Chávez denuncia intento de censura al 

registrarse para el Senado por Chihuahua 

La diputada federal por Morena, Andrea Chávez, se destapó como aspirante a candidatura al Senado de 

la República por el estado de Chihuahua, y denunció un intento de censura por parte de autoridades de 

ese estado. En entrevista recordó que es la diputada más joven en la historia de Chihuahua, por lo que 

aseguró buscará "seguir haciendo historia" de la mano del pueblo chihuahuense, para que llegue a la 

Cámara Alta "la senadora más joven en la historia de ese estado". 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/diputada-andrea-chavez-denuncia-intento-de-censura-al-registrarse-para-el-

senado-por-chihuahua.html 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/diputada-andrea-chavez-denuncia-intento-de-censura-al-registrarse-para-el-senado-por-chihuahua.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/diputada-andrea-chavez-denuncia-intento-de-censura-al-registrarse-para-el-senado-por-chihuahua.html
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PEF 2024 tiene un carácter político: Margarita Zavala 

La diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN) afirmó que el dictamen de Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2024 tiene un carácter político, que vuelve a poner en el centro a la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF). 

 

https://efekto10.com/pef-2024-tiene-un-caracter-politico-margarita-zavala/ 

 

 

https://efekto10.com/pef-2024-tiene-un-caracter-politico-margarita-zavala/
https://efekto10.com/
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Lanza PAN a Eduardo Rivera y Mario Riestra para 

gobernador y alcalde 
 

Eduardo Rivera Pérez será el candidato a la gubernatura de Puebla y Mario Riestra Piña a la alcaldía 

capitalina, ambos por parte del Partido Acción Nacional (PAN). Así lo confirmó este domingo la dirigente 

estatal panista, Augusta Díaz de Rivera Hernández, en conferencia de prensa. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-11-05/puebla/lanza-pan-eduardo-rivera-y-mario-riestra-para-gobernador-y-alcalde 
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Morena deja sin presupuesto a Sinaloa para 2024 | Los Ángeles Press (losangelespress.org) 

https://www.losangelespress.org/noticias/morena-deja-sin-presupuesto-a-sinaloa-para-2024-20231105-6951.html
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Proponen que desocupación del hogar por parte del 

agresor sea orden de protección para la mujer víctima de 

violencia 

La diputada Maribel Martínez Ruiz y el diputado Benjamín Robles Montoya, ambos del PT, propusieron 

reformar la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para incluir “la 

desocupación por la persona agresora del domicilio conyugal o de pareja, independientemente de la 

acreditación de propiedad o posesión del inmueble, aun en los casos de arrendamiento del mismo”, 

entre las órdenes administrativas de protección a la mujer víctima de violencia. 

 

https://ahoratabasco.com/proponen-que-desocupacion-del-hogar-por-parte-del-agresor-sea-orden-de-proteccion-para-la-mujer-

victima-de-violencia/ 
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Proponen que desocupación del hogar por parte 
del agresor sea orden de protección para la 

mujer víctima de violencia 
 

Boletín No. 5393 

 

• La diputada Martínez Ruiz y el diputado Robles Montoya impulsan reformas a la Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia 

La diputada Maribel Martínez Ruiz y el diputado Benjamín Robles Montoya, ambos del PT, 

propusieron reformar la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para 

incluir “la desocupación por la persona agresora del domicilio conyugal o de pareja, 

independientemente de la acreditación de propiedad o posesión del inmueble, aun en los casos 

de arrendamiento del mismo”, entre las órdenes administrativas de protección a la mujer víctima 

de violencia. 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Igualdad de Género para dictamen, considera apremiante 

facultar a las autoridades administrativas para que conozcan de la urgencia, ordenen y garanticen 

que el agresor abandone el domicilio y se asegure el cese de la violencia, así como la no 

revictimización de la mujer, hijos e hijas. 

Refiere que en México la violencia familiar está reconocida en el marco jurídico nacional y las 

acciones para erradicarla; sin embargo, los esfuerzos institucionales no han logrado permear la 

esfera social a la profundidad y al ritmo necesarios.  

“Seguimos viviendo y conviviendo en una sociedad patriarcal que se resiste a los avances del 

Gobierno Federal, los gobiernos estatales y municipales”. Esto queda claro con las cifras del 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) que revelan “no sólo el 

altísimo número de casos relacionados con la violencia familiar, sino que, además, éstos van en 

aumento”. 
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De ahí que se considere la urgencia de adoptar medidas que realmente garanticen que las 

mujeres, también en la esfera familiar, puedan gozar de su derecho a vivir en espacios y 

condiciones libres de violencia.  

Expone que estas modificaciones legislativas tienen el único objetivo de proteger a la mujer y a 

sus hijas e hijos, dado que en muchos casos se encuentran en un mayor estado de vulnerabilidad 

por no tener ingresos suficientes para dejar el domicilio conyugal o de pareja.  

Señala que las órdenes de protección son un mecanismo fundamental para prevenir la violencia 

y brindar apoyo a las víctimas, buscan detener el ciclo de abuso y establecen barreras legales que 

impidan que los agresores se acerquen a las víctimas, y juegan un papel importante en la 

prevención de futuros actos de violencia al imponer restricciones y consecuencias legales, con lo 

que disuaden a los agresores potenciales de cometer actos violentos o acosadores.  

Además, ofrecen un espacio seguro para que las personas afectadas puedan reconstruir sus vidas 

y tomar medidas para su propia protección, proporcionan una vía legal para buscar ayuda y las 

empoderan para que denuncien sin temor a represalias. 
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Necesario, transparentar cobertura y metodología sobre el 

censo a población afectada por huracán “Otis”: Esther 

Martínez 

La diputada Esther Martínez Romano (PT) presentó un punto de acuerdo para exhorta a la Secretaría de 

Bienestar a transparentar la cobertura y metodología relativa al censo para detectar a la población que 

se quedó sin hogar o fue afectada en sus viviendas y bienes personales con motivo del paso del huracán 

“Otis”, en las costas de Guerrero. 

 

https://efekto10.com/necesario-transparentar-cobertura-y-metodologia-sobre-el-censo-a-poblacion-afectada-por-huracan-otis-

esther-martinez/ 

 

https://efekto10.com/necesario-transparentar-cobertura-y-metodologia-sobre-el-censo-a-poblacion-afectada-por-huracan-otis-esther-martinez/
https://efekto10.com/necesario-transparentar-cobertura-y-metodologia-sobre-el-censo-a-poblacion-afectada-por-huracan-otis-esther-martinez/
https://efekto10.com/
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Sheinbaum reconoció a Delfina Gómez como la gobernadora que “hizo lo que parecía imposible” en el Edomex - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/06/asi-acompano-delfina-gomez-a-sheinbaum-en-un-evento-del-edomex/
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Piden que Sectur promueva programas de seguridad para 

personas vulnerables a fin de prevenir la trata 

Para que la Secretaría de Turismo (Sectur) promueva programas que garanticen la seguridad de personas 

y grupos en situación de vulnerabilidad y prevengan la trata, el diputado Omar Enrique Castañeda 

González (MC) impulsa una iniciativa. La propuesta de reforma a la Ley General de Turismo, turnada a la 

Comisión de Turismo para su análisis, también estipula que la Sectur deberá implementar sistemas para 

la verificación de la identidad de las y los usuarios y sus acompañantes, de servicios turísticos y de 

hotelería. 

 

https://edomexaldia.com/piden-que-sectur-promueva-programas-de-seguridad-para-personas-vulnerables-a-fin-de-prevenir-la-

trata/ 

 

https://edomexaldia.com/piden-que-sectur-promueva-programas-de-seguridad-para-personas-vulnerables-a-fin-de-prevenir-la-trata/
https://edomexaldia.com/piden-que-sectur-promueva-programas-de-seguridad-para-personas-vulnerables-a-fin-de-prevenir-la-trata/
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• El diputado Castañeda González (MC) planteó reformar la Ley General de Turismo 

Para que la Secretaría de Turismo (Sectur) promueva programas que garanticen la seguridad de 

personas y grupos en situación de vulnerabilidad y prevengan la trata, el diputado Omar Enrique 

Castañeda González (MC) impulsa una iniciativa. 

 La propuesta de reforma a la Ley General de Turismo, turnada a la Comisión de Turismo para su 

análisis, también estipula que la Sectur deberá implementar sistemas para la verificación de la 

identidad de las y los usuarios y sus acompañantes, de servicios turísticos y de hotelería. 

Especifica que tratándose de personas cuya edad no rebase los 18 años, corresponderá presentar 

documento oficial que acredite el parentesco, y “de no existir parentesco, se deberá presentar 

autorización expresa para fungir como responsable, emitida por madre, padre o tutor”. 

El diputado Castañeda González refiere que estas adecuaciones normativas permitirán un marco 

legal más sólido y efectivo en torno a la seguridad de personas y grupos en situación de 

vulnerabilidad, usuarios de servicios de hotelería y hospedaje, además de que evitará la trata de 

personas. 

Agrega que, ante este fenómeno, México que se encuentra en una posición crítica como país de 

origen, tránsito y destino para las víctimas de este delito; por ello, es necesario implementar 

acciones legislativas que prevengan y combatan este tipo de infracciones que causan un impacto 

social devastador. 

En este sentido, agregó que la propuesta se centra en la obligación que se impondría a los 

prestadores de servicios de hospedaje, de requerir documentos que verifiquen el parentesco 

entre adultos y menores cuando los pequeños sean acompañados a sus instalaciones. 
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“Esta medida tiene un propósito claro y crítico: reducir las oportunidades para la perpetración de 

estos delitos en lugares como hoteles, moteles y establecimientos similares, incluyendo aquellos 

que, para tal efecto, son puestos a disposición en el mercado por medios digitales y que 

lamentablemente continúan siendo escenarios frecuentes para la trata de personas y otros delitos 

similares”, expone el legislador. 

Resalta que el beneficio de esta iniciativa es proporcionar un marco legal más sólido y efectivo 

para prevenir y combatir estos delitos, especialmente aquellos que afectan a los grupos más 

vulnerables de la sociedad, así como proteger la libertad, integridad y dignidad de estos individuos 

que están en constante riesgo de ser víctimas de la trata de personas, un negocio ilícito que genera 

32 mil millones de dólares al año, de acuerdo con datos de la Organización Internacional del 

Trabajo. 

De igual manera, la UNICEF reveló que aproximadamente el 28 por ciento de las víctimas 

identificadas de la trata de personas a nivel mundial son niñas y niños, por lo que es urgente 

establecer medidas enérgicas y efectivas.  

Esta estadística también reveló que en América Latina aproximadamente 2 millones de niñas, 

niños y adolescentes son víctimas de explotación sexual, comercial o laboral, lo que pone de 

manifiesto un aspecto particularmente alarmante de la trata de personas en esta región. 
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Morena arrancará precampañas el 11 de noviembre, aseguró Mario Delgado - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/06/morena-arrancara-precampanas-el-11-de-noviembre-en-cdmx-y-ocho-estados/
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Salomón Chertorivski inició precampaña en CDMX y sentenció que Movimiento Ciudadano no tiene rival - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/06/salomon-chertorivski-inicio-precampana-en-cdmx-y-sentencio-que-movimiento-ciudadano-no-tiene-rival/
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La gestión de Ana Gabriela Guevara en la Conade, “salpicado” por una serie de polémicas en el deporte mexicano - 
Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/05/el-paso-de-ana-gabriela-guevara-por-la-conade-salpicado-por-una-serie-de-polemicas-en-el-deporte-mexicano/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/05/el-paso-de-ana-gabriela-guevara-por-la-conade-salpicado-por-una-serie-de-polemicas-en-el-deporte-mexicano/
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Ventiladores de Serimédica, costos y eficacia sin transparencia | Los Ángeles Press (losangelespress.org) 

https://www.losangelespress.org/noticias/ventiladores-de-serimedica-costos-y-eficacia-sin-transparencia-20231106-6958.html
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En operativo detienen a 5 integrantes de célula delictiva 

en La Huacana, con 11 armas largas, un fusil… 

 

Cinco presuntos integrantes de una célula delictiva fueron detenidos en un dispositivo interinstitucional, 

en el que fue asegurado un fusil antiblindaje , 11 armas largas, un arma corta, diversos cargadores y 

cartuchos, equipo táctico y un vehículo con reporte de robo, todo ello al repeler las fuerzas de seguridad 

estatales y federales una agresión armada en una reciente movilización. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/operativo-michoacan/en-operativo-detienen-a-5-integrantes-de-celula-

delictiva-en-la-huacana-con-11-armas-largas-un-fusil/ 

 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/operativo-michoacan/en-operativo-detienen-a-5-integrantes-de-celula-delictiva-en-la-huacana-con-11-armas-largas-un-fusil/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/operativo-michoacan/en-operativo-detienen-a-5-integrantes-de-celula-delictiva-en-la-huacana-con-11-armas-largas-un-fusil/
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Por daños, 7% de inmuebles sin condiciones para 

reinstalar energía: CFE 

 

Con labores ininterrumpidas, la CFE informó que ha restablecido la infraestructura eléctrica en un 93 por 

ciento en Guerrero. El 7 por ciento restante corresponde a casas, edificios y otros establecimientos que, 

por el daño que sufrieron, no se encuentran en condiciones de recibir el suministro eléctrico. 

 

https://guerrero.quadratin.com.mx/por-danos-7-de-inmuebles-sin-condiciones-para-reinstalar-energia-cfe/ 

 

 

 

 

https://guerrero.quadratin.com.mx/por-danos-7-de-inmuebles-sin-condiciones-para-reinstalar-energia-cfe/
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“Vamos por la Presidencia de la República, Marianis”: 

Samuel García asegura que contendrá en 2024 
 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, aseguró la mañana de este domingo que irá 
por la Presidencia de la República en 2024. "Vamos por la Presidencia de la Republica, Marianis", dijo el 
mandatario estatal dirigiéndose a su esposa Mariana Rodríguez, titular de la oficina Amar a Nuevo León. 
 
 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/samuel-garcia-asegura-buscara-presidencia-republica-2024 
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Va Frente Amplio por México con una mujer en Jalisco 

El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Antonio Cortés, anunció que su partido postulará 

a una mujer en la coalición del Frente Amplio por México. Agregó que la coalición analizará a los mejores 

candidatos para los 20 distritos y las dos senadurías. “En lo local lo que hemos planteado es una coalición 

flexible, lo que sea conveniente y de para ganar”, dijo. 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Va-Frente-Amplio-por-Mexico-con-una-mujer-en-Jalisco-20231105-0056.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Va-Frente-Amplio-por-Mexico-con-una-mujer-en-Jalisco-20231105-0056.html
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'Tiran' 7 cuerpos y ponen narcomensajes 

Siete cuerpos con huellas de violencia, narcomensajes y envueltos en cobijas fueron localizados en 

hechos distintos este sábado en esta frontera, además de restos humanos. Los cadáveres fueron 

abandonados al noroeste, centro y suroeste de la ciudad. Consultados al respecto ni la Fiscalía General 

ni el Ayuntamiento de la ciudad se pronunciaron sobre estos acontecimientos. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/tiran-7-cuerpos-y-ponen-narcomensajes-20231104-2117036.html 
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El líder nacional de los panistas, Marko Cortés comenzó a mover sus cartas, casi aprobadas por el Frente Amplio por México que 

integra con el PRI de Alejandro Moreno “Alito” y el PRD de Jesús Zambrano para las próximas nueve gubernaturas en juego. 

De entrada, el PAN encabezará Yucatán con Renán Barrera, ex alcalde de la capital de Mérida y que fue elegido como el candidato 

a suceder al también panista, Mauricio Vila. 

Sin embargo, dependerá al 100 por ciento que el gobernador Vila se cuadre para ir en alianza con el Frente porque ha estado necio 

en hacer equipo con priistas y perredistas, vaya, una represalia por no alzarle la mano como el Presidencial en lugar de Xóchitl. 

El problema que puede generar, es qué si se rehúsa aceptar esa alianza, sin duda puede provocar que priistas y perredistas voten 

por el candidato de Morena y pierdan el estado los panistas para crucificarlo como el gran necio perdedor. 

O tal vez Marko Cortés determine respaldar al Frente y a su candidato Renán, para saltarse a Vila, que por cierto el gobernador 

anda coqueteando con el que manda en Palacio Nacional como una propuesta velada de presionar a su partido y le otorguen la 

pluri del Senado número uno y dejar que ponga todos los candidatos a los municipios y el Congreso del estado. 

Otro escenario que se puede dar por hecho, es la Ciudad de México con el inminente candidato, Santiago Taboada, el mismo que 

está prácticamente palomeado por el Frente. 

Al igual que Guanajuato, son las tres entidades que le corresponderán al PAN en ese acuerdo, y a pesar de tener más que claro ese 

escenario, todavía hay alcaldesas que mantienen la esperanza de querer pelearle la candidatura como es el caso de Lía Limón de 

Alvaro Obregón. 

También la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas y con un suspiro el de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcava. 

La Ciudad de México gobierna 9 de las 16 alcaldías sobre Morena que perdió en el 2021 con Claudia Sheinbaum como jefa del 

gobierno y cuyo fracaso de su mala administración provocó el voto de castigo, pero culparon a Ricardo Monreal de haber sido la 

mano negra para favorecer a la oposición. 

Con las cifras del 2021 con los votos alcanzados en la Ciudad de México, incluyendo los Distritos de la Cámara de Diputados que 

rescataron, parte de los 50 legisladores a Morena, el Frente Amplio por México tiene altas probabilidades de ganar la capital. 

Con esas probabilidades los panistas no quieren dejar pasar la oportunidad, en conse3ucneica se desato, como atractivo un abanico 

de aspirantes porque el que quede puede ganar con todo el respaldo del frente. 
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Otra de las entidades es Jalisco, aunque está en espera de que Movimiento Ciudadano de Dante Delgado se decida si va aliarse con 

el Frente para poder cederle esa posición al igual que Veracruz, de lo contrario entrará a disputa entre PRI y PAN para poner 

candidato. 

Por lo pronto, en Morena esta semana saldrán los nueve candidatos a gobernar igual número de estados, será el próximo viernes 

cuando Mario Delgado, líder del partido ofrezca los nombres d ellos ganadores que por encuestas lo lograron. Eso sí, a partir de 

hoy, queda prohibida hacer campañas. 

PALOMA Y EL BERINCHE DE ROCHA 

El gobernador de Sinaloa, el morenista, Rubén Rocha Moya no le gustó para nada que la diputada federal y sinaloense, Paloma 

Sánchez le atizara que sigue sin cumplir sus promesas de campaña. Qué ante las demandas de los productores y otros sectores de 

la sociedad, simplemente promete, les dice, les da fechas, corre, va al otro y luego se esconde y se enoja. 

Desde luego que hay encabronamiento en Sinaloa porque Morena y sus aliados frenaron el Presupuesto para el estado en los 

renglones de Salud, el campo y la infraestructura carretera, cuando hoy existe la urgencia de atender la sequía que está teniendo 

afectaciones mayúsculas. 

Y si había dudas, paloma Sánchez les refrescó que hay algo clásico y que lo que tiene Morena es que si no estás de acuerdo con 

ellos, van contra ti y quieren tenerlos callados”, y agregaría que ahí está también el caso de sus títeres en Nuevo León con Samuel 

García que emprendió una cacería de clausuras contra familiares de diputados locales que tienen mayoría porque le negaron que 

incrementara las tarifas al uso de agua potable. 

Mientras que la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista, Marcel Guerra será la responsable de coordinar la sesión esta 

semana para la discusión del Presupuesto. 

Por lo pronto, adelantó que será el Pleno que le tocará, dentro del Presupuesto, determinar la creación de un Fondo para la 

reconstrucción de Acapulco que se conformaría, por los excedentes del petróleo. 

PALAZUELOS, HUGO SÁNCHEZ Y MARYBEL POR Q ROO 

En Quintana Roo se abrieron los espacios para dos personajes del sector artístico, el actor Roberto Palazuelos, para el senado de la 

república por Movimiento Ciudadano, y el futbolista, Hugo Sánchez para la presidencia municipal de Cancún por el PRI. 

En Morena, la senadora, Marybel Villegas, también por Quintana Roo, decidió ir por la candidatura de la presidencia municipal de 

Cancún y dejar la reelección del Senado que preside su compañera de partido, Ana Lilia Rivera. En las últimas encuestas, aventaja 

dos a uno a la candidata de la gobernadora Mara Lezama, la verde ecologista y alcaldesa actual de ese ayuntamiento, Ana Peralta 

de la Peña. 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/alista-frente-yucatan-cdmx-y-gto/  

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/alista-frente-yucatan-cdmx-y-gto/
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Cuando aún el Presidente está en el “pico” del repudio entre los damnificados de la famosa bahía 

por su ausencia después del desastre que dejó el huracan “Otis”, en el Congreso de la Unión, 

legisladores de oposición y del oficialismo, coinciden en la necesidad de esa urgencia. 

En posicionamiento dominical, la presidenta en mesa directiva de Cámara de Diputados, observa 

que es el pleno de la representación popular, el que debe crear un Fondo de Reconstrucción para el 

puerto, que con excedentes petroleros, a través de un Artículo Transitorio en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal del próximo año. 

Con esa propuesta, explica, se busca que no afecte otros rubros o partidas del gasto público así 

como ningún programa de asistencia social del gobierno de la República. 

Tampoco, afectar proyectos estatégicos del régimen, como podría ser el controversial y depredador 

“Tren Maya”. 

En Ley de Ingresos para el próximo ejercicio fiscal que arranca el 1 de enero, se fijó un precio 

estimado por cada barril de petróleo de exportación en 56.7 dólares.  

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2024: ACAPULCO, EXIGE FONDO DE RECONSTRUCCIÓN, OBSERVA MARCELA GUERRA; 

IGNACIO MIER, ASEGURA RECURSOS PARA GUERRERO 
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Empero, el precio actual del energético, está en 76.10 por barril, por lo que en este Artículo 

Transitorio se establecerá que, de esa diferencia, los primeros 6 dólares se destinen al Fondo de 

Reconstucción y de esa manera, recuperar Acapulco y municipios que dañó el huracán “Otis”. 

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la 

Ley de Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 mdp; con los primeros 6 dólares se podría 

conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos, para la emergencia que enfrenta el 

puerto de Acapulco”, señala Marcela Guerra Castillo. 

Contexto en el que exhorta a los grupos parlamentarios de oposición y del oficialismo, en el análisis, 

discusión, debate, votación y aprobación del gasto público del siguiente año, privilegien consenso 

para llegar al acuerdo y aprobar este Fondo para Guerrero, en especial, Acapulco. 

El puerto, observa la diputada de Nuevo León, requiere del esfuezo, participación y solidaridad de 

todos, como solicitó el cabildo municipal, al urgir se integre un Fondo presupuestal de emergencia. 

En los momentos actuales, resalta, se necesita la organización política, gubernamenal y social. En 

Acapulco y los otros municipios de la Costa Grande, Costa Chica y Sierra de Guerrero, advierte, la 

gente no se siente acompañada por ello. 

“Además de crear un Fondo de Reconstrucción tiene que inicar un programa urgente de trabajo 

temporal para que las familias tengan un ingreso seguro y evitar migración de los trabajadores con 

capacitación en el sector turismo”, señala. 

En el Congreso de la Unión, la oposición, opina, observa y sugiere, en el gobierno federal, ni los ven 

ni oyen y luego, ellos mismos, pagan la factura. 

Como sucedió con el Fonden, lo extinguieron, nadie sabe a donde fueron los recurssos que tenía y, 

en Acapulco, el auxilio no fue inmediato, porque no hay recursos. 
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Acaso, los 15 mil mdp que donó el Poder Judicial de la Federación, a tavés de su presidenta, Norma 

Lucía Piña Hernández, producto de 13 Fideicomisos que benefician a trabajadores de ese Poder 

autónomo. 

Y otros 17 mil mdp que hay en las arcas de la nación para casos de desastre. 

Coincidente con la observación de la diputada Marcela Guerra Castillo, el coordinador del grupo 

mayor en San Lázaro y sus “cuotas” del PT-Verde, asegura que papra los acapulqueños, habrá 

recursos. 

Desde su estado natal, en entrevista que ofreció a medios, Moises Ignacio Mier Velazco, ofrece que 

el pueblo de México puede estar tranquilo de que se garantizarán la estabilidad economica y 

recurssos para la reconstrucción de Acapulco. 

En materia de Prespuesto 2024, afirma que su aprobación, “dejará consciencias tranquilas y la 

seguridad de que el país tendrá los recursos necessarioa para garantizar el bienesta de la población 

de Guerrero. 

Y, reitera, para la reconstrucción del puerto que da fama al país en materia de turismo. 

Ignacio Mier, trazó ruta para el dictamen del gasto público del siguiente año: este lunes, se aprueba 

en lo general; mañana, inicia discusión de reservas al dictamen, en el pleno y perfilan que el asunto, 

se aprobará durante las primeras horas del viernes próximo. 

Se espera que las bancadas inscriban hasta 2 mil reservas. 

-“Se reservan desde el proemio, hasta la fecha en que fue firmado el dictamen y le vamos a dar 

tiempo a la mesa direcriva para que sistemáticen todas las reservas”. 

-“El pueblo de México puede estar tranquilo de que, a través del PEF-2024, se garantizará la 

estabilidad económica que necesita para salir adelante el próximo año”, afirma y señala que para el 
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rubro de Infraestructura, contemplan compensación por 7 mil 600 mdp, para todos los estados, con 

el fin de rehabilitar caminos y vialidades intercomunitarias.  

Para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Morena presentará una reserva, para 

compenzar ncesitades de ese Poder autónomo, al reconocer que el primer domingo de junio 

siguiente, se elegirá mas de mil 400 alcaldes, se renovarán 20 Congresos locales, entre otros cargos 

de elección popular. 

-“Eso implica que el Tribunal Electoral esté fortalecido; cada tres años sucede, tiene una ampliación 

presupuestal para atender esto a través de la contratación de personal eventual”, observó el 

diputado de Morena. 

Advierte que al Instituto Nacional Electoral, “se tiene que hacer el ajuste a su presupuesto”, al 

retirarse una previsión de gasto enfocado a realizar consulta popular y no hay ninguna que se 

contemple para próxmos meses. 

Tambien el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira Valdez, criticó el escaso apoyo 

financiero para Guerrero, para encarar graves daños que ocasionó el huracán “Otis”. 

Acusa que en el gobierno federal tratan de minimizar lo que realmente sucedio en el estado, cuando 

Acapulco, se encuentra sin servicios viales como agua potable, limpieza y energía eléctrica. 

En el sexenio, acusa, se debilitó a las instituciones, el Federalismo, el sistema nacional de protección 

civil y, en consecuencia, la respuesta a desastres naturales; el régimen, señala, no cuentan con 

recursos, para situaciones de emergencia y no reune a los sectores productivos para que haya 

unidad en la reconstrucción de Acapulco. 

-“No se vio la fuerza del Estado, no llegó la Marina con sus buzos a buscar a las personas fallecidas”, 

acusa el priista , quien observa que es importante en esa emergencia que atraviesa Guerrero, 

presencia de organismos como la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios 
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de Servicios Financieros o el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado. 

Desde su programa sabatino en redes sociales, en el que invita a analistas como Sulub Caamal, éste 

y el coordinador parlamentario, acusan que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quitó a 

la Segob la resposnabilidad y la cedió a la secretaría de Seguridad Pública, “pero no aparece en 

nignún lado la Coordinadora Nacional de Protecciónn Civil. 

En su lugar, critican, ante el desastre en Acapulco, ponen al frente nuevmaente a la titular de Segob, 

Luisa María Alcalde Luján, y la gobernadora Evelyn Salgado, “con medidas muy ligeras que no van a 

resolver el grave problema”. 

Otro invitado al programa semanal de Rubén Moreira, el ex diputado federal, Mario Di Constanzo, 

quien fustigó que en el desastre de Guerero, la ayuda llega tarde, y ponderó que el Fonden, no era 

solo dinero. 

-“Era un manual de procedimientos y de actuación, donde el Ejército y las instituciones sabían lo 

que tenían que hacer. Ahora, solo dejaron una partida que le llaman Fonden, sin reglas de 

operación, que no tiene el fin de ayudar a la población, sino satisfacer al Ejecutivo Federal”. 

Resalta que el programa que presentó el gobierno federal, “está inflado”, no va al fondo del 

problema, por ello, observa, posponer pago del Impuesto al Valor Agregado y del Impuesto Sobre 

la Renta, no ayuda, ya que en estos momentos, la economía estatal, está parada. 

Rubén Moreira advierte que a los problemas que ya tiene Guerrero y en especial, Acapulco, la 

entidad enfrentará más inseguridad, toda vez que el crimen organizado, con esa situación que dejó 

en ruinas hoteles y bares, carece de ingresos y los tratará de sacar de la reconstrucción. 

Esta semana, pues, definen en Cámara de Diputados, al menos Morena, con reservas que presente 

en el dictamen al PEF-2024, una salida para crear el Fondo de Reconstrucción para Acapulco y 

municipios que daño “Otis”. 
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Días en los que la clase política en el poder, “del Presidente para abajo”, tendrán presente tres 

palabras, puyantes, tras la tragedia y el desastre en Acapulco, en los tiempos de la sucesión 

presidencial y de campaña electoral para gobernadores, senadores, diputados federales, alcaldes... 

“Acuerdate de Acapulco…”. 

¡Qué tal! 

EN EL CHACALEO 

Beneplácito en la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, porque la Cámara de Senadores, cumplió de 

manera efectiva ton todos los requerimientos y observaciones en materia de transparencia, de 

conformidad con la fracción II, del artículo 88 en Ley General de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública… De esa manera y por sexto año consecutivo, el Senado recibió una calificación 

del 100 por ciento en el índice global del Sistema de  Portales de Obligaciones de Transparencia, 

Sipot… En ese contexto, la presidenta en mesa direciva, felicitó a servidores públicas de áreas 

administativas, técnicas y parlamentarias de la Casa del Federalismo, por su compromiso 

institucional para obtener aquel reconocimiento… ¡Enhorabuena!... En asuntos de cuentas claras, el 

órgano autónomo encargado de ello en este país, Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección en Datos Personales, instruyó a secretaría de la Defensa Nacional, 

informar acciones y operativos que ha implementado para inhibir ingreso y tráfico de armas ilegales 

a territorio nacional, trabajos coordinados con instituciones de seguridad pública y resultados que 

alcanzaron… Esta semana, últimos plantones, protestas, manifestaciones, en las afueras de las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, organismos públicos y ciudadanos que exigirán 

más recursos para la institución en la que laboran o estudian… Prácticamente, con  el PEF-2024, 

termina en los representantes populares, el primer periodo ordinario de sesiones en el tercer año 

de ejercicio, LXV Legislatura… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; HOY COMENZARÁ LA ENTREGA DE ENSERES DOMÉSTICOS A DAMNIFICADOS POR EL 

HURACÁN OTIS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que está al pendiente de la situación en Acapulco y presentó un balance de las acciones 

emprendidas por su gobierno para atender a la población afectada por el huracán Otis. Lopez Obrador que se encuentra de gira por el sureste 

del país para supervisar los avances del Tren Maya otras obras de infraestructura, dijo que ya se restableció el servicio eléctrico, hay abiertas 52 

gasolineras y se distribuye gas LP. El censo de damnificados llegó a 150 mil viviendas que recibirán apoyos para construir o mejorar sus casas, 

incluidos enseres domésticos. Las Fuerzas Armadas entregaron 20 mil 397 despensas y 120 mil litros de agua y así será todos los días hasta 

que sea necesario. El presidente López Obrador, anunció que hoy lunes comenzará la entrega de enseres domésticos a la población damnificada 

por el huracán Otis en Acapulco, Guerrero. López Obrador reportó que también hoy lunes más de 100 mil personas de la tercera edad en 

Guerrero podrán disponer de su pensión por parte de la secretaría del bienestar. 

 

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, ANA LILIA RIVERA; POR SEXTO AÑO CONSECUTIVO, SENADO OBTIENE CALIFICACIÓN DE 

100 POR CIENTO EN MATERIA DE TRANSPARENCIA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer que el Senado de la República cumplió de manera efectiva con todos 

los requerimientos y observaciones en materia de transparencia, de conformidad con la fracción II, del artículo 88 de la Ley General de 

Transparencia y Acceso a la Información Pública. De esta manera y por sexto año consecutivo, la Cámara de Senadores recibió una calificación 

de 100 por ciento en el índice global del Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia (SIPOT). Ana Lilia Rivera, felicitó a los servidores 

públicos de las áreas administrativas, técnicas y parlamentarias de la Cámara de Senadores, por su compromiso institucional para obtener dicho 

reconocimiento.  El pasado 19 de septiembre, la Unidad de Transparencia informó que en la verificación vinculante del ejercicio 2023, que realiza 

cada año el INAI, este órgano legislativo cumplió de manera efectiva con todos los requerimientos y observaciones realizadas a las obligaciones 

de transparencia. La Unidad de Transparencia también notificó que, al concluir de manera satisfactoria con la verificación vinculante 2023, con 

este documento se cierra el expediente abierto con referencia a dicho proceso. Para esta oficina, es prioridad refrendar esa calificación de 100 

por ciento de índice global de cumplimiento a obligaciones de transparencia, obtenido en los ejercicios 2018, 2019, 2020, 2021, 2022 y 2023, 

respectivamente, llegando así a un sexto año con una calificación de excelencia. Y de cara al ejercicio 2024, la Unidad de Transparencia afirmó 

que tiene el objetivo de refrendar, por séptima ocasión, dicha calificación, por lo que seguirá trabajando para fomentar la cultura de la 

transparencia al interior del Senado.   

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; CONFÍO MUCHO EN LOS RESULTADOS QUE TRAIGO EN MORENA   

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, agradeció a los trabajadores del Senado, senadoras, senadores 

y vecinos que han llevado víveres al centro de acopio de la Cámara, para apoyar a la población de Guerrero que fue afectada por el Huracán 

“Otis”. Dijo que el Presupuesto de Egresos de la Federación para siguiente año tiene que ser discutido con mucha responsabilidad y no olvidar 

un apartado para la reconstrucción de Guerrero, particularmente de Acapulco. Hizo un llamado a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 

de la Cámara de Diputados para que se asignen recursos en la reconstrucción de viviendas de las colonias aledañas, así como las de las que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

06/11/2023 OPINIÓN 

están enfrente de la costa, así como establecer incentivos fiscales, promover tasa cero en algunos créditos que se les pueden otorgar a las 

pequeñas y medianas empresas. Por otra parte indicó que confía en el proceso interno de su partido, por lo que no tiene inconveniente con la 

fecha en la que decidan revelar el nombre de los perfiles que irán por las gubernaturas en 2024. Yo estoy en el grupo parlamentario de Morena, 

fui senador electo por Morena, voy a mantener la prudencia, la serenidad porque encabezo todas las encuestas. No hay cómo me digan que no 

me favorecen los resultados. Ramírez Aguilar expresó que el día 10 de noviembre será una fecha trascendente para el estado de Chiapas y 

para México, así como en las entidades en las que habrá elecciones de gobierno estatal. Estoy muy tranquilo, estoy muy seguro de que vamos 

a salir adelante. Si quieren el 10 de noviembre o lo quieren postergar, yo no tengo ningún sobresalto, estoy muy tranquilo, muy en paz y confío 

mucho en los resultados que traigo en Morena. 

  

DIPUTADO IGNACIO MIER; CON LA APROBACIÓN DEL PEF 2024 HABRÁ CONCIENCIAS TRANQUILAS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, señaló que con la aprobación del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2024 habrá conciencias tranquilas y la seguridad de que el país tendrá los recursos necesarios para garantizar el bienestar de 

la población y la reconstrucción de Acapulco. El legislador adelantó que será el mañana martes cuando inicie la discusión de las reservas del 

dictamen de presupuesto, y el jueves por la madrugada cuando se vote en lo particular. Mañana se vota el dictamen en lo general. Seguramente 

habrá más de mil 800 reservas en lo particular, se reservan desde el proemio hasta la fecha en que fue firmado el dictamen, y le vamos a dar 

tiempo a la Mesa Directiva para que las sistematice todas. Aseguró que el pueblo de México puede estar tranquilo de que, a través del PEF 2024, 

se garantizará la estabilidad económica que necesita el país para salir adelante el próximo año. Puntualizó que se contempla una compensación 

de 7 mil 600 millones de pesos en infraestructura para las 32 entidades federativas, a fin de que les permita la rehabilitación de caminos y la 

construcción de vialidades intercomunitarias. Reconoció que en el caso del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se realizará 

una revisión debido a los próximos comicios, pues serán elegidos más de mil 400 ayuntamientos, se renovarán 20 congresos estatales y todo el 

Poder Federal. Eso implica que el Tribunal Electoral esté fortalecido. Cada tres años sucede, tiene una ampliación presupuestal para atender 

esto a través de la contratación de personal eventual. Para tales efectos, adelantó que se establecerá una reserva al dictamen para hacer 

adecuaciones a otros organismos constitucionalmente autónomos, a fin de que cuenten con recursos. En el caso del Instituto Nacional Electoral 

declaró que se le retirará una previsión presupuestal enfocada a la realización de la consulta popular, pues no hay ninguna registrada para los 

próximos meses. Por otra parte, en el marco de la emergencia tras el paso del huracán "Otis", en Guerrero, el programa destinado en esta materia 

es de 61 mil millones de pesos, los cuales tienen una disposición presupuestal inmediata. Aseguró que ahora el 95 por ciento de Acapulco, 

Coyuca de Benítez y municipios afectados en Guerrero, ya tienen resuelto el problema de electricidad, mientras que avanza todo lo relacionado 

con infraestructura urbana, equipamiento, caminos y limpieza. Señaló que se apoya a las empresas con créditos blandos de Banobras, cuyos 

intereses serán absorbidos en parte por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; PRONTO DEJARE EL SENADO PARA ENTRAR DE LLENO A LAS ELECCIONES DEL 2024 

 

La senadora y virtual candidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez dio a conocer que pronto dejará su puesto en la Cámara de 

Senadores para entrarle de lleno a las elecciones del 2024. Adelanto que será el próximo domingo cuando rinda su informe legislativo. El próximo 

domingo rendiré mi informe como senadora. Indico que ha hecho propuestas de movilidad y a favor de grupos minoritarios y de energías 

renovables. Por esto, dijo que dejará su escaño en la Cámara de Legisladores con muchísimo gusto y así entrar de lleno a lo que viene: Estoy 

por separarme de mi cargo como senadora con muchísimo orgullo para entrarle de lleno a lo que viene. Que me pongan solita a la señora 

Claudia Sheinbaum, solita, sin montoneros, que no se amontone el presidente. Dijo que la han intentado descalificar y difamar en Morena: que 

si no soy indígena, que si no vendí gelatinas, que si no soy ingeniera, con todas estas difamaciones al rato va a decir que no soy mujer. Sobre 

cuando dejara su cargo, Xóchitl Gálvez estimó que podría hacerlo el 15 de noviembre. 

 

MARIO DELGADO; SUSPENDE MORENA ACTOS PROSELITISTAS EN NUEVE ENTIDADES 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que, por acuerdo de la Comisión Nacional de Elecciones, les solicitó a todas y todos 

los aspirantes a las Coordinaciones de Defensa de la Transformación en nueve entidades la suspensión de cualquier tipo de actividad pública o 

privada que tenga por objetivo darse a conocer o promocionarse.  Les hemos pedido, por un acuerdo de la Comisión Nacional de Elecciones, a 

todos los aspirantes que suspendan cualquier tipo de actividad pública o privada que tenga como objetivo el darse a conocer, promocionarse, 

que terminen también sus recorridos, precisamente para respetar la ley y que estos actos no puedan ser considerados actos anticipados de 

precampaña. Morena detalló que esta medida aplica para las entidades de Ciudad de México, Yucatán, Morelos, Guanajuato, Chiapas, Puebla, 
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Tabasco, Veracruz y Jalisco. Asimismo, ante el arranque del periodo de precampañas en Ciudad de México, Yucatán y Jalisco, el dirigente 

morenista aseguró que el partido iniciará su precampaña a partir del 11 de noviembre, ya que estén definidos las y los precandidatos para las 

nueve entidades que renuevan gobierno en 2024. Nosotros no hemos decidido a nuestros precandidatos y precandidatas; lo vamos a decidir 

hasta el próximo viernes 10 de noviembre y en ese momento vamos a registrar a estos perfiles para que inicien su precampaña, porque hay 

dudas de si estamos en falta por no haber arrancado. Asimismo afirmó que el partido respetará el criterio de paridad, definido por el Instituto 

Nacional Electoral, una vez que determinen a las y los precandidatos el próximo viernes 10 de noviembre.  

 

SENADORA LILIA MARGARITA VALDEZ; PIDIÓ A GOBERNADORES APOYO PARA ENFERMEDADES RARAS Y DESTINAR MÁS 

PRESUPUESTO 

 

La presidenta de la Comisión de Salud del Senado, Lilia Margarita Valdez Martínez, pidió a gobernadores apoyo  sobre las enfermedades raras 

y destinar más presupuesto. La senadora resaltó que estos padecimientos no dan tregua, al destacar que representan grandes retos, pues 

además del tratamiento y prevención, debe hacerse investigación, para conocer su origen y proteger a la población. Destacó que hay grandes 

retos para atender las enfermedades de baja prevalencia, porque se requiere de procesos educativos, de investigación, de formación de 

especialistas y médicos generales a fin de hacer diagnósticos oportunos. La senadora participo en la inauguración de una exposición fotográfica 

que permanecerá hasta el próximo 2 de marzo y que consta de fotografías que describen algunas de los padecimientos de baja prevalencia en 

el país. Entre ellos, la Mucopolisacaridosis I y II Hurler, Gaucher Tipo I, II y III; Fabry, Pompe, Síndrome de Turner, Hemofilia, Espina Bífida y 

Fibrosis Quística. 

 

SAMUEL GARCÍA; 12 DE NOVIEMBRE SE REGISTRARÁ PARA COMPETIR POR CANDIDATURA PRESIDENCIAL DE MC, EN 

SUSPENSO ESTA MARCELO EBRARD   

 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, informó que será el 12 de noviembre que se registrará para competir por la candidatura de 

Movimiento Ciudadano (MC) a la Presidencia de la República en las próximas elecciones de 2024. Está todo listo para registrarme el día 12, ya 

dije públicamente que se queda Javier de encargado. El 12 de noviembre nos registramos ante Movimiento Ciudadano en la Ciudad de México, 

¡ánimo!. Dijo que daría más detalles a lo largo de la siguiente semana. Asimismo insistió que Javier Navarro Velasco, secretario general de 

Gobierno, quedará de encargado del despacho al irse a contender por la candidatura. Samuel García es el principal perfil considerado para 

convertirse en el candidato interno para la Presidencia por parte de MC, partido que hace un par de semanas arrancó formalmente su proceso 

interno para dicho cargo con la publicación de la convocatoria.  

 

MARCELO EBRARD; MANTIENE EN SUSPENSO SU DECISIÓN 

 

Marcelo Ebrard, había anunciado como plazo para hacer definir su proyecto final, el día 3 de noviembre. El 3 de noviembre llegó pasó y continúan 

las dudas acerca del futuro político de Marcelo Ebrard. El excanciller mantiene en suspenso su decisión. Aunque Marcelo tenía planeado 

anunciar finalmente si se despedía del partido Morena, decidió aplazar su decisión una semana más. Y no es coincidencia, el mismo día que el 

Presidente de Morena Mario Delgado, anunciará a los candidatos a nueve entidades, Atentos pues. 

 

SENADORA IMELDA CASTRO; EN SU 5 INFORME FUE ARROPADA POR LOS SENADORES ANA LILIA RIVERA, EDUARDO RAMÍREZ, 

MARGARITA VALDEZ, DANIEL GUTIÉRREZ, CHECO PÉREZ FLORES Y LOS DIPUTADOS YADIRA MARCOS, CASIMIRO ZAMORA, 

RICARDO MADRID, FELICIANO CASTRO, DRA. MARÍA TERESA GUERRA Y EL ALCALDE DE MAZATLÁN, ÉDGAR GONZÁLEZ. 

 

La senadora Imelda Castro Castro, al rendir ante sus representados el Quinto Informe de Labores Legislativas, desde el Museo de Arte de 

Sinaloa, en la ciudad de Culiacán. Dijo que el trabajo que hemos hecho mis compañeros senadores, senadoras y yo, en estos cinco años, 

responde a las prioridades manifestadas por la mayoría del pueblo de Sinaloa y de México; los cambios; sin embargo, apenas son el inicio, los 

cimientos de un nuevo régimen político más humanista y enfocado en el establecimiento del estado de bienestar en nuestro país. La rendición 

de cuentas la he asumido, a lo largo de mi carrera de legisladora, no solo como una obligación legal, para lo cual, lo digo entre paréntesis, todos 

los legisladores tenemos destinados recursos para cumplir con la ley de la rendición de cuentas; pero en mi caso, la he asumido en esta carrera 

política de legisladora con una profunda convicción de vida. Reiteró tener claro que el haber sido electa dentro de la nueva mayoría legislativa 
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de la primera generación de la Cuarta Transformación, es motivo de orgullo, pero también un gran compromiso, el cual ha asumido plenamente. 

Nuestra responsabilidad ha crecido cuando en cada elección posterior a esa gesta histórica de hace cinco años, la ciudadanía ratifica el nuevo 

rumbo del país, pues hoy gobernamos 23 de 32 entidades federativas de la República. Estos dos años del gobierno que encabeza el Dr. Rubén 

Rocha Moya en Sinaloa, nos compromete aún más a quienes somos parte de este movimiento transformador liderado por nuestro presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Hizo énfasis en el hecho de que, a pesar de que ni en esta, ni en la anterior legislatura, Morena ganó mayorías 

calificadas en las elecciones, sí ha logrado cambios constitucionales, a través del diálogo y los acuerdos. Estamos erradicando los privilegios al 

prohibir la condonación de impuestos e impulsar la extinción de dominio; en materia de democracia directa, se ha reconocido el derecho de la 

ciudadanía a participar en la consulta popular de temas relevantes y de revocación de mandato; también se eliminó el fuero del presidente y las 

partidas secretas en el Presupuesto de Egresos. Las reformas constitucionales incluyen una reforma al Poder Judicial, la seguridad pública, la 

aplicación de la prisión preventiva oficiosa en los delitos de corrupción y electorales, así como en materia de Guardia Nacional y fuerzas armadas. 

La senadora de la República por Sinaloa estuvo acompañada en el presídium por Ana Lilia Rivera Rivera, presidenta de la Mesa Directiva del 

Senado de la República; Óscar Eduardo Ramírez Aguilar, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Senadores y 

presidente de la Junta de Coordinación política, así como por la senadora de Durango, Margarita Valdez; los senadores Aguascalientes, Daniel 

Gutiérrez Castorena y de Morelos, Checo Pérez Flores, quien es además vicepresidente de la Mesa Directiva del Senado. También la 

acompañó la Dra. María Teresa Guerra Ochoa, secretaria de las Mujeres en Sinaloa y representante del gobernador en el evento, los diputados 

Federales Yadira Marcos, Casimiro Zamora , así como Ricardo Madrid, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Sinaloa; 

Feliciano Castro Meléndez, presidente de la Jucopo en Sinaloa y el alcalde de Mazatlán, Édgar González Zatarain.  

 

SENADORA SUSANA HARP; IMPULSA LEGISLACIONES EN FAVOR PUEBLOS ORIGINARIOS Y COMUNIDAD ARTÍSTICA 

 

La senadora Susana Harp Iturribarría presentó su 5º Informe de Actividades Legislativas, en el que destacó la publicación de seis propuestas 

de su autoría, una de carácter constitucional, dos leyes nuevas y tres reformas legales, así como la ratificación del Tratado Internacional de 

Beijing. La legisladora de Morena ha permitido que la voz de las oaxaqueñas y los oaxaqueños sea escuchada en el Senado, de ahí que varias 

de sus propuestas legislativas se hayan convertido en leyes. Si una propuesta no se publica en el Diario Oficial de la Federación, no se cumple 

el objetivo de legislar. Detalló que este año legislativo presentó una iniciativa para que, quienes integran a la comunidad artística de nuestro país, 

sean reconocidos en la ley Federal del Trabajo como personas trabajadoras del arte. Así como la propuesta para reconocer, en el Muro de Honor 

del Senado de la República, a los pueblos y comunidades Indígenas y afromexicanas, como sustento pluricultural de la nación. La legisladora 

destacó que en este periodo también se avaló un proyecto que reforma el apartado del “Depósito Legal” en la Ley General de Bibliotecas, que 

tiene como propósito armonizar esta figura con los derechos de autor y la naturaleza misma de los ejemplares publicados para que se incorporen 

al Depósito Legal para su consulta pública en las bibliotecas. Susana Harp destacó su propuesta para crear una base institucional en la Ley de 

Salud a efecto de reconocer la labor que realizan las parteras tradicionales, para que las cartas de alumbramiento que ellas entregan a quienes 

asisten, sean reconocidas como documentos válidos en los registros civiles de las localidades en donde llevan a cabo los partos. La senadora 

también presentó una propuesta para modificar la Ley de Radio, Televisión y Cinematografía, a fin de que las personas afromexicanas e indígenas 

estén representados en condiciones de mayor equilibrio en los medios televisivos frente a otros grupos sociales, de manera digna y en contra de 

cualquier figura estereotipada. Enfatizo que el trabajo como legisladora, implica escuchar a quienes representamos a las y los oaxaqueños y a 

la ciudadanía en general, para entender sus preocupaciones y encontrar las leyes que se puedan ajustar a sus necesidades o resolver sus 

problemas. Gran parte de nuestro trabajo es apoyar a la ciudadanía con gestiones en diversos temas como salud, trámites ante relaciones 

exteriores, entre muchos otros.  

 

VLADIMIR HERRERA; EJECUTIVO PROPONE UNA DISMINUCIÓN DEL 36.6% EN PROYECTOS DE  INVERSIÓN PARA EL 2024 

 

El análisis realizado por el investigador Vladimir Herrera González colaborador de la Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario 

Domínguez (IBD), Indica que para el ejercicio fiscal 2024, el Poder Ejecutivo propuso a la Cámara de Diputados la asignación de recursos fiscales 

para 966 Programas y Proyectos de Inversión (PPIs) por un monto de 508,993.3 millones de pesos, lo que significa una disminución del 36.6% 

con respecto al año 2023. Asimismo señala que la reducción del presupuesto en inversión, se explica principalmente por la caída en los proyectos 

de infraestructura económica. En ese sentido, apunta qué de los 966 PPIs, con asignación presupuestaria para 2024, 321 son proyectos de 

inversión de infraestructura económica a los que se les destinarían 386,123.3 mdp, lo cual representa 75.9% del monto propuesto por asignar. 

La nota del IBD refiere que 15 proyectos absorben el 50.0% de presupuesto asignado, de los cuales destacan: i) el “Proyecto Tren Maya, que 

asciende a 120,000.0 mdp equivalente al 23.6% del presupuesto para PPIs;  ii) el proyecto “A-0203-3M -Campo Maloob” de Petróleos Mexicanos 

(3.1%) y iii) el proyecto “Campo Ixachi” (3.0). Cabe señalar que durante el proceso de aprobación del presupuesto federal, se abre la oportunidad 

de asignar o reasignar recursos a PPIs en cartera de la SHCP.  
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MARKO CORTÉS; ANTE LA VIOLENCIA QUE SE VIVE EN JALISCO ES URGENTE UN GOLPE DE TIMÓN 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, en el marco del arranque de la precampaña y del registro de la coalición Va por Jalisco, 

aseguró que en Jalisco es urgente un golpe de timón, ante la incesante violencia que vive el estado. Es doloroso saber que hay una gran cantidad 

de jóvenes que no se sabe si viven o no, es doloroso ver cómo aquí Jalisco se convirtió, como lo señalé desde mayo del 2021, en el epicentro 

de la inseguridad y la violencia. Cómo se dejaron expandir los diferentes grupos delictivos. Expresó su solidaridad con las madres buscadoras 

de todos los jóvenes desaparecidos y advirtió que es hora de corregir el rumbo. Respaldado por el sistema PAN, alcaldes, regidores, diputados 

locales, federales, y miembros de la dirigencia estatal y nacional, señaló que los panistas están listos y preparados para el arranque de la 

precampaña, y  dio a conocer que para la gubernatura se ha decidido ir con una mujer. Hemos decidido ir con la primera mujer y buscar cambiarle 

el rostro a un rostro humano, a un rostro de mujer al estado de Jalisco. Y por ello vengo a hacer una convocatoria a todas las jaliscienses, 

militantes o no de partidos políticos, a las mujeres jaliscienses de la sociedad civil, a que levanten la mano y a que den un paso hacia adelante y 

digan que quieren encabezar el cambio de rumbo que le urge al estado de Jalisco. El jefe nacional del blanquiazul invitó a las madres buscadoras 

también, y a mujeres partidistas, porque dijo, Acción Nacional, el PRI o el PRD; tienen mujeres con qué. Asimismo acusó a Movimiento Ciudadano 

de hacerle el juego sucio a Morena, y de ser el único partido que impugnó el acuerdo de paridad de género en cinco de las nueve candidaturas 

a gubernaturas que se renovarán en el 2024. Ante el Instituto Electoral de Participación Ciudadana de Jalisco, se registró de manera oficial la 

Coalición “Va por Jalisco”. 

 

MAHMUD ABÁS PRESIDENTE DE PALESTINA; PIDE A BLINKEN EL FIN INMEDIATO DE LA GUERRA CONTRA GAZA 

 

El presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abás, pidió al secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, el fin 

inmediato de la guerra destructiva entre Israel y Hamás y dijo estar dispuesto a asumir responsabilidades sobre Gaza en el marco de una solución 

política integral. Nos encontramos de nuevo en circunstancias extremadamente difíciles. No hay palabras para describir la guerra de genocidio y 

la destrucción que está sufriendo nuestro pueblo palestino en Gaza a manos de la maquinaria de guerra israelí, sin tener en cuenta las normas 

del derecho internacional. Abás pidió al jefe de la diplomacia de EEUU que se acelere el suministro de ayuda humanitaria, incluida atención 

médica, alimentos, agua, electricidad y combustible, a la Franja de Gaza. Asimismo, el líder palestino cargó toda la responsabilidad de lo que 

está ocurriendo en Gaza a Israel, insistió en que las soluciones militares y de seguridad no conseguirán llevar la seguridad a Israel y pidió que 

dejen de cometer estos crímenes inmediatamente.  

 

ANTONY BLINKEN; INSISTE EN EL DERECHO DE ISRAEL A LA AUTODEFENSA 

 

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, insistió en Jordania en que Israel tiene derecho a la autodefensa y el deber de hacerlo 

para asegurarse de que el ataque del grupo islamista palestino Hamás, del 7 de octubre, no se repita, si bien pidió medidas para evitar víctimas 

civiles en la Franja de Gaza. Blinken, en Jordania con los ministros de Exteriores de ese país y Egipto, afirmó por otro lado que EE.UU se 

esfuerza en cooperación con sus socios en la región para aumentar las cantidades de ayuda que llega a los civiles en Gaza a través del cruce 

egipcio de Rafah, única salida del enclave palestino no controlada por Israel. Los ministros de Exteriores de seis países árabes pidieron al 

secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, un inmediato cese de la ofensiva israelí contra la Franja de Gaza, para poner fin a la 

catástrofe en el enclave palestino, y consideraron inaceptable justificarlo o calificarlo autodefensa. Los países árabes pedimos un inmediato alto 

al fuego y frenar esta guerra y el asesinato de civiles inocentes y la destrucción que causa y rechazamos calificarla como autodefensa, dijo el 

ministro de Exteriores jordano, Ayman al Safadi. Se trata de una guerra furiosa que mata a los civiles, destruye sus casas, sus escuelas, sus 

hospitales, sus mezquitas y sus iglesias y no se puede justificar, ni va a traer seguridad a Israel ni paz a la región. 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
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Opinión 

Por Mariana Gómez del Campo 

Urge una ley de Emergencia Económica para 
Guerrero 

Esta semana se discutirá en el pleno de la Cámara de Diputados el Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el próximo año. Es increíble que la Comisión de 
Presupuesto haya avalado el dictamen correspondiente sin que se prevea un apartado 
específico para los damnificados por el huracán Otis en Guerrero y que la bancada de 
morena esté convencida de no modificar ni una sola coma al documento para el rescate 
y la reconstrucción de Acapulco y demás municipios destruidos por el huracán. 

Queda demostrado una vez más que a los morenistas únicamente les importa cumplir 
con los caprichos de un solo hombre. Los ciudadanos y su bienestar les da exactamente 
igual. 

En Acapulco y sus alrededores se viven momentos de terror, los saqueos y la 
inseguridad están a tope, la gente sufre y una vez más queda en evidencia la nula 
capacidad de los gobiernos morenistas para reaccionar ante los desastres. 

El histórico huracán tocó tierra durante la madrugada del pasado 25 de octubre sin 
alertas por parte del gobierno mexicano a las comunidades guerrerenses y como si esto 
no fuera suficiente, la gobernadora de Guerrero se tardó 32 horas en dar su primer 
reporte de daños. La apatía, la insensibilidad y la incompetencia de los gobiernos 
morenistas mata. 

Cada día que pasa nos damos cuenta de que los daños son más graves de lo que se 
pensaba en un principio, cada vez se contabilizan más muertes y más desapariciones y 
aunque para el inquilino de Palacio “tuvimos suerte”, los vientos de Otis derribaron 
techos, paredes, movieron autos, hundieron embarcaciones y fracturaron la 
infraestructura de viviendas. 

https://www.publimetro.com.mx/autor/marianagomez/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

OPINIÓN 

SECCIÓN 

06/11/2023 0 

PERIÓDICO

0 

Los daños se reportan en más del 80% de los hoteles de la costa, con averías 
principalmente en cristales, techos y pisos, se denuncian saqueos masivos en toda clase 
de comercios, no hay alimento ni medicinas, no hay ropa limpia ni tampoco agua para 
beber y los servicios públicos están suspendidos, además, las enfermedades van en 
aumento. 

Hoy todos debemos estar unidos para salvar a Acapulco y a los municipios aledaños, 
debemos demostrar una vez más que a pesar de la polarización social provocada por el 
presidente de México, la solidaridad que nos caracteriza jamás podrá ser empañada. 

Por este motivo, a poco tiempo de que inicie la discusión por el Presupuesto de Egresos 
para 2024, el Frente Amplio por México presentó la iniciativa de la Ley de Emergencia y 
Reactivación Económica frente a eventos no esperados para atender la emergencia en 
Guerrero así como futuras emergencias por nuevos fenómenos como Otis poniendo 
énfasis en garantizar el respeto por los derechos humanos de los afectados. Entre las 
principales medidas que proponemos están las siguientes: 

1.- Establecemos la obligación para el Ejecutivo federal de aplicar, este mismo año, 50 
mil millones de pesos para atender las consecuencias devastadoras del huracán Otis en 
Guerrero. 

2. Prevemos la creación de un seguro de desempleo para que la gente pueda contar con 
un ingreso fijo ante este tipo de emergencias. Además, establecemos la figura de empleo 
temporal que daría trabajo a miles de personas reconstruyendo sus localidades. 

3. Proponemos exceptuar a todas las concesiones de transporte en el ámbito federal, con 
hasta el 50% del IEPS a gasolinas por el tiempo que dure la declaratoria de emergencia. 

4. Hacemos el planteamiento también, de que la Comisión Federal de Electricidad no 
pueda suspender el servicio de energía eléctrica durante la vigencia de la declaratoria de 
emergencia económica. Se establecerán esquemas de pagos postergados y subsidios a 
las tarifas. 

5. Promovemos acciones para que los créditos a la vivienda de las y los trabajadores, 
tengan un tratamiento especial, que permitan prorrogar pagos y condonar posibles 
intereses generados. 

6. Las micro, medianas y pequeñas empresas durante el tiempo que dure la declaratoria, 
podrían deducir hasta el 100% de las contribuciones relacionadas con sueldos y salarios. 
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7. Determinamos que durante la declaratoria de emergencia económica, la federación de 
manera inmediata tenga la obligación de suscribir convenios de apoyo solidario con 
empresarios, para evitar el despido de trabajadoras y trabajadores. 

Es importante, por el bien de México, que trabajemos de manera coordinada generando 
acciones encaminadas a lograr la reconstrucción de Acapulco y proporcionar, en la 
medida de lo posible un poco de tranquilidad a las familias que lo han perdido todo. 
¡Debemos estar unidos! Al tiempo… 
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LILIA AGUILAR GIL 

Mezquindad política 

En el diccionario de las aberraciones políticas mexicanas existe un nuevo significado (porque hay 
muchas) al concepto “mezquindad”. Este corrió a cuenta del panismo representado en el Congreso 
estatal, que ante la tragedia ocurrida en el puerto de Acapulco debido al huracán Otis, se negó a que el 
congreso en su totalidad, es decir que los 33 diputados donarán un mes de sueldo para las y los 
damnificados de este fenómeno natural. Hay que tener la cara muy dura para haber hecho esto y aún 
tratar de justificar el por qué a esta negativa. 

Los fenómenos naturales debidos principalmente al cambio climático, responsabilidad de los seres 
humanos, son cada vez más frecuentes. De acuerdo a un informe de la Organización de Naciones Unidas 
(ONU), la región de América es la segunda más propensa a las catástrofes por fenómenos naturales del 
mundo, pues desde el 2000, 152 millones de personas han sido afectados por mil 205 desastres entre 
los que se cuentan inundaciones, huracanes y tormentas, terremotos, sequías, incendios, temperaturas 
extremas y eventos volcánicos. 

Con 36 desaparecidos y 43 personas fallecidas, y una economía por lo pronto destrozada que depende 
mayormente del turismo, el puerto de Acapulco no necesita regateos ni mezquindades, o sea, la actitud 
de los congresistas panistas, sobra. Mientras que el gobierno y sociedad civil, cada uno desde sus 
trincheras han aportado, resulta por demás vergonzosa la actitud de los panistas. 

La “justificación” de los legisladores se debió a que, según ellos, la propuesta venía de la virtual 
candidata presidencial de la Cuarta Transformación y que de ahí una diputada local de Morena la habría 
llevado al pleno. ¡Habrase visto! A los panistas les importo más de dónde venía la propuesta, que las 
personas que se beneficiarían con ella. Resulta, insisto, vergonzante porque ante las condiciones que 
dejo Otis, es apremiante la ayuda que cualquiera, literal, cualquier persona pueda hacer a esta causa. 

Al descubierto, y de la peor manera posible el modus operandi de la responsable “oposición” que 
tenemos en este país, porque si hay una propuesta justa proveniente de Morena o del PT, que ayude a 
resolver cualquier situación, la oposición responsable no la respaldará porque no se gestó en el PAN. 
¡Vaya!, otra vez, mezquindad. Falto de generosidad y nobleza, y excesivo apego al interés material. Esa 
es la definición y eso son los panistas. Que lastima que este tipo de personas representen a una parte 
de las y los chihuahuenses, porque no todos somos así, es más, el grueso de nosotros hemos aportado 
sin tomar en cuenta de dónde viene la gran idea. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/autor/lilia-aguilar-gil
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Y para cerrar con broche de oro esta actuación de los panistas, la declaración de la gobernadora no 
tiene parangón. Respecto a la Torre Centinela, parte de una mentada Plataforma de seguridad pública 
completamente fallido, le preguntan acerca de los problemas que ha habido en su construcción, 
minimiza y desacredita lo que a todas luces se venía venir: la torre, junto a la estratégica, es un completo 
fracaso. 

Pero claro, a ella que le puede importar los 4 mil 200 millones de pesos que según el Secretario de 
Hacienda de Chihuahua costara la mentaba Torre que ahora ella lo señala como “ladrillos y varillas”, 
las cuales pagaremos con nuestro dinero. 

El panismo revelándose tal cual mezquino que es, lo cual al final del día no hace más que confirmar la 
naturaleza de la “oposición” que el 2024 será olvidada. 
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Panamá

Perú

La Asamblea Nacional de Panamá aprobó un proyecto de ley de
moratoria minera indefinida, que prohíbe otorgar nuevas
concesiones y rechaza las que están en trámite, propuesto por
el Ejecutivo en medio de una grave crisis con intensas protestas
contra un polémico contrato minero.

El proyecto que prohíbe el otorgamiento de concesiones para la
exploración, extracción, transporte y beneficio de la explotación
de la minería metálica en todo el territorio nacional aún debe
ser ratificado por el presidente panameño y, posteriormente,
promulgarse en Gaceta Oficial.

Además, el Parlamento panameño aprobó eliminar un artículo
que derogaba el polémico contrato entre el Estado y Minera
Panamá, filial de First Quantum Minerals, dejando el futuro de
ese pacto minero en manos de la Corte Suprema de Justicia
para fallar sobre su alegada inconstitucionalidad. 

Fuente: SWISSINFO,  FRANCE 24, DW  

Congreso de Perú aprobó ley contra
matrimonio infantil

El Parlamento peruano aprobó reformar el Código Civil para
prohibir el matrimonio de personas menores de 18 años de edad.

Hasta la fecha, los adolescentes desde los 16 años pueden
contraer matrimonio con el permiso de sus padres. Por lo que,
entre 2013 y 2022, hubo más de 4 mil uniones legales con
menores de edad en Perú.

La presidenta de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos,
Janet Rivas, sostuvo que el sustento de esta propuesta es la
normativa internacional sobre protección de los derechos
humanos de los menores frente a prácticas nocivas como el caso
del matrimonio.

Fuente:  LA LISTA   

 30 de octubre al 5 de noviembre de 2023

Parlamento de Panamá aprobó
proyecto de ley de moratoria

minera en medio de crisis

https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-protestas_el-parlamento-de-panam%C3%A1-aprueba-un-proyecto-de-ley-de-moratoria-minera-en-medio-de-crisis/48950908
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20231103-panam%C3%A1-declara-moratoria-minera-tras-dos-semanas-de-masivas-protestas
https://www.dw.com/es/parlamento-de-panam%C3%A1-aprueba-moratoria-minera-indefinida/a-67301491
https://la-lista.com/internacional/2023/11/02/el-congreso-de-peru-aprueba-ley-contra-matrimonio-infantil
https://www.dw.com/es/congreso-de-ee-uu-aprueba-ley-que-protege-el-matrimonio-homosexual/a-64035191
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Israel host U.S. envoys 
 

Blinken’s surprise visits aim to 
lower tensions 

Sunak to unveil bill for new 
licences to drill more North Sea 

oil and gas 

 Israeli strikes on Gaza intensify as 

violence on Lebanon border flares 

 Gobierno aumenta los compromisos 
de gasto público en US$ 14 mil 
millones para los cuatro años 

venideros 

 

Voters in 5 battlegrounds favor 

Trump over Biden 

PSOE y Junts se citan en Bruselas para 
culminar acuerdo 

 

Israël assiège Gaza et rejette une 
pause humanitaire 

Final apretado: a dos semanas del 
balotaje, leve ventaja de Milei 

Peace activist say some Israelis 
call them traitors 

Cerrón cumple un mes prófugo e 
Interpol Perú tramita una alerta 

roja 

“Edital de emendas” empaca em 
Congresso com factura de verbas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Franja de Gaza se quedó sin comunicaciones por tercera vez desde inicio de la guerra 

•Gobierno israelí se desmarcó de palabras de un ministro sobre uso de "bomba nuclear" en Gaza 

•Blinken se reunió con Abás en Cisjordania y luego viajó a Irak 

•Disidencia de las FARC suspendió mesa de diálogo de paz con Gobierno colombiano 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

¿Peligra reforma para reducir jornada laboral? diputada convocó a trabajadores a manifestarse.- 

Susana Prieto Terrazas, legisladora federal de Morena, convocó a los trabajadores que estén a favor 

de la reducción de la jornada laboral, de 48 a 40 horas semanales, a manifestarse afuera de la 

Cámara de Diputados para que la reforma sea aprobada antes del 15 de diciembre.[INFOBAE] 

MC 

Salomón Chertorivski inició precampaña en CDMX y sentenció que Movimiento Ciudadano no tiene 

rival.- El diputado federal de MC, Salomón Chertorivski Woldenberg, inició su precampaña para la 

Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y sentenció que su partido no tiene ningún rival con el 

cual competir, por lo que despreció el proceso de la Cuarta Transformación y el Frente Amplio por 

México. [INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

Profesionales de la salud en México rechazan reformas de ley sobre objeción de conciencia.- El 

pasado 31 de octubre, con 304 votos a favor, 101 en contra y 13 abstenciones en lo general, los 

legisladores de la Cámara de Diputados le dieron aprobaron la reforma de la Ley General de Salud, 

específicamente el apartado donde se habla sobre la objeción de conciencia. [FORBES] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

El mantra que se revierte, se vuelve maldición: el caso de AMLO.- La palabra "corrupción" será el 

mantra con el que López Obrador se irá despidiendo poco a poco del poder, hasta extinguirse, al 

igual que su partido. En ese pleito tan sórdido que mantiene con el Poder Judicial, el presidente 

reprocha el uso “discrecional” de 16 mil millones de pesos, en 13 fideicomisos que maneja 

presuntamente la Suprema Corte. Sin embargo, no hay una sola palabra sobre los 295 mil millones de 

pesos que fueron desviados en su gobierno, en 4 años de mandato, según revelan las Cuentas 

Públicas de la Auditoría Superior de la Federación. [LOS ÁNGELES PRESS] 

Gestión de Ana Gabriela Guevara en la Conade, “salpicada” por una serie de polémicas en el 

deporte mexicano.- La controversia se intensificó en 2022 cuando la Auditoría Superior de la 

Federación detectó irregularidades en el ejercicio del gasto público de la Conade, especialmente 

en el año 2020, por un monto de 377 millones de pesos.[INFOBAE] 
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MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador celebró 52 oros de México y su tercer lugar en Juegos Panamericanos.- El presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, felicitó en Palacio Nacional a los deportistas que 

posicionaron al país en el tercer puesto del medallero general de los Juegos Panamericanos que 

terminaron en Santiago de Chile. [SWISSINFO] 

Gobierno de México entregará cestas con productos básicos a la población afectada por "Otis".- El 

Gobierno de México anunció que, con la ayuda de cuatro empresas, va a entregar a la semana 

durante tres meses una cesta con productos básicos, de los que 24 serán alimenticios, para las 250.000 

familias afectadas por el huracán "Otis". [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

Finalizó Alicia Bárcena gira de trabajo en Washington para dialogar con líderes.- La secretaria de 

Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, cerró una gira de trabajo de tres días en Washington, ya 

que asistió representando al presidente de la República Mexicana, Andrés Manuel López Obrador. La 

canciller participó en el panel “La Integración Económica como Motor del Crecimiento Inclusivo”. 

[INFOBAE] 

México admitió petición de Estados Unidos sobre derechos laborales en subsidiaria de Caterpillar.- El 

Gobierno de México admitió la solicitud de Estados Unidos para revisar que no existan agravios a los 

derechos de trabajadores mexicanos en la subsidiaria de Caterpillar, Tecnología Modificada, en la 

norteña ciudad de Nuevo Laredo, en el estado de Tamaulipas. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

SENADO 

Profesionales de la salud en México rechazaron reformas de ley sobre objeción de conciencia.- Más 

de 60 asociaciones y decenas de profesionales de la salud expresaron su rechazo a las reformas a la 

ley general de salud sobre el derecho a negar un acto médico que está por debatirse en el Senado 

mexicano en próximos días. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

1.200 migrantes salieron desde el sur mexicano para unirse a la caravana más numerosa del año.- 

Más de 1.200 migrantes, en su mayoría, haitianos, nicaragüense y venezolanos, salieron caminando 

en una nueva caravana desde Tapachula, en el sur de México, para unirse a la concentración de 

8.000 personas en movilidad que esperan posibles beneficios del diálogo con autoridades migratorias. 

[SWISSINFO] 

La frontera norte de México lanza una alerta ante la nueva caravana migrante que se acerca.- 

Albergues y organizaciones religiosas de la frontera norte de México lanzaron una alerta por la 

caravana de entre 5.000 y 6.000 migrantes que se acerca desde el sur mexicano, la más numerosa 

del año, al advertir que Ciudad Juárez no tiene capacidad para recibirlos. [EFE] 
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GENERAL 

Opinión/La política mexicana del huracán Otis.- El huracán Otis era una tormenta de categoría 5 

cuando azotó Acapulco en la madrugada del 25 de octubre, reventando las ventanas de los altos 

hoteles que bordean la playa y vaciando sus interiores. Convirtió viviendas humildes en montones de 

escombros, cortó el suministro eléctrico, arrasó centros comerciales e inundó calles. La mundialmente 

famosa ciudad turística, ya en declive debido a la violencia de los cárteles en todo el estado de 

Guerrero, está destruida. El número de muertos asciende a 48 y hay tres docenas de desaparecidos. 

[WALL STREET JOURNAL] 

La polémica envuelve la estadística de asesinatos en Ciudad de México.- Ante el aparente descenso 

de los homicidios intencionales en la capital, el Inegi muestra que buena parte de las muertes 

violentas se registran bajo el concepto de causas “no determinadas”. [EL PAÍS] 

Miles de mexicanos marcharon en Ciudad de México en contra del genocidio atribuido a Israel.- 

Miles de mexicanos convocados por más de 100 organizaciones sociales marcharon en la capital 

Ciudad de México, donde pidieron un alto a lo que calificaron como un genocidio en contra de la 

población palestina y el cese de los ataques de la ofensiva israelí que ha dejado cerca de 9.500 

personas fallecidas, la mayoría niños y mujeres en la Franja de Gaza, frontera entre estas dos naciones. 

[SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania bombardeó un astillero en Crimea anexada por Rusia.- Ucrania afirmó haber bombardeado 

un astillero en Kerch, un puerto de la costa oriental de la península de Crimea, en un ataque que 

dañó un barco, confirmaron las autoridades rusas. [DW, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Zelenski sobre Trump: “Él no puede resolver la guerra”.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, 

extendió una invitación al expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, para que visite su país y 

observe de cerca la guerra con Rusia, al mismo tiempo que señaló que el exmandatario "no puede 

resolver" el conflicto, como el republicano ha declarado en numerosas oportunidades. [DW, 

TELEMUNDO] 

Ministro ucraniano dijo que quiere convertir su país en centro de producción de armas para 

Occidente.- El nuevo jefe de la industria de defensa de Ucrania afirmó que está trabajando 

incansablemente para aumentar la producción local de armas y quiere convertir el país en un centro 

de producción de armamento para Occidente. [AP] 

Ucrania se siente más cerca de la Unión Europea pese a intensos combates en el este y el sur.- Kiev 

mira con renovadas esperanzas a Bruselas a pocos días del posible comienzo de las negociaciones 

de adhesión de Ucrania a la Unión Europea, mientras continúan los intensos combates en el sur y este 

del país. [EFE] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Franja de Gaza se quedó sin comunicaciones por tercera vez desde el inicio de la guerra.-  La Franja 

de Gaza se quedó totalmente sin comunicaciones por tercera vez desde el inicio de la guerra entre 

Israel y el grupo armado Hamás, mientras el Ejército israelí anunció que había rodeado la Ciudad de 

Gaza y había dividido en dos la franja costera. [SWISSINFO, UNIVISIÓN] 

https://www.wsj.com/articles/the-mexican-politics-of-hurricane-otis-emergency-response-failure-amlo-morena-c98b6980?mod=Searchresults_pos9&page=1
https://elpais.com/mexico/2023-11-06/la-polemica-envuelve-la-estadistica-de-asesinatos-en-ciudad-de-mexico.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina-m%C3%A9xico_miles-de-mexicanos-marchan-en-ciudad-de-m%C3%A9xico-en-contra-del-genocidio-atribuido-a-israel/48954564
https://www.dw.com/es/ucrania-bombardea-un-astillero-en-crimea-anexada-por-rusia/a-67309298
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-ataca-barco-portamisiles-crucero-ruso-astillero-crimea-20231105130926.html
https://www.dw.com/es/zelenski-sobre-a-trump-en-ucrania-%C3%A9l-no-puede-resolver-la-guerra/a-67311148
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/zelenskyy-niega-que-la-guerra-de-ucrania-con-rusia-este-en-un-punto-mu-rcna123729
https://apnews.com/world-news/general-news-fe78e22de23ff1dd42ed3b6fce310e99
https://efe.com/mundo/2023-11-05/rusia-ucrania-guerra-conflicto/
https://apnews.com/world-news/general-news-6d23d559b0ed38a240fb3069e77ffc45
https://www.univision.com/noticias/mundo/guerra-israel-hamas-gaza-incomunicada-blinken-y-mahmoud-abbas
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Las fuerzas israelíes cerraron el cerco sobre Ciudad de Gaza y parten en dos la Franja.- Las Fuerzas 

Armadas israelíes informaron que completaron el cerco sobre la Ciudad de Gaza y lograron además 

partir en dos el territorio de la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 

Murieron mujer y tres niñas en ataque aéreo israelí en el sur del Líbano.- Un ataque aéreo israelí 

efectuado por la noche en el sur del Líbano causó la muerte de una mujer y tres niñas, lo que aumenta 

la probabilidad de un nuevo y peligroso agravamiento del conflicto en la frontera entre Líbano e 

Israel. [AP, EUROPA PRESS] 

Israel derribó dron sobre territorio libanés.- Las Fuerzas Armadas israelíes informaron que interceptaron 

un avión no tripulado en territorio libanés que se dirigía hacia territorio israelí y ha sido "interceptado" 

cuando aún no había cruzado la frontera. [EUROPA PRESS] 

Al menos cinco palestinos muertos por disparos del Ejército israelí en Cisjordania.- El Ministerio de 

Salud de la Autoridad Palestina informó que al menos cinco personas han muerto por disparos del 

Ejército de Israel tras enfrentamientos con las fuerzas de seguridad israelíes en varias ciudades de 

Cisjordania. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos envió un submarino nuclear a Oriente Próximo.- El Mando Central de Estados Unidos 

anunció la llegada de un submarino nuclear a Oriente Próximo, que se suma a los dos portaaviones, 

a los decenas de cazas y al millar de militares desplegados en la región para disuadir a Irán y al 

partido-milicia chií libanés Hezbolá de unirse a la guerra entre el Movimiento de Resistencia Islámica 

(Hamás) e Israel. [EUROPA PRESS] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Gobierno israelí se desmarcó de palabras de un ministro sobre el uso de una "bomba nuclear" en 

Gaza.- La oficina del primer ministro israelí se desmarcó de las declaraciones del ministro de 

Patrimonio, el ultraderechista y ultraortodoxo Amihai Eliyahu, quien aseguró que podría ser "una 

opción" lanzar una "bomba nuclear" sobre la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

El secretario de Defensa de Estados Unidos reiteró el derecho de Israel a defenderse.- El secretario de 

Defensa estadounidense, Lloyd J. Austin, reafirmó el "férreo compromiso" de Estados Unidos con el 

derecho de Israel a defenderse. [SWISSINFO] 

Blinken se reunió con Abás en Cisjordania y luego viajó a Irak.- El secretario de Estado 

estadounidense, Antony Blinken, llevó su empeño diplomático sobre la guerra entre Israel y Hamás a 

la Cisjordania ocupada, donde trató de garantizarle al presidente palestino Mahmud Abás que 

Washington intensifica sus iniciativas para tratar de aliviar el sufrimiento de civiles en Gaza, e insistió 

en que los palestinos deben tener voz en lo que le depare al territorio al finalizar el conflicto. [AP, EFE, 

TELEMUNDO, EUROPA PRESS] 

Líbano advirtió a Israel que "no quedará sin castigo" el ataque que mató a cuatro civiles.- La agresión 

israelí que dejó cuatro civiles muertos —entre ellos tres niños— en el sur de Líbano no quedará impune, 

aseguró el primer ministro de ese país árabe, Najib Mikati. [SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

Emiratos Árabes Unidos denunció que declaraciones de ministro de Israel plantean "intenciones de 

genocidio".- Emiratos Árabes Unidos denunció que las declaraciones de un ministro de Israel sobre el 

lanzamiento de un ataque nuclear contra la Franja de Gaza plantean "serias preocupaciones sobre 

la intención de cometer un genocidio" en el enclave palestino.[SWISSINFO] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-fuerzas-israelies-cierran-cerco-ciudad-gaza-parten-dos-franja-20231105205512.html
https://apnews.com/world-news/general-news-1af7882879d44d28bc587c8eae5a78b0
https://www.europapress.es/internacional/noticia-tres-ninos-abuela-mueren-bombardeo-israeli-sur-libano-20231105193415.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-derriba-dron-territorio-libanes-20231105140621.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-dos-palestinos-muertos-disparos-ejercito-israeli-cisjordania-20231105082602.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-envia-submarino-nuclear-oriente-proximo-20231106022734.html
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https://efe.com/mundo/2023-11-05/blinken-gira-guerra-israel-hamas/
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-blinken-realiza-visita-relampago-irak-20231105203911.html
https://sputniknews.lat/20231106/el-libano-advierte-a-israel-que-no-quedara-sin-castigo-el-ataque-que-mato-a-cuatro-civiles-1145450815.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-deterioro-disponibilidad-calidad-agua-pone-peligro-cestade-alimentos-ninos-asiaticos-20231104083248.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_eau-denuncia-que-declaraciones-de-ministro-de-israel-plantean--intenciones-de-genocidio-/48954428
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Líder supremo de Irán pidió un mayor apoyo del mundo musulmán al pueblo palestino.- El líder 

supremo de Irán, el ayatolá Alí Jameneí, pidió una mayor implicación de los países musulmanes en la 

situación en Gaza, comunicó la agencia Fars después de la reunión de Jameneí con el jefe del buró 

político del grupo palestino Hamás, Ismail Haniyeh, en Teherán. [SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

Von der Leyen agradeció al presidente de Egipto la evacuación de europeos de Gaza.- La presidenta 

de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, agradeció al presidente de Egipto, Abdelfatah al Sisi, 

la ayuda prestada para la evacuación de ciudadanos europeos de la Franja de Gaza, así como la 

asistencia humanitaria facilitada a la población de ese territorio. [SWISSINFO] 

La ministra de Exteriores francesa pidió desde Qatar una "tregua humanitaria inmediata" en Gaza.- La 

ministra de Exteriores francesa, Catherine Colonna, pidió desde Doha, la capital de Qatar, una 

"tregua humanitaria inmediata" en la Franja de Gaza tras una reunión con su homólogo qatarí, 

Mohamed bin Abdulrahman al Zani. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU denunció que soldados israelíes ayudan a colonos en sus ataques contra palestinos en 

Cisjordania.- La Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanitarios de la Naciones Unidas señaló 

a las fuerzas militares israelíes por acompañar o "apoyar activamente" a colonos israelíes que atacan 

a la población palestina en Cisjordania. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Ejército de Jordania lanzó ayuda médica a un hospital de Gaza desde el aire.- La Fuerza Aérea de 

Jordania lanzó desde el aire ayuda médica urgente al hospital de campaña jordano de la Ciudad 

de Gaza, en el primer envío de asistencia humanitaria de este tipo al asediado enclave palestino, 

que solo ha recibido suministros a través del paso terrestre de Rafah fronterizo con Egipto.[SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump superó a Biden en sondeos de cara a elecciones de 2024.- El expresidente republicano, Donald 

Trump, supera al actual mandatario de Estados Unidos, el demócrata Joe Biden, en las encuestas de 

varios estados clave y a un año de las elecciones presidenciales, indicó el periódico The New York 

Times. La principal caída en el apoyo a Biden se da en las minorías y los jóvenes. [DW, NEW YORK 

TIMES, EFE] 

La mayoría de estadounidenses cree que el país va en dirección equivocada: sondeo.- Cuando falta 

sólo un año para la elecciones presidenciales, la mayoría de los estadounidenses (76 %) cree que el 

país camina en la dirección equivocada y ve a los republicanos (35 %) más fiables que los demócratas 

(25 %) en el manejo de la economía, de acuerdo con un sondeo elaborado por la consultora Ipsos 

en colaboración con ABC News. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba condenó ataques israelíes contra el campamento de refugiados Al-Maghazi en Gaza.- El 

Gobierno de Cuba condenó el ataque de Israel contra el campamento de refugiados de Al-Maghazi 

y ambulancias en la Franja de Gaza, y demandó la intervención del Consejo de Seguridad de 

Naciones Unidas. [SWISSINFO, SPUTNIK] 

NICARAGUA 

Nicaragua entregó a 21 hondureños, entre ellos un líder de la MS-13 reclamado por Estados Unidos.- 

Las autoridades de Nicaragua entregaron a Honduras unos 21 hondureños que guardaban prisión en 

ese país por diversos delitos, entre ellos un líder de la Mara Salvatrucha solicitado por Estados Unidos 

en extradición, informó una fuente oficial.[SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

COLOMBIA 

Disidencia de las FARC suspendió la mesa de diálogo de paz con el Gobierno colombiano.- El Estado 

Mayor Central, principal disidencia de la antigua guerrilla de las FARC, suspendió la mesa de diálogos 

de paz con el Gobierno colombiano pero mantendrá el cese el fuego bilateral pactado hasta finales 

de año. [SWISSINFO, DW, FRANCE 24] 

Luis Díaz pidió al ELN que deje libre a su padre y apela a los organismos internacionales.- El futbolista 

colombiano, Luis Díaz, pidió a la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional que deje libre a su padre, 

Luis Manuel Díaz, secuestrado en octubre, y solicitó la ayuda de organismos internacionales para que 

recupere su libertad. [SWISSINFO] 

Liberaron a 200 militares colombianos retenidos por campesinos en el suroeste del país.- Un grupo de 

200 soldados colombianos que habían sido retenidos por campesinos del caserío de El Plateado, en 

el departamento del Cauca (suroeste), supuestamente por orden de las disidencias de las FARC, 

fueron liberados, informó la Defensoría del Pueblo. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Consejo Electoral de Ecuador declaró en firme triunfo de Daniel Noboa sin lugar a reclamos.- El 

Consejo Nacional Electoral de Ecuador declaró en firme la victoria del empresario Daniel Noboa en 

los comicios presidenciales de segunda vuelta (balotaje), del pasado 15 de octubre, cuyos resultados 

no han sido impugnados y que ya no admiten reclamos. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

La liberación de la niña de cuatro años puso fin al drama de 16 horas en el aeropuerto de Hamburgo.- 

La liberación de una niña de cuatro años que había sido tomada como rehén por su padre puso fin 

a un drama de 16 horas que tuvo lugar en el aeropuerto de Hamburgo (norte de Alemania), cuyo 

funcionamiento estuvo interrumpido por completo. [EFE, EUROPA PRESS] 
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MOLDAVIA 

Moldavia celebró elecciones locales entre críticas de la oposición prorrusa.- Más de 2,7 millones de 

personas acudieron a las urnas en las elecciones locales en Moldavia en el marco de las numerosas 

críticas de la oposición prorrusa por la ilegalización del partido opositor Shor, que no podrá concurrir 

a los comicios. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Rusia probó con éxito un misil balístico intercontinental.- Rusia anunció que realizó con éxito un 

lanzamiento de prueba de un misil balístico intercontinental capaz de transportar ojivas nucleares 

desde un submarino nuclear de cuarta generación. [DW, EUROPA PRESS] 

Kadirov designó a su hijo de 15 años como jefe de seguridad.- El líder de la república rusa de 

Chechenia, Ramzan Kadirov, conocido por las sistemáticas violaciones de los derechos humanos en 

esa región y que controla con mano dura la zona, designó a su hijo de quince años, Adam, como 

jefe de su servicio de seguridad, informó el ministro de Sanidad checheno, Adam Aljánov. [DW] 
 

ASIA 

CHINA 

China enfrenta una intensa primera nevada en el noreste con posible récord histórico.- China se 

prepara con alertas meteorológicas emitidas por el Centro Meteorológico del gigante asiático para 

una inusual primera nevada en la región noreste que podría batir récords históricos para esta época 

del año. [SWISSINFO, GUARDIAN] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Las discrepancias sobre fondo de ayuda plantean un escenario de conflicto para la cumbre 

climática.- Las tensas negociaciones en la reunión final sobre un fondo de pérdidas y daños asociados 

al clima —un fondo internacional para ayudar a los países pobres más afectados por el 

calentamiento del planeta— terminaron el sábado en Abu Dabi, donde los participantes acordaron 

que el Banco Mundial acogería el fondo de forma provisional durante los próximos cuatro años. [AP] 

IRÁN 

Los talibán detuvieron a tres agentes del Mossad israelí en una operación conjunta con Irán.- El 

Ministerio de Inteligencia de Irán informó la detención en suelo afgano de tres presuntos agentes del 

Mossad, los servicios secretos israelíes, con la colaboración de las autoridades talibán. [EUROPA PRESS] 

IRAK 

Una milicia iraquí proiraní amenazó a Estados Unidos con asaltar su Embajada en Irak si Blinken visita 

el país árabe.- La milicia iraquí Kataib Hezbolá, respaldada por Irán, advirtió a Estados Unidos de que 

asaltará la Embajada estadounidense en Irak si el secretario de Estado Antony Blinken visita el país 

como parte de su gira regional en el marco del conflicto abierto entre Israel y el movimiento islamista 

palestino Hamás. [EUROPA PRESS] 

Atacaron base estadounidense en plena visita de Blinken a Irak.- El grupo proiraní Resistencia Islámica 

en Irak reivindicó un nuevo ataque contra la base militar de Ain al Asad, que alberga personal 

estadounidense en el oeste de Irak, el mismo día en que se realizaba una inesperada visita a Bagdad 

del secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, de gira por Medio Oriente. [DW] 
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PAKISTÁN 

Afganos que huyen de Pakistán carecen de agua, comida y refugio tras cruzar frontera.- Los afganos 

que huyen de Pakistán para evitar ser arrestados y deportados duermen al aire libre, sin refugio, 

comida, agua potable ni baños adecuados una vez que cruzan la frontera hacia su tierra natal, 

señalaron agencias de ayuda. [AP, EUROPA PRESS] 

SINGAPUR 

Primer ministro de Singapur cederá poder previo a elecciones.- El primer ministro de Singapur, Lee 

Hsien Loong, afirmó que cederá el liderazgo a su número dos, Lawrence Wong, antes de las próximas 

elecciones que deberán tener lugar antes de noviembre de 2025. [DW] 
 

ÁFRICA 

SUDÁN  

Borrell expresó preocupación por los "ataques masivos" de las RSF en el norte y el oeste de Darfur, en 

Sudán.- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, dijo sentirse 

"preocupado" por los "ataques masivos" llevados a cabo por las paramilitares Fuerzas de Apoyo 

Rápido en el norte y el oeste de la región de Darfur, en Sudán. [EUROPA PRESS] 

Al menos 34 muertos tras un bombardeo contra un mercado de Omdurmán.- Al menos 34 personas 

murieron, entre ellas 14 mujeres, tras un bombardeo contra un mercado en la ciudad sudanesa de 

Omdurmán, junto a la capital, Jartum, en el contexto de los combates entre las Fuerzas de Apoyo 

Rápido y el Ejército de Sudán. [EUROPA PRESS] 
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